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По-крупному нынче 
залезают в народный 
карман, который от-
дельные наивные люди 
до сих пор считают го-
сударственным. Хотя 
он общий! Если у кого в 
трамвае сопрут бумаж-
ник с парой сотен целко-
вых, много крика будет, 
а пойманному злодею и 
фингал поставят, и в уча-
сток отведут. Но к обще-
му карману отношение 
иное. По материалам 
проверок Счетной пала-
ты, за нарушения в 2018 
году к административ-
ным видам ответственно-
сти привлечены 14 долж-
ностных лиц. Всего-то?! 
Но «административка» 
не предполагает «по-
садок», ограничиваясь 
штрафами, на крайний 
случай - освобождением 
от должности. В отличие 
от карманной кражи.

И это не главная хохма 
в сюжете. Спецы из СП к 

собственному изумлению 
обнаружили, что прави-
тельство сильно оши-
блось с прогнозом дохо-
дов бюджета за прошлый 
год. В приступе пессимиз-
ма их недосчитали на пол-
триллиона (опять же!) 
рублей, занизив прогноз. 
Подобно двоечникам 
в школе, провалившим 
контрольную.

Казалось бы, ну и 
ладно: рассчитывали на 
меньшее, получили боль-
ше - радуйтесь?! Увы, 
плохой прогноз вынудил 
правительство искать до-
полнительные средства, 
лучшего не придумали, 
как поднять НДС на 2%, 
чтоб не оскудела казна. 
Тем же макаром и пенси-
онный возраст нам под-
няли...

«Мы получили на 
полтриллиона больше, 
однако при планирова-
нии расходов эти деньги 
не учитывались. Такие 

ошибки отражаются 
на принятии решений, 
в том числе налоговых. 
Если прогноз был бы 
точнее, можно было бы 
обойтись без повышения 
НДС», - утверждает веду-
щий эксперт Центра по-
литических технологий 
Никита Масленников. 

Те злополучные 2% 
НДС повысили инфля-
цию, ударили по потре-
бительскому рынку и 
реальным доходам граж-
дан, на что потом, почти 
как на вредительство, 
жаловались руководите-
ли и Центробанка, и Мин -
экономразвития, хотя 
сами же голосовали за 
этот налог.

Цена этой ошибки 
правительственных сто-
лоначальников куда 
больше, чем названные 
500 млрд рублей. Она 
усугубила кризисные 
процессы в экономике, 
умножила потери. Но 

снова никто из экономи-
ческих начальников за 
нее не поплатился наси-
женным креслом. Нико-
му из нерадивых двойку 
не поставили. Подума-
ешь, полтриллиона укра-
ли, столько же недописа-
ли, еще несколько сотен 
- миллиардов! - в резуль-
тате потеряли... Мелочь, 
бывает. Россия страна бо-
гатая, и чиновники в ней 
небедные. 

Под предводитель-
ством первого вице-пре-
мьера они бодро вещали 
на днях на Московском 
финансовом форуме 
(МФФ), что в ближай-
шие годы кризис может 
быть преодолен благо-
даря «начавшемуся росту 
экономики и эффектив-
ным реформам». Мол, по 
итогам 2018 года ВВП 
страны показал рост 
выше ожидаемого - 2,3%. 
Но стыдливо промолча-
ли, что в нынешнем году 
ждут только 1,3% роста. 
Не рост, а статистическая 
погрешность...

А их же наставник и 
соратник Алексей Ку-
дрин на МФФ уточнил: 
максимум роста будет 
1%. Всего лишь. Опять 
просчитались?

Короче, учебный год 
только начался, а прави-
тельство уже нахватало 
двоек.

Павел Максимов
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человек стали жертвами терактов со взрывами домов в Москве, Буйнакске и Волго-
донске. Трагедия, которая случилась 20 лет назад, оставила более двух тысяч человек 
ранеными и пострадавшими. Бандиты рассчитывали запугать россиян и расшатать 
обстановку в стране. Но они просчитались.

(Подробнее о той трагедии читайте на стр. 12)307
ЦИФРА НЕДЕЛИ

СКАНДАЛЬНЫЕ 
ПРИЗРАКИ 
ЭНЕРГОНОСИТЕЛЕЙ
Чудные дела творятся в Европе. 
Вроде бы к зиме надо готовить-
ся, топливом запасаться - мало 
ли какие морозы долбанут. 
А господа европейцы вдруг ре-
шили ударить по рукам главному 
поставщику газа - российскому 
Газпрому.

Немецкая компания Opal 
Gastransport, оператор газопрово-
да Opal, который соединяет трубу 
российского «Северного потока» с 
европейскими сетями, ограничила 
доступ Газпрома к транзитным мощ-
ностям трубопровода. Этого требует 
постановление Федерального сете-
вого агентства, по которому Opal 
Gastransport GmbH может теперь 
продавать русским лишь 50% места в 
своей трубе. А все потому, что суд Ев-
росоюза поддержал жалобу властей 
Польши и отменил решение Евроко-
миссии о расширении доступа Газпро-
ма к мощностям Opal. Якобы Россия 
нарушила принцип энергетической 
солидарности.

Жители Европы в недоумении: 
газ нужен позарез, а власти меша-
ют русским?! Газовые сети получат 
меньше топлива и рискуют оста-
вить граждан в холодных кварти-
рах. А Газпром продаст меньше газа, 
меньше заработает и меньше запла-
тит налогов в российский бюджет. 
Плохо будет всем. Зачем все это?...

Еще со времен «первой холодной 
войны» в Европе возникли ком-
плексы, опасения, что Россия вос-
пользуется своей газовой «монопо-
лией» и начнет выкручивать руки 
соседям - задирать цены, требовать 
политических уступок... Поэтому в 
2009 году Совет ЕС и Европарла-
мент приняли так называемый Тре-
тий энергетический пакет - норма-
тивный акт, который ограничивает 
монополию любого поставщика 
газа и электричества, если тот не 
позволяет использовать свои сети 
другим компаниям. 

Власти США всеми способами 
стимулируют русофобию в ЕС, 
кого-то даже шантажируя компро-
матом: «Не покупайте российский 
газ». В итоге в некоторых головах 
и возникла аллергия к российским 
энергоносителям, которым припи-
сали национальные признаки, точ-
нее, призраки. Как говорится, ниче-
го личного, чистый бизнес.

Сейчас немецкий Opal работает 
лишь наполовину мощности. Газ-
пром теряет прибыль и, конечно, 
обжалует злополучный вердикт. А 
сколь холодной окажется зима для 
европейцев, пока никто не знает.

Алексей Воробьев

У главы Минэкономразвития 
внезапно обнаружился повод 
для радости. Точнее, он сам 
его обнаружил и заявил: то, что 
сделало его ведомство, попа-
дет в учебники. Неужели Мак-
сим Орешкин и его подчинен-
ные вывели страну из кризиса 
и запустили экономический 
рост?! 

Нет, речь совсем о другом. По 
данным Центробанка, чистый го-
сударственный долг России впер-
вые за пять лет опустился ниже 
нуля. Другими словами, внутрен-
ние и внешние займы правитель-
ства, компаний с государственным 
участием и госгарантиями, реги-
ональных и даже муниципаль-
ных властей в целом составляют 
15,5 трлн рублей, а финансовые 
активы правительства перешаг-
нули 17 трлн рублей. То есть денег 
сейчас у властей больше, чем нуж-
но, чтобы под корень обнулить все 
долги. 

Но Орешкин зря радуется, ут-
верждают эксперты.

Да, золотовалютные запасы 
России перешагнули за полтрил-
лиона долларов! Сумасшедшая 
сумма! Особенно в стране, где 20% 
населения - бедные, инфраструк-
тура дышит на ладан, а экономика 
не первый год существует на гра-
ни стагнации. Однако с каким бы 
патологическим упорством наши 
власти ни копили на черный день, 
эта пятилетняя политика накопле-

ния остановила экономический 
рост в стране. Все деньги на раз-
витие пылились в сундуках. Эта 
экономическая политика РФ вы-
глядит примерно как человек, бо-
леющий от голода, но сидящий на 
бочке золота...

«Согласен с министром эконо-
мического развития, что этот при-
мер действительно может войти в 
учебники как пример неадекват-
ной экономической политики, по 
крайней мере в отношении декла-
рируемых целей и задач, - заявил 
главный экономист ПФ «Капитал» 
Евгений Надоршин. - Государство 
не проводит стимулирующей по-
литики, вместо этого накапливает 
активы, которые изымаются из 
экономического оборота и сдер-
живают темпы экономического 
роста. Например, не растущие на 
протяжении многих лет доходы 
населения».

Лаврентий Павлов

ДВОЙКА ЗА ПОЛТРИЛЛИОНА
Счетная палата РФ 
вскрыла очередные 
финансовые злоупо-
требления. При испол-
нении федерального 
бюджета 2018 года не-
понятно, куда делись 
426,2 млрд рублей 
казенных денег!

ДОЛГИ НИЖЕ, А ДЕНЕГ 
НЕ ХВАТАЕТ!FO
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Чтобы создать комфортную среду 
для всех участников рынка - покупа-
телей, производителей и продавцов, 
- необходимо развивать «многофор-
матную инфраструктуру торговли», 
стимулировать любые формы пред-
принимательской активности, увере-
ны в Минпромторге. Об этом гово-
рится в проекте стратегии развития 
торговли до 2025 г., который подго-
товило ведомство. 

«В городе потребитель везде в 
пределах шаговой доступности дол-
жен иметь возможность, исходя из 
своих доходов, купить еду, одежду, 
товары первой необходимости... или 
поесть в объектах общественного 
питания... - сообщает Минпромторг. 
- К такому же уровню доступности 
должны относиться розничные рын-
ки, ярмарки и иные малые форматы 
торговли». 

В ведомстве разъясняют: «Любая 
смена привычной для потребителя 
обстановки, прежде всего закрытие 
торговых объектов, является нару-
шением его комфорта». А значит, 
субъектам торговой деятельности 
любых размеров (малых, средних, 

крупных) должны быть созданы 
«стабильные условия ведения биз-
неса, всесторонней гарантии прав и 
минимизации административного 
воздействия». 

Обеспечить беспрепятственное 
открытие торговой точки и условия 
ее дальнейшего функционирования, 
по мысли авторов документа, обяза-
ны власти всех уровней. «Органы го-
сударственной власти и органы мест-
ного самоуправления... не должны 
препятствовать развитию отдельных 
форматов торговли», - сообщают 
создатели стратегии.

«Минпромторг не должен решать 
вопросы состояния торговли в от-
дельно взятом муниципалитете. Его 
задача - обозначить, что государ-
ство поддерживает развитие много-
форматной торговли, что в регионе 
обязательно должны быть сетевая 
и несетевая торговля (стрит-ретейл, 
нестационарная торговля, рынки). 
Таким образом, региональным чи-
новникам будет необходимо демон-
стрировать не только рост оборота 

торговли, но и в разрезе форматов 
показывать ее развитие», - полагает 
Николай Нехаевский из Российской 
ассоциации экспертов рынка ретейла. 

«МН» неоднократно писал о том, 
что негативное отношение местных 
властей к так называемым объектам 
нестационарной торговли - ларькам 
и киоскам - приводит к их массово-
му закрытию. В полной мере это 
относится и к киоскам печати. В ре-
зультате разоряется малый бизнес, 
увеличивается безработица, усили-
вается социальное напряжение. Госу-
дарство теряет налоговые поступле-
ния от торговых точек, издателей, 
вынужденных порой наполовину 
сокращать тиражи. Не говоря уже 
о том, что административный про-
извол идет вразрез с установками 
президента России. Владимир Путин 
неоднократно отмечал, что печатная 
периодика должна стать доступнее 
для россиян. Однако все происходит 
с точностью до наоборот.

«Правильнее было бы регулиро-
вать работу нестационарной торгов-

ли не на региональном, а на феде-
ральном уровне, - уверен президент 
Национальной ассоциации издате-
лей (НАИ) Андрей Авдонин. - Иначе 
невозможно положить конец произ-
волу местных властей».

В этом смысле попытки Минпром-
торга России заступиться за объекты 
нестационарной торговли, уравнять 
их в правах с гигантами рынка за-
служивают всяческого одобрения и 
поддержки. 

Однако одной лишь стратегии, ка-
кой бы правильной она ни была, не-
достаточно. В прошлой стратегии 
Минпромторга (на 2015-2016 гг. и 
период до 2020 г.) упоминались при-
мерно те же цели - формирование 
комфортной потребительской среды 
через развитие многоформатной тор-
говли. Однако за пять лет позитивных 
перемен в сфере розничной торговли 
не произошло. По данным Росстата, 
число торговых мест на рынках со-
кратилось более чем на треть, при 
этом самих рынков стало примерно 
на треть меньше. Число торговых ор-
ганизаций уменьшилось на 23%.

По-видимому, право предприни-
мателя открывать и развивать раз-
личные форматы торговли в зависи-
мости от его возможностей должно 
гарантироваться каким-то норматив-
ным актом, чтобы местные или реги-
ональные власти, препятствующие 
развитию нестационарной торговли, 
несли за это конкретную ответствен-
ность.

Игорь Минаев

Дискуссия произошла в 
рамках Московского фи-
нансового форума, на днях 
завершившегося в столице. 
Глава второго по величине 
активов российского банка 
(первое место - у Сбербанка. 
- Авт.) Андрей Костин пред-
ложил освободить от налога 
на доходы физических лиц 
(НДФЛ) малоимущих росси-
ян путем введения необлага-
емого минимума.

«Мне кажется, что мы мо-
жем при таком профиците 
(федерального бюджета. - 
Авт.) перейти к аккуратно-
му смягчению политики, но 
очень точечно, - заявил пре-
зидент и председатель прав-
ления ВТБ. - К примеру, мы 

говорим о том, что сейчас 
растет собираемость нало-
гов. Одно из наших предло-
жений... что можно было бы, 
возможно, снижение налого-
вого бремени в эквиваленте 
роста собираемости, который 
ФНС считает устойчивым 
уровнем».

«У нас есть некоторые, до-
пустим, конкретные ниши, 
например, это может быть 
необлагаемый минимум до-
ходов физических лиц. То 
есть решить проблему для 
самых незащищенных людей 
с самыми низкими доходами, 
освободить их от налогов», - 
добавил Костин.

В первую очередь благода-
ря высоким ценам на нефть 

государственная казна сегод-
ня лопается от денег. Про-
фицит бюджета, упомянутый 
Андреем Костиным, состав-
ляет 2,56 трлн рублей. А еще, 
напомним, у нас есть Фонд на-
ционального благосостояния 
(ФНБ), в котором на 1 сентя-
бря этого года аккумулирова-
но около 5,2 трлн.

Гигант-
ские сред-
ства! Так 
п о ч е м у 
бы госу-
дарству не 
поделить-
ся хотя 
бы малой их толикой с бед-
нейшими слоями населе-
ния, освободив их от уплаты 
НДФЛ? «МН» уже не раз 
предлагал освободить мало-
имущих соотечественников 
от подоходного налога. Ведь 
если человек ежемесячно по-
лучает 10-15 тыс. целковых (а 

доходы почти 20 млн россиян 
недотягивают даже до про-
житочного минимума), у него 
на учете каждый рубль, не го-
воря уже об 1-1,5 тысячи.

Все развитые государства 
давным-давно перешли на 
прогрессивную шкалу на-
логообложения. Процент на 
доходы состоятельных граж-
дан гораздо выше, чем тот, 
который платит малоимущая 
часть населения. О том, что и 
в России богатым не мешало 
бы щедрее делиться с бедны-
ми, говорено немало. Многие 
политики и экономисты пред-
лагают правительству заме-
нить нынешнюю плоскую 
шкалу налогообложения 
на прогрессивную. Однако 
власть упорно отказывается 
последовать примеру циви-
лизованных государств. То же 
самое происходит и с налого-
облагаемым минимумом. Во 
многих странах он существу-
ет. Да что брать заграницу! 
В Советском Союзе с граж-

дан, полу-
чающих не 
более 70 
рублей в 
месяц, по-
доходный 
налог не 
взимался. 

Даже в царской России, ко-
торая в отличие от России 
сегодняшней не претендо-
вала на звание социального 
государства, подоходный на-
лог, кстати, введенный лишь в 
1916 г., распространялся толь-
ко на тех граждан, чей доход 
превышал 850 рублей в год.

Но у нас, похоже, до этой 
меры поддержки малоиму-
щих дело дойдет не скоро, 
если вообще когда-нибудь 
дойдет. У инициативы главы 
ВТБ тут же, на Московском 
финансовом форуме, нашел-
ся могущественный критик 
- первый вице-премьер и ми-
нистр финансов РФ Антон 
Силуанов.

«Просто говорить, что да-
вайте смягчим, снизим нало-
ги, освободим от взносов или 
примем новые программы, 
всегда за этим есть большие 
риски», - заметил Силуанов. 

Какие же?
Вдруг ухудшится ситуация 

с ценами на энергоносители и 
река нефтедолларов, текущая 
в бюджет, обмелеет, беспоко-
ится главный финансист стра-
ны. «Все быстро произойдет. 
И потом что, нам нужно будет 
отыгрывать назад, налоги по-
вышать?» - задается ритори-
ческим вопросом Силуанов. 

А если этого вдруг не слу-
чится? И потом что, у госу-
дарства не существует других 
способов добиваться финан-
совой стабильности, кроме 
как отбирать последние кро-
хи у бедняков?

То, что людей нельзя за-
гонять в угол потому хотя 
бы, что это чревато соци-
альным взрывом, начинают 
уже понимать крупные бан-
киры. Однако этого с упор-
ством, достойным лучшего 
применения, никак не хотят 
понять в российском прави-
тельстве. 

Георгий Палашевский

ДАВНО ПОРА 
ОСВОБОДИТЬ 

МАЛОИМУЩИХ 
ОТ УПЛАТЫ НДФЛ!

Глава ВТБ Андрей Костин предложил освободить 
от налогов малоимущих россиян. Первый вице-пре-
мьер - министр финансов РФ Антон Силуанов в ответ 
заявил, что смягчать налоговую политику сегодня 
нецелесообразно.

ЗА КИОСКИ ЗАСТУПИЛИСЬ В ПРАВИТЕЛЬСТВЕ
Министерство промышленности 
и торговли (Минпромторг) РФ 
подготовило проект стратегии 
развития торговли до 2025 г. 
Главная цель - развитие разных 
форматов торговли - от круп-
ных сетей до малого несетевого 
бизнеса. 

Профицит федерального 
бюджета составляет 

2,56 трлн рублей.
Гигантские средства!
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  Тайны брака

  Проблемы экологии

Подготовил Николай Иванов

Ураган словно уперся в неви-
димую стену и обошел Флориду с 
ее дачами миллиардеров и поля-
ми для гольфа. В американских 
СМИ даже появились предпо-
ложения, что против «Дориана» 
было применено секретное кли-
матическое оружие с воздей-
ствием на атмосферу мощных 
электромагнитных излучателей.

Климатологи говорят о нео-
бычном явлении, когда внезап-
но утихли ветра на высоте 18 
тысяч футов (5486 метров), ко-
торые обычно гонят ураганы, 
определяя их пути. Они остано-
вились в тот момент, когда «До-
риан» достиг своей максималь-
ной силы и вот-вот должен был 
обрушиться на Флориду. Центр 
по наблюдению за ураганами 
зафиксировал, что в течение 28 
часов «Дориан» почти стоял на 
месте, иногда сдвигаясь на ско-
рости всего одну милю в час.

Известный американский 
климатолог Джефф Мастерс, 
который не раз совершал вы-
леты в толщу ураганных об-
разований, говорит, что «Дори-
ан» был беспрецедентен: «Мы 
никогда не сталкивались с тем, 
чтобы ураган пятой категории 
так долго оставался на одном 
месте». О том же самом гово-
рят эксперты из Национальной 
океанической и атмосферной 
администрации США. Отме-
чается возникновение в самый 
критический момент в районе 
Бермудских островов системы 
высокого давления, она, как сте-
на, не пускала ураган на север.

Жители Багамских остро-
вов - этого курортного рая для 
богатых американцев - были 
брошены великой державой на 
произвол судьбы. Сумевшие спа-
стись люди говорят о сотнях тел, 
заваленных обломками домов и 
плавающих в море, тысячи чис-
лятся пропавшими без вести. В 
бедственном положении оказа-
лись 70 тысяч багамцев. Остров 
Большой Абако стал необитае-
мым. Тем, кто пытался бежать от 
урагана, не позволяли садиться 
на паромы, направлявшиеся в 
США, под предлогом, что у них 
нет американских виз.

Что-то похожее происходило 
в 2017 году, когда ураган «Харви» 
остановился из-за ослабления 
ветров и принялся затапливать 
Хьюстон. Вина за происходящие 
атмосферные явления возлага-
ется на потепление в Арктике. 
Могучие воздушные потоки 
слабеют из-за уменьшения раз-
ницы в температуре и давлении 
в Арктике по сравнению с более 
низкими широтами. 

С этим связан и оглашенный 
на днях устрашающий прогноз 
о том, что Великобританию и 
часть Европы ждет самая хо-
лодная зима за последние 30 
лет. Самыми жестокими могут 
стать январь и февраль, когда 
произойдет значимое ослабле-
ние Гольфстрима. Ожидающи-
еся морозы затронут также 
Францию, Италию и Испанию, 
что отчасти подтолкнуло ажио-
тажное заполнение в эти дни 
европейских хранилищ газа.

НА ЗЕМЛЕ ПРОПАДЕТ ВЕТЕР
С климатом происходят труднообъяснимые явления. 
Многие ученые озадачены поведением урагана «Дори-
ан», который, вместо того чтобы обрушиться на Фло-
риду, застрял неподвижно в зоне Багамских островов.

Отстранение от вла-
сти в Италии мятеж-

ной партии «Лига 
Севера» под предво-
дительством Маттео 
Сальвини оказалось 

результатом слож-
ной многоходовой 
операции по обез-

вреживанию самого 
громкого европей-

ского бунтаря. 
Минувшим летом все 

очень удивились, когда 
партнер Сальвини по пра-
вящей коалиции - Дви-
жение пяти звезд, пред-
ставлявшееся борцом с 
истеблишментом и по 
этой причине долгое вре-
мя не желавшее вступать в 
союз с другими партиями, 
вдруг стало поддерживать 
инициативы Брюсселя, 
обеспечило недостающие 
голоса на выборах прези-
дента Европейской комис-
сии бывшему министру 
обороны Германии Урсуле 
фон дер Ляйен и отказа-
лось покончить с антирос-
сийскими санкциями, что 
каждый раз приводило в 
ярость главу «Лиги». 

И только сейчас вы-
яснилась причина такого 
преображения партии. 
19-летний сын основате-
ля «Пяти звезд» Беппе 
Грилло Сиро был обви-
нен в изнасиловании 16 
июля 19-летней модели-
шведки, оказавшейся на 
отцовской вилле на Си-
цилии. В групповом из-
насиловании обвиняются 
также трое друзей Сиро, 
находившихся вместе с 
ним. Случившееся очень 
похоже на обвинение в 
изнасиловании, выдвину-
тое в свое время против 
Джулиана Ассанжа. 

Напрасно Сиро и его 
приятели уверяли, что 
все происходило на вилле 
с обоюдного согласия и 
там не было никакого на-

силия. Беппе попался, и, 
как только началось след-
ствие по изнасилованию, 
он сразу, как по приказу, 
вернулся в активную по-
литику. Как выяснилось, 
именно этот «борец с пра-
вящим классом» заставил 
свою партию изменить 
политический курс и вой-
ти в прежде невероятную 
коалицию с разгромлен-
ной на прошлых выборах 
левоцентристской проев-
ропейской Демократиче-
ской партией. Еще недав-
но она считалась главным 
противником революцио-
неров из «Пяти звезд». 

Ясно, что Грилло был 
готов на все, чтобы спасти 
попавшего в западню сына. 
Это был шантаж, чтобы 
вновь поставить Италию 
под контроль Брюсселя. 
Появление коалиции со-
рвало планы Сальвини 
провести вне очередные 
выборы и, одержав ожида-
емую победу, создать свое 
правительство вместе с 
единомышленниками из 
небольшой родственной 
партии. А теперь «Пять 
звезд» превращается в по-
слушную марионетку сил, 
за которыми стоит «От-
крытое общество» финан-
систа Джорджа Сороса. 
Италия слишком важна 

для Брюсселя и евро-ат-
лантических сил, чтобы 
можно было отдать ее в 
руки Сальвини. 

Говорят, к произошед-
шему в Италии пере-
вороту приложил свои 
капиталы вездесущий 
миллиардер Сорос, пре-
старелый оперативник 
финансовой олигархии. 
Как и в прошлом, когда 
ЦРУ постаралось не до-
пустить прихода к власти 
в Риме коммунистов, здесь 
делалось все, чтобы мак-
симально затруднить дея-
тельность «Лиги». 

«Это первое итальян-
ское правительство, ро-
дившееся в Брюсселе, 
- скажет Сальвини о но-
вой коалиции. - Я не сда-
юсь и никогда не сдамся, 
мои друзья». 

Лидер «Пяти звезд» 
Луиджи Ди Майо в на-
граду получил пост ми-
нистра иностранных дел 
и поспешил объявить о 
следовании европейским 
и атлантическим ценно-
стям. Послушный испол-
нитель распоряжений 
из Брюсселя Джузеппе 
Конте остался на посту 
премьер-министра. 19 ок-
тября Сальвини собирает 
в Риме грандиозный ми-
тинг своих сторонников.

  Политический скандал

Малайзийская обще-
ственность продолжает 
горячее обсуждение 
скандального развода 
бывшего короля страны 
султана Мухаммада Пя-
того, который в начале 
этого года даже оставил 
свой трон ради россий-
ской королевы красоты 
Оксаны Воеводиной.

Но роман с роковой кра-
соткой закончился для сул-
тана скандалом междуна-
родного размаха. На днях 
королевский дворец вы-
ступил с беспрецедентным 
официальным заявлением, в 
котором султан, остающийся 
правителем провинции Ке-
лантан, выражает сожаление 
по поводу его личного выбо-
ра в частной жизни, что при-
вело к «смятению в народе и 

раздору в социальных сетях, 
основанному на ненадеж-
ных слухах». Было выра-
жено глубокое осужде-
ние распространения в 
соцсетях частных фото-
графий султана. 

Королевский дом Ке-
лантана призвал своих 
подданных не поддаваться 
на лживые заявления про-
тив султана. Теперь уже воз-
никает опасность, что эта 
драма может затронуть и 
межгосударственные отно-
шения России и Малайзии, 
так как конфликт только 
нарастает. А за всеми ко-
ролевскими делами внима-
тельно следит правитель-
ство Малайзии.

«Мисс Москва - 2015» ока-
залась непростой девушкой, 

которая своего не упустит. 
Она не может смириться с 
тем, что султан не собирается 
жить по правилам российско-
го гламура. Оксана устроила 
большой шум в социальных 
сетях, особенно после того, 
как бывший муж поставил 
под сомнение, что он явля-

ется отцом ее сына. Султан 
только сейчас понял, в ка-
кие неприятности он влип 
со своей красоткой.

Королева красоты ре-
шила пригрозить небла-
годарному султану и пере-

шла на жесткий разговор. 
Она пообещала рассказать 

подробности их отношений, 
заметив: «Я знаю, что все 
очень хотят узнать о том, 
что с нами случилось». Она 
говорит, что раньше не была 
готова рассказать свою 
историю, но возможно, что 
сейчас, после того как ска-
жет всю правду, почувствует 
себя лучше.

Мухаммад, как и положено 
представителю малайзийской 
знати, очень долго учился в 
разных престижных учебных 

заведениях: сперва в элитной 
британской школе, потом по-
сещал колледж в Оксфорде 
и Оксфордский центр ислам-
ских исследований. Он учился 
в Канадском университетском 
колледже, постигал науки 
в Берлине и в европейской 
школе бизнеса в Лондоне. Од-
нако полученные знания не 
помогли ему наладить семей-
ную жизнь. Его первый брак с 
представительницей королев-
ской семьи Паттани продлил-
ся только четыре года. Затем 
султан соблазнился возмож-
ностью взять в жены короле-
ву красоты. При этом его под-
данные и правительственные 
органы явно сплоховали и не 
оценили должным образом 
перспективы брака с Оксаной 
Воеводиной.

ШВЕДКА УСТРОИЛА 
КРИЗИС В ИТАЛИИ

СУЛТАН ОТБИВАЕТСЯ ОТ КОРОЛЕВЫ КРАСОТЫ
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Багамские острова после урагана «Дориан»
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Многолетние разговоры о дистанционном оформлении 
ДТП, о европротоколе, кажется, завершаются конкретным 

результатом. Технологии шагнули вперед, и теперь, когда у 
каждого водителя в руках есть смартфон, оформить картину 

происшествия на дороге станет и в самом деле проще.

Страховщики ОСАГО со-
бираются использовать для 
сокращения и упрощения 
процедуры специальное мо-
бильное приложение. Экс-
перимент по внедрению на 
практике с ноября должен 
заработать в четырех реги-
онах РФ. Не хватало только 
постановления правитель-
ства, которое бы четко за-
фиксировало правила соот-
ветствующих электронных 
извещений и требования к 
передающим их техниче-
ским средствам.

И вот заветный документ 
фактически готов к испол-
нению.

Cправка. С 1 ноября этого 
года в нескольких регионах 
попавшие в аварию водители 
смогут оформить ДТП по ев-
ропротоколу, не вызывая ин-
спектора ГИБДД, не заполняя 
документов на бумаге, а всего 
лишь отправив электронное 
извещение через интегриро-
ванное с ЕСИА (Единая систе-
ма интеграции и аутентифика-
ции; «Госуслуги») мобильное 
приложение. 

По сути, чтобы оформить 
ДТП через интернет, водите-
ли будут иметь дело с целым 
комплексом оцифрованных 
госуслуг. Они будут сгруппи-
рованы по типичным жизнен-
ным ситуациям. Это мобиль-
ное приложение называется 
«Помощник ОСАГО». Теперь 
европротокол после ДТП 
прямо на месте и даже без 
участия сотрудников ГИБДД 
будет оформляться за 10-15 
минут. Можно только радо-
ваться тому, насколько это 
поможет ликвидировать ча-
стые пробки на дорогах из-за 
«поцеловавшихся», например, 
бамперами иномарок, да и в 
более серьезных случаях!

Итак, 1 ноября в четырех 
пилотных регионах - Мо-
скве, Санкт-Петербурге, 
Московской и Ленинград-
ской областях - эксперимент 
с дистанционным управ-
лением начнет работать. 
Участие не требует особых 
усилий. Каждый водитель, 
желающий участвовать в 
нем, должен зарегистриро-
ваться на портале госуслуг, 
то есть зарегистрировать 

свой личный кабинет. Затем 
он должен установить при-
ложение на свой смартфон. 
Если он попадет в аварию 
и станет понятно, что ее 
можно оформить по евро-
протоколу, то необходимые 
для извещения страховщи-
ка данные поступят из его 
личного кабинета. Само-
му же водителю останет-
ся лишь сделать побольше 
подробных фото, а затем 
отправить страховщику эти 
фотографии с места аварии.

Конечно, оба водителя 
должны быть зарегистри-
рованы на портале госуслуг. 
Фотографии повреждений 
с места аварии участники 
ДТП также должны делать 
совместно, и эти фото не 
должны иметь расхождений.

А что делать, если раз-
ногласия все же возникнут? 
Увы, тогда все технические 
новшества пойдут лесом и 
вам придется оформить бу-
мажное извещение.

Отметим и такой важный 
момент. И сейчас оформить 
ДТП по европротоколу не 
составит особого труда. Это 

можно сделать, если люди в 
ДТП не пострадали и нане-
сен лишь ущерб автомоби-
лям. Если участников аварии 
двое и оба застрахованы по 
ОСАГО. Если их автомоби-
ли оборудованы технически-
ми средствами оповещения, 
а предполагаемая сумма воз-
мещения не превышает 100 
тысяч рублей. Исключение 
составляют Москва, Санкт-
Петербург, Московская и Ле-
нинградская области, где воз-
мещение может составить до 
400 тысяч рублей.

Подробности аварии вам 
надо зафиксировать и пере-
дать через ЭРА-ГЛОНАСС 
или мобильное приложение 
«ДТП.Европротокол». Пере-
дача идет в автоматизиро-
ванную информационную 
систему (АИС) ОСАГО. Од-
нако до сей поры участникам 
ДТП все равно было необхо-
димо заполнить и направить 
страховщикам бумажные 
извещения. Получались ду-
блирование и лишняя нерво-
трепка с потерей времени.

Евгений Александров

Опрошенные «МН» ав  -
то эксперты в один голос пред-
упредили: это один из тех ко-
варных законов, коих в послед-
нее время развелось немерено, 
где при вроде бы благих наме-
рениях и заботе о населении 
на самом деле цель - выжать 
дополнительные средства из 
людей, поскольку условия, при 
которых закон может быть 
соблюден, практически невы-
полнимы.

Итак, посмотрим внима-
тельно на ситуацию. Если за-
кон примут в нынешнем виде, 
то страховщики будут само-
стоятельно определять тариф 
в пределах установленного 
«коридора». Планируется учи-
тывать характеристики во-
ждения. Это, простите, как? На 
глазок? Типа вы водите опасно, 
поэтому вам дадим повышен-
ный коэффициент?

Наличие возможности про-
извольного толкования ведет 
исключительно к коррупции, 
а значит, к повышению цен на 
продукт. Это всем нам ясно как 
божий день. На повышение 
стоимости полиса повлияет и 
наличие у водителя неодно-
кратных наказаний за наруше-
ния ПДД. Для этого вводится 
как бы «дневник двоечника-
водителя», где отразится исто-
рия вождения каждого авто-

владельца, а также наличие и 
количество страховых выплат 
при ДТП. Дневничок этот 
явно влетит автомобилистам в 
большую копеечку.

При этом хотят отменить 
коэффициенты мощности 
при расчете тарифа - мера 
хоть и либеральная, но явно 
несправедливая к миллионам 
владельцев маломощных оте-
чественных жигуленков. Это 
произойдет с 1 октября 2020 
года.

Отменят и несправедливый, 
конечно, коэффициент тер-
ритории с 1 января 2020 года. 
Первый этап нововведений в 
ОСАГО состоялся. Уже в на-
чале текущего года тарифный 

коридор, от которого пляшут 
все дальнейшие накрутки, 
установлен в пределах от 2,746 
до 4,942 тысячи рублей. Также 
появились дополнительные 
ступени в рас-
чете коэффи-
циента «воз-
раст - стаж».

Но главное 
- в деталях. А 
это наличие 
влияющих на 
цену страхов-
ки штрафов, 
которое резко увеличит сто-
имость полиса. А у кого, про-
стите, этих штрафов не будет, 
когда движение в Москве (и не 
только!) чуть ли не специально 
организовано так, что тут толь-

ко святой не нарушит? Когда 
по России везде полно «хитрых 
мест» с взаимоисключающими 
знаками или разметкой, буд-
то нарочно организованных, 
чтобы драть немилосердные 
штрафы с автовладельцев?

Теперь чиновники кинулись 
уверять автолюбителей, что 
все делается им исключитель-
но во благо. «Цена ОСАГО 
для аккуратных водителей по-
сле перехода на новую систему 

расчета тарифов 
может снизить-
ся в три-четыре 
раза», - успоко-
ительно заявил 
заместитель 
министра фи-
нансов Алексей 
Моисеев. Прав-
да, чиновник 

скромно оговорился: мол, цена 
полиса упадет для соблюдаю-
щих правила дорожного дви-
жения и бла-бла-бла. Есть ли в 
России хоть один водитель без 
штрафов? То-то и оно!

«Например, для человека 
моложе 50 лет, который живет 
в Центральной России, имеет 
водительский стаж 30 лет, ни 
разу не попадал в ДТП, при ус-
ловии, что на его машине уста-
новлен тахограф, цена полиса 
ОСАГО может быть около 2,5 
тысячи рублей», - порадовал 
оптимист Моисеев. Поищем 
такого счастливчика или сразу 
махнем рукой?

Вот Российский союз авто-
страховщиков смотрит правде 
в глаза и не так радужно оце-
нивает водительские грядущие 
перспективы. Там уже сейчас 
считают, что самый дорогой 
полис ОСАГО будет в среднем 
стоить около 16 тысяч рублей. 
Такой тариф получат, по их 
мнению, среди прочих и... нару-
шители ПДД, говоря по сове-
сти - 99% российских автовла-
дельцев. Для чего вся эта затея 
с либерализацией, по сути, и 
придумана, не так ли?

Валерий Кононов

ДТП будут оформлять… 
смартфоны

Либерализация ОСАГО обернется 
повышением цены

ЧТО ПОМОЖЕТ 
ЗАФИКСИРОВАТЬ 
АВАРИЮ
1.ОБОРУДОВАНИЕ ГЛОНАСС 

передает координаты автомо-
биля в момент аварии, ее дату 
и время, направление и ско-
рость движения, а также пара-
метры замедления или уско-
рения машины при ДТП.

2.МОБИЛЬНОЕ ПРИЛОЖЕНИЕ 
передает следующую инфор-
мацию:

 из ЕСИА (паспортные данные, 
адреса проживания и реги-
страции, номер мобильного 
телефона, электронную почту, 
данные о водительском удо-
стоверении и регистрации ав-
томобиля);

 о договорах ОСАГО обоих участ-
ников аварии или одного, если 
другой застрахован по между-
народным системам страхова-
ния (в таком случае передаются 
сведения о его договоре «Зеле-
ная карта»);

 о страховой компании участни-
ка ДТП;

 при отсутствии данных в ЕСИА 
отдельно передаются сведе-
ния о водительском удостове-
рении, идентификационном 
номере или государствен-
ном регистрационном знаке 
застрахованного по ОСАГО 
автомобиля, его марке и мо-
дели либо информация об от-
сутствии действующего дого-
вора ОСАГО;

 координаты места фотосъем-
ки, дату и время аварии, типы 
транспортных средств, пере-
чень поврежденных из-за ДТП 
узлов и деталей, фотографии 
самих автомобилей, их по-
вреждений и договоров ОСАГО 
с места аварии.

Как известно, 
этим летом правительство 
внесло в Госдуму 
законопроект о либерализации 
ОСАГО. Неужели можно радостно 
потирать руки в предвкушении

снижения цен на обязательные 
страховые полисы? 

Но куда там...
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В России везде полно «хит-
рых мест» с взаимоисклю-
чающими дорожными зна-
ками или разметкой, будто 
нарочно организованных, 
чтобы драть немилосерд-
ные штрафы с автовла-
дельцев.
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   В четырех областях 
России люди протесту-

ют против комплексов 
по переработке отхо-

дов I и II классов опас-
ности. Понимая, какие 

незавидные перспекти-
вы для здоровья мая-

чат на горизонте, люди 
требуют соблюдения 

их прав на комфортную 
среду и переноса «за-
водов смерти», как их 

уже окрестили в наро-
де, подальше от насе-

ленных пунктов.

Сегодня в России нет пол-
ной схемы размещения мил-
лионов тонн опасных отхо-
дов, накопившихся за многие 
десятилетия. Пока удается 
обезвреживать и утилизиро-
вать только 4 тыс. тонн в год. 
Большая же часть промыш-
ленных отходов I и II клас-
сов попадает на мусорные 
полигоны вместе с отходами 
III и IV классов. Правитель-
ство решило на базе бывших 
объектов по уничтожению 
химического оружия создать 
производственно-техниче-
ские комплексы по перера-
ботке опасных токсичных 
отходов I и II классов. Губер-
наторы в регионах не воз-
ражают против этого, а вот 
люди категорически против 
такого соседства.

Заводы и адская 
химия

К 2024 году в России долж-
но быть создано семь комп-
лексов по переработке и 
утилизации промышленных 
отходов I и II классов опас-
ности. Пока известно, где 
разместятся четыре из них - в 
городах Щучье (Курганская 
область) и Камбарка (Уд-
муртия), а также в поселках 
Марадыково (Кировская 
область) и Горный (Сара-
товская область). Прежде 
в этих населенных пунк-
тах работали предпри-
ятия по уничтожению 
химического оружия 
(УХО), и предполага-
лось, что после того, 
как они справятся со своей за-
дачей, их перестанут исполь-
зовать и законсервируют. Но 
чуда не случилось. Когда к 
2015 году все четыре пред-
приятия успешно расправи-
лись с фосгеном, ипритом, 
люизитом, зарином и прочей 
адской химией, которой в 30-
40-е годы начиняли боевые 
снаряды, чиновники стали 
думать, как и в дальнейшем 
использовать предприятия. 
И придумали. В апреле 2019 
года вышло постановление 
Правительства РФ №540, по 
которому все четыре завода 
по УХО должны быть пере-
оборудованы в комплексы 
по обработке, утилизации и 

обеззараживанию отходов I 
и II классов опасности с го-
довой загрузкой 50 тыс. тонн 
каждый.

Заказчиком работ высту-
пает Росатом, а застройщи-
ком - «дочка» госкорпора-
ции РосРАО, последние три 
буквы в названии которой 
расшифровываются как 
«радиоактивные отходы» 
и очень сильно будоражат 
людей. Чтобы не стать точ-
ками на карте, которые в 
будущем лучше обходить 
стороной, жители Щучье-
го, Камбарки, Марадыкова, 
Горного и находящихся по-
близости от них деревень, 
поселков и городов выхо-
дят на митинги протеста.

Кому-то - золотые 
горы, кому - 
ядовитые

Люди, как могут, показы-
вают власти, что им не все 
равно, чем они и их дети бу-
дут дышать в ближайшем 
будущем, и требуют пере-
смотреть планы по запуску 
комплексов по переработке 

опасных отходов рядом 
со своими домами. Под 

словом «пересмо-

треть» россияне подразуме-
вают проведение экологиче-
ской экспертизы, а главное 
- перенос объектов подаль-
ше от населенных 
пунктов. Россия 
- это не Люксем-
бург какой-то, 
земли у нас 
н е м е р е н о . 
П о ч е м у 
п р о б л е м у 
н е й т р а л и -
зации «мир-
ных» токси-
ческих отходов 
обязательно надо 
решать за счет 
здоровья людей? 
«Стройте комплексы там, 
где они никому не будут мо-
золить глаза», - предлагают 
граждане. Но их особо не 
слушают.

Все дело, как водится, 
в деньгах. Если возводить 
новые заводы где-нибудь 
в глуши, то там с нуля при-
дется прокладывать дороги, 
коммуникации и строить 
жилье для работников, а это 
лишние расходы, которые не 
входят в планы правитель-
ства. Это подтвердил первый 
заместитель директора по 
развитию ФГУП «РосРАО» 

Максим Корольков, честно 
признавшийся, что бывшие 
заводы по УХО были выбра-
ны в качестве основы под бу-
дущие предприятия перера-
ботки веществ I и II классов 
опасности только благодаря 
готовой инфраструктуре.

Чиновники всех мастей 
успокаивают народ: опа-
саться нечего - будет созда-
на многоуровневая система 
безопасности, как в Европе, 
а перерабатываться будут… 
батарейки и лампочки.

- Над нами просто издева-
ются, - считает депутат Са-
ратовской областной думы 
коммунист Николай Бонда-
ренко. - 50 тыс. тонн батаре-
ек в год?! Если брать четы-
ре завода - это все 200 тыс. 
тонн! Где они возьмут столь-

ко батареек 
и лампочек? 
Нет уверен-

ности и в 
том, как 
«чисто» 
б у д у т 
р а б о -
тать за-

воды, учитывая уровень кор-
рупции в нашей стране и уже 
имеющиеся примеры того, 
как у нас вообще соблюда-
ются экологические нормы 
при строительстве заводов. 
К тому же просто перера-
боткой веществ I и II клас-
сов опасности не назовешь. 
Эти отходы практически не 
перерабатываются. При их 
сжигании и химическом воз-
действии вырабатывается 
большое количество вред-
ных выбросов, поэтому их 
чаще всего тупо консервиру-
ют, упаковывая в стекло или 
бетон, и просто закапывают 
в землю. Минздрав недавно 
сообщил, что за последние 
десять лет заболеваемость 
раком по всей стране вы-
росла на 40%, а Саратовская 
область сегодня занимает 5-е 
место в стране по онкозабо-
леваниям. Это, видимо, за-
слуга «многоуровневой без-
опасности»?

Народ не верит обеща-
ниям чиновников. «Мы 
готовы каждому, кто нас 
уверяет, что завод будет 
безопасным, скинуться и 
купить по 10 соток побли-
зости от производства: и на-

шему губернатору, и главам 
Росатома и РосРАО».

Те, кто вышел недавно 
на один из самых массовых 
в современной истории Са-
ратова митингов, на эпите-
ты не скупились: «Золотые 
горы - вам, а нам - ядови-
тые», «Губернатор продал 
наши жизни за свое кресло».

- У меня муж умер от он-
кологии в 52 года. Рак косит 
людей. У нас здесь атомная 
станция, химпроизводство, 
теперь еще и опасную му-
сорку тоже нам. Хватит 
превращать Саратовскую 
область в помойку! - возму-
щается пенсионерка из Ба-
лакова Надежда Позняко-
ва. Она пришла на митинг 
с могильным венком с тра-
урной надписью на ленте: 
«Вечная память жителям от 
«завода смерти».

Народное возмущение 
вполне объяснимо. Люди 
понимают: любая авария в 
Горном, например, обернется 
катастрофой для Саратова и 
области. Продукты I и II клас-
сов опасности - это самые 

опасные вещества, которые 
находятся на нашей планете. 
При попадании в атмосферу 
и воду они отравят их навсег-
да. К примеру, перерабаты-
вающий комплекс «Горный» 
будет находиться вблизи реки 
Иргиз, которая впадает в ко-
нечном счете в Волгу. Если 
выбросы попадут в Волгу, то 
вредные вещества донесет 
и до Каспия. Кроме того, ря-
дом с Горным располагаются 
Балаковский и Пугачевский 
районы, где много сельхоз-
предприятий, а в 150 кило-
метрах находятся Саратов и 
Энгельс, до которых утечка 
по воздуху, если она случится, 
дойдет за два часа.

Главное, чего не хотят 
граждане, так это чтобы 
правительство экономило 
на строительстве перераба-
тывающих комплексов, ста-
вя под угрозу здоровье своих 
граждан. Не только жители 
Горного, но и Камбарки, 
Щучьего и Марадыкова на-
мерены продолжать свои 
протесты, потому что пони-
мают, что из химической за-
падни их намерены загнать 
еще и в токсическую.

      Елена Хакимова   

ЗАВОДЫ, КОТОРЫХ ВСЕ БОЯТСЯ

ЧТО СКРЫВАЕТСЯ 
ЗА I И II КЛАССАМИ 

ОПАСНЫХ ОТХОДОВ

К I классу опасности относятся все отходы, способные 
оказать необратимое влияние на экологию, в том числе 
полоний, соли свинца, таллий, плутоний, теллур, а так-
же радиоактивные элементы, плутоний. В разных коли-
чествах эти элементы содержатся в трансформаторах, 
конденсаторах, креозоле и его остатках, ртутьсодержа-
щих приборах, асбесте, синтетических и минеральных 
маслах, отходах солей мышьяка, антидетонационных 
присадках и др.

Ко II классу опасности относятся вещества, чей 
вред природе можно ликвидировать в срок от 30 лет. В 
разных количествах эти элементы содержатся в от-
работанных аккумуляторах, автопокрышках, маслах, 
щелочах, кислотах, гальванических элементах, остатках 
рафинирования нефтесодержащих отходов, свинцовых 
опилках, кислых смолах. В некоторых отходах II класса 
содержатся литий, фенол, хлороформ, серная кислота, 
сурьма, мышьяк и молибден.  

рганская 
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овская 
Сара-
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Саратовцы в ужасе 
протестуют против 

ядовитого завода 
в Горном

В этом районе 
действует Балаклав-

ская АЭС, крупное 
химическое производ-
ство, а теперь и ядови-
тые отходы собрались 

привозить.
FO

TO
LI

A

K
P

R
F-

S
AR

AT
O

V.
R

U



739(1343) 
18 сентября 2019 года
www.mirnov.ru НА РОССИЙСКИХ ШИРОТАХ

 Никита Исаев, директор Института 
актуальной экономики, лидер движе-
ния «Новая Россия»: 

- Не то чтобы Трамп действительно 
хочет девальвировать доллар, но в ны-
нешней ситуации для американской 
экономики это на самом деле может 
быть выходом.

Торговые войны, развязанные 
Трампом, стали теми силками, в ко-
торые он сам и попал. Американская 
экономика уже давно нездорова. 
И если в какой-то момент бизнесу 
США нельзя будет и дальше нара-

щивать долги, то экономика лопнет 
как мыльный пузырь.

Из таких долгов можно выйти с по-
мощью прорывного экономическо-
го роста. Понимая это, Трамп делает 
ставку на возвращение давно вывезен-
ного производства обратно в Америку. 
Грубо говоря, он хочет заставить соб-
ственное население работать, но насе-
ление пока не оценило эту идею.

Еще один способ оздоровления - 
массовые дефолты и девальвация ва-
люты, в которой эти долги были на-
браны.

Как ни крути, получается, что США 
сейчас более удобна дешевая или де-
шевеющая национальная валюта. Она 
всегда является благом, впрочем, как и 
для монетарных властей любой стра-
ны, потому что это позволяет снизить 
конкуренцию с внешними рынками.

Пока условно враги Америки же-
лают избавиться от долларовой зави-
симости и найти доллару конкурента 
среди других валют, Трамп все еще 
надеется обеспечить конкуренцию по 
экспорту своих товаров и добивается 
высоких пошлин на иностранные то-
вары.

 Владислав Иноземцев, руководи-
тель Центра исследований постинду-
стриального общества: 

- Трамп просто хочет предотвратить 
или хотя бы предупредить о предстоя-
щем кризисе в мировой экономике, 
весьма опасном. А он приближается. 
Пока неизвестно, когда он начнется - 
сейчас или после 2020 года. Это зави-
сит от очень многих факторов, потому 
что тренды в глобальной экономике, 
особенно продолжающаяся разви-
ваться экономическая война между 
США и Китаем, довольно сильно от-
личаются от того, что мы видели на 
фоне азиатского кризиса 20 лет назад. 
Но кризис не повторит ни один из тех, 
которые пережила мировая эконо-
мика. Не будет безумной переоценки 
активов, характерной для кризиса 2008 

года в странах Запада. И «кредитного 
пузыря» тоже не будет. Но при этом 
кризисе самым слабым местом станет 
Китай. Какие формы этот кризис при-
мет и кто пострадает серьезнее всех, 
сейчас сказать сложно. Одно понятно, 
что для России девальвация доллара 
ничем хорошим не обернется. Если 
доллар девальвируется, то рубль тем 
более будет падать, а не расти, как 
кто-то из несведущих в экономике 
людей может подумать. Некоторые 
экономисты считают, что Трамп про-
сто хочет «подстелить соломинку» под 
предстоящий мировой экономический 
кризис. Не исключаю этого. Но глав-
ная опасность в том, что к мировым 
торговым войнам могут добавиться 
еще и валютные.

Трамп уже не впервые заявляет, 
что ослабление доллара необходи-
мо, и может делать это еще десятки 
раз. Однако позиции доллара опре-
деляются спросом и предложением 
его на глобальном рынке. Сегодня 
доходность по доллару не столь вы-
сока, как в начале года. Но даже на 
уровне двух с лишним процентов она 
выше, чем в евро, иенах и фунтах, а 
это основные центры эмиссии денег 
в мире. Есть спрос на доллар, есть 
спрос на государственные облигации 
США, поэтому курс доллара пока 
нельзя назвать слабым, он довольно 
сильный.

Андрей Князев

Особо критиковать 42-лет-
него министра, занимающего 
нынешний пост чуть больше 
года, депутаты не стали. Од-
нако весьма оживленная дис-
куссия все-таки состоялась. 
По ее итогам нарисовалась 
безрадостная в общем-то 
картина. Если совсем корот-
ко, то нынешнее состояние 
отечественной науки таково, 
что сверхзадача профильно-
го нацпроекта - войти в топ-
пятерку ведущих научно-тех-
нических стран - выглядит, 
мягко говоря, нереалистич-
ной.

Начать с того, что россий-
ская наука как фундаменталь-
ная, так и прикладная сидит на 
голодном пайке. По словам 
главного эксперта Институ-
та статистических исследо-
ваний и экономики знаний 
НИУ ВШЭ Татьяны Ратай, 

в среднем каждый год науку 
лишают 8,4% госфинансиро-
вания, а в бюджете соответ-
ствующие статьи расходов 
постоянно урезаются. Если 
в прошлом году государство 
выделило на научные иссле-
дования 369 млрд рублей, то 
в нынешнем сумма составила 
уже 358 млрд, а в 2020-м станет 
на 7 млрд меньше.

Для сравнения: государ-
ственное финансирование 
научных учреждений США в 
2018 г. было увеличено и, со-
гласно данным авторитетно-
го журнала Nature, составило 
$1,3 трлн. У нас науке перепа-
дает в долларовом исчислении 
$5-6 млрд, в Штатах - в 200 с 
лишним раз больше! Вот и до-
гоняй их после этого!

Не хотим сравнивать себя 
с американцами? Что ж, да-
вайте сравним с китайцами. 

Инвестиции Китая в иссле-
дования и разработки в про-
шлом году выросли на 11,6% 
по сравнению с предыдущим 
годом и составили 1,97 трлн 
юаней ($293,6 млрд), сообща-
ет хорошо информированное 
издание Asia Times. Китай 
тратит на науку 2,2% ВВП. А 
мы? Выступивший на «прави-
тельственном часе» в Госдуме 
президент Российской акаде-
мии наук (РАН) Александр 
Сергеев назвал цифру 0,15% 
ВВП. «Очень мало», - посето-
вал глава академии.

Причем в КНР на науку 
тратится не только государ-
ство, но и бизнес. Руководство 
страны призвало частный 
сектор увеличить инвести-
ции не только в прикладные, 
но и в фундаментальные ис-
следования, которые рассма-
триваются как основа для со-

кращения зависимости Китая 
от иностранных технологий 
и для превращения его в гло-
бальную технологическую 
сверхдержаву. В том, что так 
и будет, сомневаться не при-
ходится.

Уже сегодня по качеству 
оснащенности китайская на-
ука далеко превзошла нашу. 
Подсчитано, что рабочее ме-
сто китайского ученого втрое 
дороже, чем его российского 
собрата. Из-за скудного фи-
нансирования наши ученые 
вынуждены работать на уста-
ревшем, часто советском еще 
оборудовании. 

«Давайте посмотрим прав-
де в глаза! - призвал Алек-
сандр Сергеев. - Параметры 
текущего и будущего финан-
сирования науки не позволят 
нашей стране встать на рель-
сы научно-технического про-

гресса и двигаться с той же 
скоростью, что высокоразви-
тые страны. Наука может раз-
виваться только на высоко-
качественном оборудовании! 
А Россия по оснащенности 
рабочих мест ученых отстает 
от развитых стран на 10 лет! 
Как же мы можем за ними уг-
наться?!» 

Есть и еще одна очень 
серьезная проблема. По 
данным первого зампреда 
думского Комитета по обра-
зованию Олега Смолина, за 
постсоветское время страна 
лишилась 1 млн ученых. Кто-
то «переквалифицировался 
в управдомы», многие уеха-
ли продвигать заграничную 
науку. Помимо несопоста-
вимых зарплат российских 
ученых за рубежом привле-
кают высокая оснащенность 
тамошних научных центров 
и возможность быстро по-
лучать в свое распоряжение 
все приборы и прочее обо-
рудование, необходимое для 
проведения исследований, 
без ссылок на безденежье и 
бесконечных бюрократиче-
ских согласований. 

На этом удручающем фоне 
Россия, очевидно, не только 
не войдет в пятерку ведущих 
научно-технических стран, но 
и будет с каждым годом все 
больше отставать от мировых 
лидеров. Конечно, разом ре-
шить все копившиеся годами 
проблемы отечественной на-
уки невозможно, однако это 
не значит, что надо вообще от-
казаться от их решения, год за 
годом сокращая государствен-
ное финансирование научных 
исследований.

Игорь Вересков

ЗА МИРОВЫМИ 
НАУЧНЫМИ ЛИДЕРАМИ 
РОССИЯ УГНАТЬСЯ 
НЕ МОЖЕТ
На прошлой неделе министр науки и высшего образо-
вания РФ Михаил Котюков отчитался во время «пра-
вительственного часа» в Госдуме о работе, проведен-
ной за первый год действия нацпроекта «Наука». 

Недавно Дональд Трамп стал 
рассуждать о возможной де-
вальвации американской валю-
ты, то есть фактически признал, 
что и американская экономика 
находится в тяжелом кризисе.

Если он и есть в Америке, то их кризис, конечно, не сравнить с тем, в котором 
находимся мы или, к примеру, Украина и некоторые страны Западной и Вос-
точной Европы. Но все же это признание дорогого стоит. Так что же будет, если 
доллар девальвируют официально? Как это отразится на мировой и, главное, 
российской экономике?

Интересные мнения высказали по этому поводу эксперты.

ЗАЧЕМ?
ТРАМП ХОЧЕТ ДЕВАЛЬВИРОВАТЬ ДОЛЛАР. 
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Минфин нашел за-
мену индивидуаль-
ному пенсионному 

капиталу (ИПК). Его, 
этот ИПК, нам соби-
рались предложить 

создавать 
в добровольно-при-
нудительном поряд-

ке, отчисляя в за-
крома государства, 

помимо 13% подо-
ходного налога, еще 

и 6% пенсионного.

Но общественность, на-
ученная горьким опытом 
прошлогодней пенсион-
ной реформы с залезани-
ем в карманы миллионов 
людей, возмутилась зара-
нее и очень громко. Ведь 
в условиях шестилетне-
го неуклонного сниже-
ния доходов 99% россиян 
брать с них новый обяза-
тельный налог - это что-
то сродни издевательству.

Предложенная же вза-
мен система обещается 
как добровольная, к тому 
же она будет иметь нало-
говые льготы для бизнеса 
и налоговые вычеты для 
граждан.

Другой вопрос, что не 
очень удачное название 
нового законопроекта «О 
гарантированном пенси-
онном продукте» тут же 
вызвало у образованной 
публики вполне законо-

мерные ассоциации с бес-
смертным романом Войно-
вича «Москва 2042». Там 
основным лозунгом власти 
был такой: «Кто сдает про-
дукт вторичный, тот сексу-
ется отлично!», остряки в 
Сети уже сравнивают гря-
дущий «пенсионный про-
дукт» с тем самым продук-
том… Но если серьезно, то 
у новой затеи чиновников 
сегодня есть как сторонни-
ки, так и противники. По-
следние считают любые 
телодвижения госчиновни-
ков с пенсионной системой 
России просто попыткой 
явного или завуалирован-
ного грабежа населения и 
в принципе не принимают 
никаких доводов, даже раз-
умных. Они запускают то 
ли специально, то ли от от-
чаяния панические слухи: 
мол, в правительстве уже 
создается рабочая группа, 
призванная рассмотреть 
возможность повышения 
возраста выхода на пенсию 
вообще до 70 лет. А что,  
сглотнули раз - сглотнут и 
два, люди у нас на редкость 
покладистые…

- На мой взгляд, эта 
идея с «продуктом» луч-
ше, чем пресловутый 
ИПК. Это все же некая 
модернизация системы 
добровольного пенсион-
ного страхования. Главное 
в том, что завуалирован-
ного повышения подоход-
ного налога на 6% в виде 

ИПК, похоже, удалось из-
бежать. Но расслабляться 
не будем, важны детали, 
о которых еще только 
предстоит узнать, - го-
ворит сторонник Сергей 
Лившиц, доктор экономи-
ческих наук.

Сейчас грядущий «пен-
сионный продукт» прохо-
дит согласование в Мин-
труде, потом планируется 
(надеемся, не фейковое) 
общественное обсужде-
ние с профессиональным 
и экспертным сообще-
ством. Ну а потом, если 
все пройдет гладко, насту-
пит очередь решения пра-
вительства и ГД РФ.

Итак, помимо добро-
вольного порядка при-
соединения граждан к 
системе накоплений, в 
новом законе нам обе-
щано гарантирование со-
хранности долгосрочных 
пенсионных накоплений 
граждан со стороны госу-
дарства. Верить ли всему 
этому? Вопрос сложный. 
Но, учитывая тот факт, 
что игрища с пенсион-
ной системой, ведущиеся 
с начала нулевых годов, 
вели только к ухудше-
нию положения нынеш-
них и грядущих массовых 
пенсионеров (не берем 
тут элитные категории), 
ждать положительного 
прорыва в данном вопро-
се нам вряд ли приходится.

     Николай Кононов

На днях было опублико-
вано исследование Универ-
ситета Брюнеля в Лондоне, 
проведенное совместно с 
группой финских ученых 
из FINRISK. В Англии в 
эксперименте приняли 
участие 44 тысячи че-
ловек, в Финляндии - 17 
тысяч, причем не только 
живых, но и тех, кто умер в 
течение последних 10 лет.

Ученые изучили медкар-
ты этих людей. Анализу 
подвергся биохимический 
анализ крови на аминокисло-
ты 10-летней давности - все 
люди, выбранные в качестве 
объекта исследования, сдава-
ли этот анализ в 2009 году.

К слову, в России анализ 
крови на аминокислоты не 
входит в категорию распро-
страненных. Сдать кровь на 
основные 32 аминокислоты 
можно в коммерческой клини-
ке в среднем за 5 тысяч рублей.

Большинство аминокислот 
являются маркерами редких 
заболеваний, поэтому рос-
сийские врачи не торопятся 

направлять на такой анализ 
пациентов. И, как выяснилось, 
совершенно зря. Как обнару-
жили англичане с финнами, по 
уровню 6 аминокислот можно 
предсказать смерть человека 
в течение ближайших 5-10 лет.

Так какие же анализы нуж-
но иметь, чтобы не умереть в 
ближайшее десятилетие? Для 
этого у вас уровень гистидина, 
лейцина или валина в крови 
должен быть выше нормы. И 
при этом концентрация глю-
козы, лактата или фенилала-
нина должна быть в норме.

Если глюкоза, лактат или 
фенилаланин ниже нормы, 
то это верный признак того, 
что больше 10 лет вы не 
проживете. Таким образом, 
оказалось, что низкая кон-
центрация глюкозы в крови 
- более опасное явление, чем 
высокий уровень глюкозы.

Впрочем, даже если вы не 
сдавали кровь на аминокисло-
ты, риск умереть можно оце-
нить по другим показателям. 
Например, высокий уровень 
гистидина связан с высоким 
уровнем гемоглобина. То есть 
чем выше у вас гемоглобин, 
тем больше шансов дожить до 
самой глубокой старости.

Увеличить уровень гисти-
дина в крови можно частым 
употреблением бобов, крас-
ного мяса и лосося. Причем 
у тех людей, у кого был от-
мечен низкий уровень гисти-
дина в крови, в дальнейшем 
развивался ревматоидный ар-
трит, приводящий к разруше-
нию суставов и требующий 
их замены.

Внешними признаками низ-
кого уровня гистидина являют-
ся бледность и чувство устало-
сти. Также чувство усталости 
может быть внешним пока-
зателем другого нехорошего 
признака - дефицита в крови 

фенилаланина. Кроме того, не-
достаток этой аминокислоты 
ведет к головным болям и де-
прессии.

Как отмечают исследова-
тели, перечисленные 6 амино-
кислот одинаково влияют на 
смертность как мужчин, так 
и женщин, причем на причин-
ную связь не влияет возраст 
пациента - главное, чтобы ему 
было больше 18 лет.

Интересно, что до этого 
группа FINRISK уже прово-
дила исследования, связанные 
с уровнем содержания ве-
ществ в крови и смертностью. 
Так, в одном из исследований 
искали связь между низким 
уровнем тестостерона и смер-
тностью от болезней сердца 
- о подобной взаимосвязи ра-
нее заявляли на Западе.

По наблюдениям запад-
ных ученых, мужчины с низ-
ким уровнем тестостерона 
часто имели больший вес, ги-
пертонию и сахарный диабет. 
Как следствие, в этой группе 
была распространена ранняя 
смертность, в первую оче-
редь от болезней сердца.

Однако финны, исследо-
вав данные 7 тысяч человек, 
пришли к выводу, что мужчи-
ны с низким уровнем тесто-
стерона умирают от болезней 

сердца не чаще, чем мужчи-
ны с нормальным и высоким 
уровнем мужского гормона.

Более того, финны связали 
теорию об опасности низкого 
уровня тестостерона с «меди-
цинской мафией». По их мне-
нию, легенда об этой опасно-
сти распространялась с целью 
внедрения заместительной 
тестостероновой терапии 
(ЗТТ). В основном такая те-
рапия назначалась пожилым 
пациентам, у которых уро-
вень тестостерона снизился с 
возрастом.

Как обнаружили финские 
ученые, мужчины, которым 
была назначена ЗТТ, умира-
ли от болезней сердца с той 
же частотой, что и мужчины 
с низким уровнем тестосте-
рона, которым эта терапия 
или не была назначена, или 
они от нее отказались.

К слову, в России в отличие 
от Запада заместительная 
тестостероновая терапия не 
получила большого распро-
странения: российское со-
общество урологов считает 
ЗТТ возможной причиной 
развития рака предстатель-
ной железы.

Кроме того, финские уче-
ные уверяют, что низкий уро-
вень тестостерона мало вли-
яет на ожирение у мужчин и 
не связан с высоким артери-
альным давлением.

Аделаида Сигида

КАК УЗНАТЬ О ПРИБЛИЖЕНИИ СМЕРТИ?
Чтобы понять, что смерть наступит в течение бли-
жайших 5-10 лет, достаточно сдать кровь на ами-
нокислоты. К такому выводу пришли ученые 
из Англии и Финляндии.

  Сенсация в науке

Никита Исаев, 
директор Инсти-
тута актуальной 
экономики, лидер 
общественно-
политического 
движения «Новая 
Россия», ответил 
на вопросы нашего 
обозревателя.

- Никита Олегович, скажите, 
лучше ли новая идея «пенсионного 
продукта» идеи индивидуального 
пенсионного капитала (ИПК) и 
если да, то чем именно?

- После повышения пенсионно-
го возраста государство, похоже, 
опять зашло в тупик. Более того, 
оно ведет в тупик и граждан, ко-
торых вынуждает разбираться в 
хитросплетениях пенсионных на-
коплений и будущих гарантий. Что 
же лучше - индивидуальный пен-
сионный капитал, который никак 
не решаются внедрить с 2016 года, 
или государственный «пенсионный 
продукт», анонсированный в конце 
этого августа Минфином. Отвечу: 
ничего хорошего обе концепции в 
себе для наших граждан не несут.

Ранее предполагалось, что взно-
сы на накопительную пенсию 
будет осуществлять сам работ-
ник, отчисляя на это 6% от своей 
зарплаты, имея при этом возмож-
ность изменить ставку взносов или 
вовсе отказаться от их уплаты.

Сейчас же государство хочет 
предложить людям также на 
добровольной основе платить 
взносы в негосударственные пен-
сионные фонды. Но я предпола-
гаю, что, как это часто бывает в 
нашем государстве, в обоих слу-
чаях добровольность так и оста-

нется понятием условным. Наших 
граждан снова заведут в очеред-
ную пенсионную кабалу, а затем 
очередным бредовым законом 
лишат их и этих накоплений.

Кроме того, негосударствен-
ные фонды для продукта государ-
ственного - звучит крайне анало-
гично. Хотя если учитывать, что 
бенефициарами негосударствен-
ных фондов зачастую являются 
высокопоставленные чиновники 
и госкомпании, то вопросы от-
падают. Государство, цинично 
отнявшее у людей годы заслу-
женного отдыха и заморозившее 
накопительную часть пенсии, по-
верьте, не даст себя в обиду. 

- Нет ли необходимости в свя-
зи с сокращением рынка рабочей 
силы не поднимать, а, наоборот, 
снижать возраст выхода на пен-
сию, чтобы безработные таким 
образом получали «социальные 
пособия» в виде ранних пенсий?

- Я не раз высказывался на тему 
преступного против российского 
народа решения о повышении пен-
сионного возраста. Поэтому уве-
рен, для того чтобы спасти ката-
строфическую ситуацию на рынке 
труда и обнищания граждан, госу-
дарство обязано вернуться к сни-
жению пенсионного возраста и 
обеспечить народу главным зако-
ном страны гарантию социальной 
стабильности, а не отбирать у них 
последние крохи.

Если наши чиновники способ-
ны обеспечивать поддержание 
штанов российской экономики 
лишь за счет пенсионеров - грош 
цена этим чиновникам.

Беседовал Андрей Князев

СПАСЕТ ЛИ «ПЕНСИОННЫЙ ПРОДУКТ» ПЕНСИОННУЮ СИСТЕМУ?
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Настоящая семейная 
драма развернулась 

в столичном Измайлове - 
дочь написала на мать 

заявление в органы опе-
ки, чтобы отобрать у нее 

двухкомнатную квартиру.

Алина приехала в Москву 
из Винницкой области (Укра-
ина) 20 лет назад. Все 20 лет 
работает в Москве продав-
щицей. Охранник Андрей 
пригласил ее жить к себе, но 
официальный брак не офор-
мил. Помимо Андрея в квар-
тире жили его родители.

У пары родилась дочь Ве-
роника, сейчас ей 12 лет. Еще 
одна дочь Алины, Галина 
(сейчас ей 22 года), осталась 
на Украине. 

Так получилось, что Ан-
дрей умер вскоре после рож-
дения дочери. Мать с отцом 
сильно переживали смерть 
сына. Мать слегла, Алина уха-
живала за ней несколько лет. 

«Свекровь умерла, а за 
ней и свекор», - рассказывает 
Алина.

За все эти годы женщина 
так и не оформила россий-
ское гражданство: «Пыталась 
оформить три раза, ходила, 
ходила, но один раз с меня за 
оформление документов за-
просили 150 тысяч, в другой 
- 80 тысяч, а я мало зарабаты-
ваю».

Алина работает продав-
цом нелегально. Зарплата - 
20 тыс. рублей. Овдовев, она 
встретила еще одного мо-
сквича, родила от него тре-
тью дочь. Жили вчетвером 
в квартире, оставшейся от 
первого мужа. К слову, перед 
смертью свекор и свекровь 
переоформили эту квартиру 
на внучку Веронику (покой-
ный муж ее признал в свое 
время и зарегистрировал от-
цовство).

Далее начинается насто-
ящий детектив, как в кино. 
Старшая дочка Галина в 17 
лет приезжает в Москву с 
Украины, выходит замуж за 
россиянина из региона, рожа-
ет свою собственную дочку и 
оформляет гражданство.

Все вроде хорошо, имеется 
только одна проблема - Гали-
не с мужем приходится сни-
мать в Москве жилье, а это 
дорогое удовольствие.

Купить квартиру молодой 
паре тоже не по карману. И 
тут Галина находит ориги-
нальный выход - она решает 
отобрать квартиру у своей 
матери.

«В один прекрасный день 
ко мне приходят полицейские 
вместе с представителями 
органов опеки, - вспоминает 
Алина. - Говорят: ваша дочь 
Галина написала на вас заяв-
ление, что вы беспробудно 
пьете, не работаете, ведете 
асоциальный образ жизни, 
детей не кормите…»

Незваные гости заглянули 
в холодильник - продукты 
там были, хоть и самые деше-
венькие. Был против Алины 
еще один аргумент - три года 
она не платила за квартиру, в 
итоге накопилось долгов поч-
ти на 200 тысяч.

Этого оказалось достаточ-
но, чтобы причислить жен-
щину к асоциальным элемен-
там. 

«Я объясняла, что работаю, 
но работаю без трудовой, по-
тому что у меня нет россий-
ского гражданства, просила 
работодателя подтвердить, но 
он испугался и отказался», - 
продолжает Алина.

Вскоре состоялся суд, на 
котором Алину лишили ро-
дительских прав, а дочерей 
забрали в приюты. 

«Я приносила справки из 
наркодиспансера о том, что 
я не алкоголичка, из псих-
диспансера, брала справку у 
участкового… Увы! Никто 
меня слушать на суде не стал. 
Опека не привела ни одного 
свидетеля, я привела несколь-
ких соседей, но суд почему-то 
отказался их слушать», - сету-
ет женщина.

После этого старшая дочь 
Галина подает заявление об 
оформлении опеки над млад-
шей сестрой Вероникой, вла-

делицей квартиры. Причем 
стать опекуншей третьей, 
бесквартирной, сестры, она 
почему-то не желает.

Вероника говорила на суде, 
что хочет жить с матерью, в 
хороших отношениях с отчи-
мом, что мать работает, семья 
не голодает. Увы! Мнения 
12-летней девочки суд не при-
нял во внимание.

Сразу после лишения ро-
дительских прав Алине при-
шло судебное решение о том, 
что ей необходимо покинуть 
квартиру: в «двушке» бывше-
го мужа она 
проживала по 
временной ре-
гистрации, то 
есть на пти-
чьих правах.

« Ч т о б ы 
вернуть детей, 
я начала по-
гашать долг за услуги ЖКХ, 
сейчас осталось погасить 
всего 100 тысяч, - говорит 
Алина. - Чтобы официально 
устроиться на работу, купила 
патент - он стоит 15 тысяч в 
год, еще 5 тысяч надо платить 
ежемесячно».

То есть за патент она отда-
ет теперь треть своей зарпла-
ты. Кроме того, суд присудил 
ей алименты на двух дочерей 
- по 12 тыс. в месяц на каж-
дую. По закону на каждого 
ребенка полагается начис-
лять алименты в размере 
25% от дохода, но на тот мо-
мент официального дохода у 
Алины не было.

Женщина пытается вер-
нуть себе дочерей: «Я прошла 
уже восемь судов, все без тол-
ку. Органы опеки опечатали 
у меня квартиру. Я не алко-

голичка, не 
наркоманка, 
не сидела. Но 
это не при-
нимается во 
внимание».

Алина с 
новым граж-
данским му-

жем ушла жить к его родным. 
А дочь Галина тем временем 
оформляет опеку над млад-
шей сестрой и сразу после 
этого намерена вселиться 
в столичную «двушку» со 
своим мужем и ребенком на 
вполне законных основаниях.

«Это и хитрость, и давняя 
обида, - считает Алина. - Я 
каждый день езжу к детям, 
но их развели по разным 
центрам: одну - в Косино, 
другую - в Алтуфьево. И 
там, и там постоянно каран-
тин, сейчас, например, по 
ветрянке. Приезжаю и хожу 
под забором».

Несмотря на то что Алина 
живет в Москве уже 20 лет, в 
органах опеки ей заявляют: 
«Ваши дети тут родились, а 
вы приезжая!»

В начале войны в Донбассе 
Алину и вовсе чуть не депор-
тировали: «У меня закончил-
ся срок действия украинского 
паспорта, а ехать на Украину 
было некогда - ухаживала за 
свекровью. Еле-еле оформи-
ла паспорт через посольство».

Аделаида Сигида
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ДОЧЬ НАПИСАЛА ДОНОС 
НА МАТЬ РАДИ КВАРТИРЫ

«К сожалению, судом были приняты «доказательства», пре-
доставленные старшей дочерью Галиной и не соответствующие 
действительности. Например, Галина дала показания на суде о 
том, что мать никогда не делала в квартире ремонт. На самом 
деле за 20 лет проживания в квартире женщина делала ремонт 
два раза, и сейчас квартира находится в хорошем состоянии. 
Мы в этом убедились лично. Более того, были сделаны фото-
графии состояния квартиры и предоставлены на судебное за-
седание. Однако суд не принял их во внимание, как и многие 
другие аргументы в пользу женщины». 

Также Ассоциацией адвокатов установлено, что старшая 
дочь Галина «самостоятельно и через третьих лиц направляет 
сообщения и заявления о том, что А.К. ненадлежащим образом 
занимается воспитанием дочери Вероники, притом что конеч-
ной целью старшей дочери является опека над Вероникой, вла-
дение и распоряжение ее имуществом, в частности квартирой, 
принадлежащей Веронике на праве собственности», - считает 
Мария Баст.

Комментарий главы Ассоциации адвокатов 
России за права человека Марии БАСТ: 

За долги по квартпла-
те (200 тысяч) Алину 
причислили к антисо-

циальным элементам.
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20-летнего москвича Андрея В. (имена изменены), 
страдающего психическим заболеванием, задер-
жали сотрудники полиции и «снимали его на камеру, 
смеясь», как рассказала мать потерпевшего.

В тот день Татьяна В. и ее 
сын Андрей пошли в про-
дуктовый магазин. Андрей 
остался ждать мать на улице. 
Вдруг около него останови-
лась патрульная машина. 

Как потом объяснили стра-
жи порядка, их насторожило 
лицо молодого человека, ко-
торое было «неадекватное». 
Андрей В. испугался и стал 
громко кричать. 

Когда Татьяна В. вышла на 
улицу, сына там уже не было. 
Полицейские в два счета на-
дели на него наручники, за-
толкали в машину и отвезли в 
отделение.

«Я ему позвонила на теле-
фон, мне ответил полицей-
ский. Я слышу, сын кричит: 
«Снимите с меня наручни-
ки». Я мигом помчалась в 
отделение», - рассказывает 
Татьяна В. 

Она предложила полицей-
ским позвонить лечащему 
врачу Андрея и убедиться в 
том, что молодой человек не 
представляет никакой опас-
ности для окружающих.

Однако стражи порядка 
этого делать не стали. Они 
повторяли: «Нет, он опас-
ный». По словам матери, 
полицейские снимали его 
чудачества на мобильные те-
лефоны и хохотали, словно 
дети в цирке.

Только через три часа по-
лицейские вызвали скорую 
психиатрическую помощь. 
Врачи забрали молодого че-
ловека в ГБУЗ ПКБ №4 им. 
Ганнушкина ДЗМ, через два 
дня отпустили с диагнозом 
«детский тип шизофрении».

Согласно ответу ГБУЗ 
ПКБ №4 им. Ганнушкина ДЗМ 
(исх. №1508), у Андрея были 
выявлены телесные повреж-
дения по прибытии в больницу 
- кровоподтеки на запястьях, 
плечах и локтях, царапина на 
левой поверхности шеи.

«Андрей рассказал, что 
полицейские надели ему 

на голову футболку и на-
чали душить. У них есть та-
кая практика - психически 
буйных они придушивают», 

- продолжает 
Татьяна.

Только Ан-
дрей, по ее сло-
вам, никакой не 
буйный: «Он просто 
порой не может понять, что с 
ним происходит. И таких слу-
чаев было несколько. В обе-
зьянник сажают и держат».

Причем у матерей с деть-
ми с похожим диагнозом все 
происходит примерно так же. 

Сейчас Татьяна добивает-
ся возбуждения уголовного 
дела против стражей порядка 
по фактам незаконного при-
менения спецсредств и пре-
вышения полномочий: «Он 
сказал им, что состоит на уче-
те, что у него инвалидность, 
но тем не менее они решили 
поиздеваться».

По ее заявлению «виновни-
ков торжества» даже не опра-

шивали. «Они решили это 
дело спустить», - уверяет Та-
тьяна.

Она вспоминает «случай 
похлеще»: «На сына напали 
нетрезвые южане. Я встала 
между ними, кричу: «Вызо-
вите полицию!» Приехали 
полицейские, увидели, что 
южан много, и решили меня 
с сыном скрутить. А южан 
даже не стали опрашивать 
и задерживать. Нас сутки 
держали в обезьяннике. Я на 
коленях стояла там, умоляла 
отпустить. Мы еле-еле оттуда 
вырвались!»

Пока ни по одному инци-
денту не наказали ни од-

ного сотрудника по-
лиции. Более того, 

когда Татьяна В. 
приходит в поли-
цию с жалобами, 
там ей гордо от-
вечают: «Мы по-
рядочных людей 

от таких, как ваш 
сын, защищаем!»
На заявления ре-

акции никакой. Отвеча-
ют всегда одно и то же: «Спа-
сибо за обращение. Ведется 
проверка». 

Татьяна знает много ана-
логичных случаев с такими 
же детьми. Увы, ни один по-
лицейский за всю историю 
современной России, по сло-
вам Татьяны, не был наказан: 
«Люди никуда и не жалуют-
ся, и не связываются, потому 
что знают - это бесполезно. 
Вся правоохранительная 
система своих сотрудников 
будет поддерживать и до-
казывать, что человек пред-
ставлял огромную угрозу 
для общества».

Аделаида Сигида
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ПОДНЯЛАСЬ РУКА НА ИНВАЛИДА!

«Сотрудники полиции, судя по всему, не имели никакого по-
нятия о том, как они должны были действовать в такой ситуа-
ции. Во-первых, они обязаны были прямо на месте составить 
протокол, срочно (!) вызвать скорую психиатрическую помощь, 
пока скорая едет на место, по телефону проконсультироваться 
с психиатрами. Ничего этого сделано не было. Вместо этого на 
больного надели наручники, хотя по закону наручники надевают 
для задержания подозреваемых в совершении преступлений. 

Во-вторых, сотрудники полиции не имели права достав-
лять больного в отделение полиции. Своими неграмотными 
действиями стражи порядка поставили под угрозу жизнь и 
здоровье психически больного человека. В органах право-
порядка должны принять во внимание этот случай и занять-
ся профподготовкой своих сотрудников. К сожалению, порой 
она оставляет желать лучшего».

Комментарий главы Ассоциации адвокатов 
России за права человека Марии БАСТ: 
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У человека 
инвалидность, 

а над ним решили 
поиздеваться.

Наша газета уже писала о подмосковном приюте для 
животных «Кошкин дом». Он находится недалеко от 
Клина, и живут там собаки и кошки, которые еще со-
всем недавно были обречены на гибель. Но теперь 
помощь нужна самому приюту - очень скоро содер-
жать постояльцев будет не на что.

Наступающую зиму в 
«Кошкином доме» сейчас 
ждут со страхом. Вольеры, где 
живут 120 хвостатых посто-
яльцев, надо отапливать, а где 
взять деньги? Электричества 
будет потрачено больше, чем 
летом, а чем за него платить? 
Корм, лекарства и бесконеч-
ные поездки к ветеринарам 
тоже немало стоят. Хозяйка 
приюта Светлана перечисля-
ет только последние траты: 
операция псу обошлась в 18 

тысяч, выхаживание больной 
кошки - в 12 тысяч. А денег 
все меньше и меньше. 

Чаще всего Светлана рас-
сказывает про лечение своих 
подопечных - это огромная 
часть расходов. Животные 
к ней попадают, мягко гово-
ря, нездоровыми. Бывают 
спокойные недели, когда ни-
кто не болеет. А потом вдруг 
один за другим обитатели 
приюта оказываются у вете-
ринара. И тогда деньги летят 

со страшной скоростью. А 
что делать, если новых зве-
рей много и требуется опе-
рация за операцией? А еще 
достойный корм. Приют на-
ходится далеко за городом, а 
ездить в клинику иногда при-
ходится несколько раз в день. 
Это расходы на все дорожа-
ющий бензин. Много их, та-
ких непредвиденных порой 
трат…

Как-то позвонили знако-
мые и рассказали, что видели 
собаку, которой хозяин от-
рубил топором уши и хвост. 
Животное не лечили, поэто-
му раны страшно загноились. 
Пса взяли в приют, долго ле-
чили, а когда собака пришла 
в себя, возник вопрос: что с 
ней делать дальше? Не отда-
вать же обратно «доброму» 
хозяину? Так в «Кошкином 
доме» появился новый оби-
татель.

А одну кошку хозяйка 
бросила с моста под при-
ближающуюся электричку. 

«Я ее скребком отскребала. 
С трудом выходила. Восемь 
лет у меня прожила», - вспо-
минает Светлана. 

В час ночи позвонил 
какой-то мужчина. Сказал, 
что жена выгнала его из 
дома, но не одного, а вместе 
с собакой. Сейчас они ночу-
ют в машине, а утром, если 
Светлана не возьмет живот-
ное, он вынужден будет бро-
сить домашнего пса на улице. 
Другого выхода нет.

В шесть утра хозяйка при-
юта уже завела свой старень-
кий автомобиль и мчалась 
спасать хвостатую жертву 
семейного раздора. Теперь 
собака получила свое место 
в вольере. 

Словом, постояльцев ста-
новится все больше, а воз-
можностей - все меньше. 
Уволился мужчина, который 
тянул на себе самую тяже-
лую физическую работу. 
Вкалывать за копейки он не 
хочет, а на большую зарпла-

ту денег нет. Теперь две не-
молодые женщины - сама 
Светлана и ее помощница 
Татьяна - с утра до позднего 
вечера кормят животных, 
чистят вольеры, чинят то, 
что сломалось, моют то, что 
запачкалось, ездят по вете-
ринарам и делают много дру-
гой работы, которая им уже 
не по силам. 

Каждый раз, когда мы пи-
шем про ситуацию в Клин-
ском районе, денежных 
перечислений становится 
немного больше. В приюте 
всем помощникам очень 
благодарны. Возможно, кто-
то поможет им пережить и 
эту зиму. Поэтому мы в оче-
редной раз публикуем номер 
счета в Сбербанке 5469 4000 
2590 5766. Он оформлен на 
помощницу хозяйки Татьяну. 
Если помощь придет, есть 
надежда, что общими уси-
лиями «Кошкин дом» будет 
спасен.

Наталья Пуртова

«КОШКИН ДОМ» 
ЗОВЕТ НА ПОМОЩЬ
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На днях Центробанк РФ 
констатировал, что в по-
следнее время число хище-
ний средств россиян через 
соцсети увеличилось. Среди 
основных угроз Централь-
ный банк назвал взлом ак-
каунтов и отправку с них 
постов или сообщений 
с просьбой перечис-
лить деньги от имени 
ничего не подозрева-
ющего хозяина интер-
нет-страницы, а также 
использование открыто 
размещенной на стра-
ницах информации. В 
зоне риска оказываются 
экономически активные 
молодые люди, наивно 
доверяющие безопас-
ности современных тех-
нологий. Специалисты 
Сбербанка заявляют, что 
число мошеннических 
схем, при которых люди 
добровольно и сознатель-
но переводят злоумыш-
ленникам деньги, растет 
ежемесячно на 4-6%.

Пользователи таких 
соцсетей, как «Фейсбук», 
«Одноклассники», «ВКон-
такте» и «Инстаграм», 
порой не понимают, как 
попали в поле зрения мо-
шенников, хотя сами же 
и выложили все им о себе 
«на блюдечке с голубой 
каемочкой». Подробные 
истории с вечеринок, селфи 
с друзьями, фотографии из 
путешествий… Пока вы от-
кровенно делитесь с миром 
своими радостями и горем, 
перечисляете имена друзей 
и родственников, а также 
названия заведений, где лю-
бите бывать, интернет-во-
ришки тоже не сидят сложа 
руки, изучают ваши посты 
и потирают руки в предвку-
шении добычи.

Вирусные ссылки
Марина любит бывать в 

ночных клубах, а потом рас-
сказывать в «Инстраграме» 
о том, как веселилась в них 
с друзьями. Однажды, про-
снувшись после очередной 
разгульной пятницы, де-
вушка по привычке вклю-
чила смартфон проверить 
соцсети и увидела послание 
следующего содержания от 
одного из друзей: «Ну ты за-
жгла вчера в «Космополи-

се»! Не боишься, что Сере-
га узнает?» В конце письма 
стояла ссылка, по которой, 
судя по всему, были выло-
жены фотографии ночных 
гуляний. У Марины и прав-
да есть бойфренд Сергей, 
девушка и правда была в 

ночном клубе. Все сходи-
лось. Раздираемая любо-
пытством, что же там за фо-
токомпромат ей прислали, 
она нажала на ссылку. Теле-
фон тут же подцепил вирус, 
который снял с банковской 
карты Марины все деньги 
(страницы в соцсетях при-
вязаны к номеру сотового 
телефона, а многие номера 
- к онлайн-банкингу). Надо 
ли говорить, что друг, яко-
бы приславший ссылку, ни-
какого сообщения не отсы-
лал, зато Марина сама себя 
подставила: выложила на 
своей странице прикольные 
селфи из ночного клуба, а 
до этого делилась с подруж-
ками, как классно у нее про-
ходит конфетно-букетный 
период с новым возлюблен-
ным.

А вот Екатерина - мо-
лодая мама. По клубам не 
ходит. Сидит дома, воспиты-

вает двоих детей. Младшая 
дочка родилась недавно, 
а старшему уже три года. 
Катя, как и многие другие 
современные мамочки, обо-
жает рассказывать о своих 
детях в «Фейсбуке». Вот и 

накануне 1 сентября 
поделилась радостной 
новостью - сынок по-
шел в детский сад. Че-
рез несколько дней, 

открыв смартфон и по 
привычке заглянув в мес-
сенджер (мобильное при-
ложение с сообщениями из 
соцсети), девушка прочита-
ла: «Гляди-ка, Катюха, твой 
Гномик попал в новости на 
НТВ!» Внизу стояла ссыл-
ка. Могла ли Катя проигно-
рировать такое, она ведь и 
сына Гномиком называет, и 
сам сын в это время в дет-
ском саду, а сообщение от 
любимой подружки Веры? 
Катя нажала на ссылку, и с 
ее карты тут же были спи-
саны все средства. Не бог 
весть какая сумма, но обид-
но. Возмущенная мамочка 
позвонила Вере, но та ни 
про новости о Гномике, ни 
про вирусную ссылку ниче-
го не слышала.

Несчастья, которых 
не было

Безобидное объявление о 
продаже машины Дима вы-
ложил в «ВКонтакте». Через 
пару дней ему позвонил рас-
серженный гражданин: «На-
конец я тебя нашел! Ты 

на своем зеленом «ве-
дре» задел меня на проспекте 
Мира и скрылся!» Дмитрий 
не помнил о таком проис-
шествии, но цвет машины и 
марка названы четко, номе-
ра тоже, офис его работы на-
ходится рядом с проспектом 
Мира… Дмитрий вышел к 
машине, осмотрел ее и обна-
ружил потертость на заднем 
крыле. Пришлось платить. 
Только потом друзья расска-
зали мужчине, что он стал 
жертвой мошенников. О ма-
шине они узнали из объявле-
ния, а крыло ему попортил 
один из мнимых покупате-
лей, который, отказавшись 
от сделки, проследил за 
Дмитрием до двора, где 
тот припарковал авто.

Продвинутые мо-
шенники научились 
создавать копии лю-
бых аккаунтов. На-
пример, найдя у вас на стра-
нице список друзей, они 
вычисляют того, с кем вы 
учились в школе, но редко 
общаетесь, лишь изредка 
ставя друг другу лайки под 
снимками. Такую информа-
цию злоумышленники тоже 
могут монетизировать. К 
примеру, создадут копию 
страницы друга и начнут 
переписываться с вами от 

его имени, а в какой-то мо-
мент сообщат, что произо-
шло несчастье (болезнь, с 
работы выперли, развод и 
т. п.), и попросят одолжить 
денег. Чтобы не вызвать по-
дозрения, попросят немного, 
но и не «пять копеек». Как 
не помочь однокласснику? 
Вы перечисляете названную 
сумму, а через время решае-
те узнать, как дела у друга, 
и пишете уже на его реаль-
ную страницу. Выясняется, 
что одноклассник не болеет, 
работает на прежней долж-
ности, счастлив в браке и 
денег ни у кого не просил. 
Такой развод, конечно, не 
новый, но до сих пор работа-
ет на радость мошенникам.

Наш читатель Виктор 
Васильев рассказал о новой 
афере в соцсетях: «Я давно 
хотел раскрутить «ВКон-
такте» свою группу по про-
даже бытовой техники и 
даже давал объявления об 
этом на своей странице. Не-
давно мне написал мужик и 
сказал, что возьмется за та-
кую работу. Я же не лох, за-
шел на его аккаунт, почитал 
положительные отзывы, 
которых было много, и со-
гласился. Сначала Евгений, 
так он мне представился, 
сказал, что за 1700 рублей 
увеличит число реальных 
пользователей на 300 чело-
век, потом попросил еще 
400 рублей. Я перевел ему 
деньги, и он исчез. Оказа-
лось, и страница его, и от-
зывы на ней фейковые. 
Говорят, сейчас «ВКон-
такте» полно таких «спе-
циалистов». Мне один из 
них в 2100 рублей обо-
шелся».

Елена Хакимова

СОЦСЕТИ
КИШАТ

Социальные сети, без которых многие не могут себе представить сегодняшнюю жизнь, - понятие виртуальное, но деньги в них воруют вполне реальные.

Социальные сети, без которых многие не могут себе представить сегодняшнюю жизнь, - понятие виртуальное, но деньги в них воруют вполне реальные.
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Будьте осторожны, в реальном 

мире мошенники тоже не дремлют и 

изобретают все новые способы по-

рыться в наших кошельках, даже в 

электронных! Все чаще в транспор-

те Москвы можно наблюдать такую 

картину. Мужчины ходят по автобусу 

или метро с терминалом в руках и не-

заметно медленно двигают его вдоль 

карманов пассажиров. Судя по все-

му, речь идет о списании денежных 

средств мошенниками с помощью 

системы бесконтактных платежей. 

Таким образом мошенники с мобиль-

ными терминалами, оформленными 

на подставные ООО «Рога и копыта», 

списывают с чужих банковских карт 

деньги в сумме до 1000 рублей. Ведь 

по недавно введенным прави-

лам ПИН-код при этом вводить 
не нужно. А скоро сумма без 
ПИН-кода вырастет кое-где 
и до 3 тыс., вот будет жули-
кам раздолье!

Советы «МН»
Как бы ни чесались 

руки, никогда не от-
крывайте подозри-
тельные ссылки, даже 
если они от друзей. 
Напишите или позво-
ните такому другу и 
узнайте, действитель-
но ли он отправлял со-
общение. 

Помните, что мо-
шенники - тонкие пси-
хологи, поэтому вни-
мательно следите за 
интернет-гигиеной, 
не давая посторонним 
людям повода узнать 
о вас подробности, 
которые могут быть 
использованы против 
вас.

Никогда никому не 
пересылайте деньги 
по первому требова-
нию, даже если дума-
ете, что их просит ста-
рый добрый приятель. 
Вполне возможно, что 
его профиль взлома-
ли. Если хотите по-
мочь, перезвоните 
другу сами. 
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Объем хище-
ний у пользова-

телей интернета, 
которые проводят 
финансовые опе-

рации, в том числе 
купли-продажи, со-

ставил 1,4 млрд 
рублей.
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Ночные взрывы
Напомним, что в даге-

станском городе Буйнакске 
4 сентября был взорван жилой 
дом, погибли десятки россиян. 
Вскоре и в Москве в ночь на 
9 сентября 1999 года на улице 
Гурьянова произошел силь-
нейший взрыв. Два подъезда 
дома №19 рухнули. 

Взрывчатка, как выясни-
лось позже, была заложена 
в подвале дома. А поначалу 
люди вокруг думали, что это 
землетрясение или взрыв бы-
тового газа. Ошеломленные 
спасатели бродили в поисках 
выживших людей по грудам 
дымящегося строительно-
го мусора. При обрушении 
каким-то чудом не задело 
детский садик, расположен-
ный всего-то в ста метрах от 
пострадавшего дома. От раз-
летевшихся осколков стекла 
и бетона после этого чудо-
вищного взрыва даже погиб-
ли три человека из соседнего 
дома. Среди них оказалась и 
молодая женщина, которая 
встала ночью, ч тобы успоко-
ить плачущего грудного ре-
бенка. 

Среди развалин рухнувших 
подъездов спасатели нашли 
только одного живого чело-
века. Последствия трагедии 
ликвидировать было очень 
трудно, ведь как минимум 

двое суток под обломками 
горел или тлел огонь. Осо-
бенно сильно горела краска 
из обрушенного магазина на 
первом этаже, поэтому из-за 
ядовитого и едкого дыма не 
могли работать поисковые 
собаки. Спустя четыре дня, 13 
сентября, в день траура по по-
гибшим на улице Гурьянова, 
цинично и подло был взорван 
дом на Каширском шоссе, че-
рез три дня взорвался жилой 
дом в Волгодонске. В этой 
чудовищной и неожиданной 
для народа серии взрывов по-
гибли 307 человек, получи-
ли ранения около 1,5 тыс. И 
уже 22 сентября, когда страна 
была в ужасе и панике, была 
предотвращена то ли попытка 
взрыва, то ли прошли неудач-

ные учения силовиков внутри 
жилого дома в Рязани. 

Официальная версия исто-
рической трагедии вкратце 
звучит так. Известный терро-
рист-фанатик некто Хаттаб 
поручил группе подручных 
террористов для устрашения 
народа взорвать в России не-
сколько жилых домов. Эта 
версия изложена в приговоре 
Московского городского суда 
от 12 января 2004 года пойман-
ным террористам Крымшам-
халову и Деккушеву. 

Господин гексоген
Вроде бы точно было тогда 

установлено, что дома взрыва-
ли гексогеном в смеси с тро-
тилом. Поскольку изготовить 

гексоген в домашних условиях 
невозможно, скорее всего, его 
добыли с каких-то складов или 
арсеналов. По другой версии 
дома взрывали смесью аммо-
нала и сахара, изготовленной 
Крымшамхаловым и Декку-
шевым, для чего в арендован-
ном доме на Ставрополье они 
использовали 13 тонн (!) само-
дельной взрывчатки, состояв-
шей из аммиачной селитры, 
тротила и сахара. «Варили» ад-
скую смесь в бетономешалке...

По версии следствия, орга-
низатором взрывов был некто 
Гочияев, который, кстати, до 
сих пор не найден и не понес 
ответственности за страшное 
преступление. 

...Спустя годы у общества 
еще остались вопросы. Из них 

два главных. Первый - почему 
13 сентября тогдашний спикер 
Госдумы Геннадий Селезнев 
сообщил парламентариям о 
взрыве дома в Волгодонске, 
хотя... до взрыва оставалось 
еще три дня?! Владимир Жи-
риновский долго тогда кри-
чал в Госдуме о дикости такой 
«ошибки» и требовал ответов. 
Но их нет до сих пор...

Второй вопрос о полно-
стью не проясненной до сих 
пор ситуации с учениями в 
Рязани. Напомним, что в ночь 
на 22 сентября 1999 года жи-
тель одного из домов в этом 
городе увидел, как трое не-
известных заносят в подвал 
какие-то подозрительные 
мешки. Приехавшая по вы-
зову милиция и оперативники 
областного ФСБ извлекли из 
мешка детонатор с часами, 
установленными на 5.30 утра. 
Газоанализатор показал, что 
в мешках находится гексо-
ген. По официальной версии 
в Рязани проводились учения, 
в мешках находился сахар, а 
детонатор был некой имита-
цией. Все иные версии проис-
шествия до сих пор считаются 
домыслами.

Конечно, на вопрос тех дней, 
да и дней сегодняшних - кому 
выгодно? - ответить нелегко. 
В те же дни началось басаев-
ское вторжение в Дагестан, и, 
по мнению официальных лиц, 
взрывы были нужны, чтобы 
отвлечь внимание и силы но-
вого руководства страны в 
лице В.В. Путина на трагедию 
со взорванными домами. Так 
это или нет - всю правду о тог-
дашних событиях, возможно, 
нам расскажут беспристраст-
ные будущие историки. А мы 
помянем погибших соотече-
ственников.

Евгений Александров

Ровно 20 лет минуло с тех 
трагических для России 

дней, когда в стране прошла 
серия взрывов домов 

с массовой гибелью людей. 
Это стало началом новой 

«политической эпохи» 
в жизни страны, началом 
очередной войны на юге 

государства.

Специальный советник,
бывший босс ФБР Роберт 
Мюллер, которого демо-
краты выбрали для рас-
следования мифических 
связей Дональда Трампа с 
Россией, довольно убеди-
тельно изображал из себя 
бдительного защитника 
Америки от внешнего вме-
шательства.

Но, как пишет в опуб-
ликованном в «Нью-Йорк 
пост» расследовании Пол 
Сперри, бывшие сотруд-

ники Мюллера отмеча-
ют, что их шеф почему-
то не выражал никакой 
обеспокоенности, когда 
они докладывали ему о 
многократных и система-
тических попытках пра-
вительства Саудовской 

Аравии содействовать 
террористической группе, 
осуществившей нападе-
ние на Нью-Йорк. Из их 
рассказов Мюллер пред-
стает главным сообщни-
ком террористов.

Бывшие агенты свиде-
тельствуют, что Мюллер 
скрывал свидетельства, 
указывавшие на уча-
стие в террористическом 
нападении саудовско-
го посольства. Именно 
Мюллер удалил всякое 
упоминание Саудовской 
Аравии из расследования 

теракта. Он закрыл 
расследование уже 
через три недели 
после разрушения 
башен Всемирного 
торгового центра. 
Более того, Мюл-
лер создавал пре-
пятствия для своих 
следователей, не по-
зволяя им докопать-
ся до правды.

Раз за разом следова-
телей одергивали, чтобы 
они не трогали саудовские 
посольство в Вашинг-
тоне и консульство в 
Лос-Анджелесе. Агент 
Стивен Мур возглавил 
следственную группу в 

Лос-Анджелесе и про-
вел блестящее следствие, 
установив участие в за-
говоре саудовских дип-
ломатов из консульства, 
но ему не позволили их 
даже допросить.

В Вашингтоне было 
запрещено трогать по-
сла принца Бандара, ко-
торый, по данным агента 
Джона Гуандоло, пере-
давал деньги посреднице, 
которая финансировала 
двух террористов. Мюл-
лер же распорядился 
эвакуировать из США 
десятки саудовских функ-
ционеров, в том числе 
одного из родственников 
Усамы бен Ладена, нахо-
дившегося в списке подо-
зреваемых в терроризме 
и содействии проведению 
атаки 11 сентября. Аген-
тов ФБР заставили вы-
полнить унизительную 
миссию персонального 
эскорта бежавших из 
США саудовцев, ФБР ох-
раняло их до самой посад-
ки в самолет.

В 2002 году Мюллер 
не позволил агентам аре-
стовать входившего в 
«Аль-Каиду» священнос-
лужителя, консультиро-

вавшего угонщиков само-
летов.

Мюллер отстранил од-
ного из своих опытных ве-
теранов от расследования 
наводки на советника са-
удовской королевской се-
мьи, который, по данным 
информаторов, встречал-
ся с группой угонщиков 
во Флориде. Ему также 
был обеспечен безопас-
ный выезд из США.

Директор ФБР дошел 
до того, что попытался за-
крыть расследование ко-
миссией Конгресса США 
контактов угонщиков в 
Лос-Анджелесе и Сан-
Диего. Затем он упрятал в 
надежном месте платного 
информатора ФБР, кото-
рый общался с будущими 
исполнителями теракта, а 
затем Мюллер отредак-
тировал должным обра-
зом 28 страниц доклада 
Конгресса об участии са-
удовцев.

Бывший сотрудник 
ФБР Марк Ваук расска-
зывает, что его бывший 
босс всегда был прислуж-
ником «глубинного госу-
дарства» и правящего в 
Вашингтоне класса.

Николай Иванов
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Второй сезон проекта «Голос 60+», в кото-
ром соревнуются участники весьма уважа-
емого возраста, вышел на старт. В креслах 
наставников вновь Лев Лещенко и Пелагея. 
А вот Леонида Агутина и Валерия Меладзе 
заменили Михаил Боярский и Валерия. Нам 
удалось побывать на записи слепых прослу-
шиваний...

Самому молодому участни-
ку, как несложно догадаться, 
- 60 лет, а самому возрастному 
- 92 года! Конечно же, возраст 
участников и волнение, кото-
рое они испытывают во вре-
мя конкурсных выступлений, 
- дело нешуточное, поэтому в 
павильоне неотложно дежу-
рят врачи, готовые в любую 
секунду прийти на помощь. 
Но оказывается, волнение ис-
пытывают не только участни-
ки, но и наставники.

- Я волнуюсь не меньше, 
чем участники. Переживаю, 
чтобы не испортить нико-
им образом их судьбы своим 
решением, - перед началом 
съемок поделился с нами Ми-
хаил Боярский. - Я очень лю-

блю эту передачу, смотрю все 
«Голоса» и каждый раз прият-
но удивляюсь такому количе-
ству талантов в нашей стране.

Волнуется и Пелагея, без-
условно, самая опытная из 
наставников. Она «жюрила» 
и в первом сезоне проекта, 
а до этого были и основной 
«Голос», и шоу «Голос. Дети».

- Для меня все эти три про-
екта «Голос» абсолютно раз-
ные, их нельзя сравнивать, 
- поясняет нам артистка. - Да, 
правила у них похожи, но 
везде разная атмосфера, раз-
ные участники, которые по-
разному относятся к проек-
ту... Несмотря на то что я уже 
восьмой год участвую в этой 
истории, каждый раз вол-

нуюсь, что мой слух может 
«замылиться» и я перестану 
отличать интересное от обы-
денного, что не будет реак-
ции на талант. Но каждый раз 
оказывается, что волнения 
эти напрасны, и слава Богу!

А вот Лев Лещенко, из-
вестный своим неунываю-
щим нравом, во время съемок 
делится с коллегами забав-
ными историями из жизни и 
буквально сыпет анекдотами.

- Новый состав наставни-
ков мне очень нравится, мы 
уже подружились, возникло 
взаимопонимание, - говорит 
Лев Валерьянович. - Но уве-

рен, что дальше будет еще 
интереснее. Участники все 
разные, талантливые и инте-
ресные. Хочу пожелать им 
просто приятного участия. 
Надо наслаждаться этим про-
цессом и получать радость!

Для Валерии, как и для Ми-
хаила Боярского, это первый 
опыт участия в проекте «Го-
лос». Артистка внимательно 
пересмотрела выпуски этого 
шоу, чтобы быть в курсе всех 
правил и подметить какие-то 
нюансы. А на площадку при-

ехала с супругом Иосифом 
Пригожиным.

- Я видела первый сезон 
«Голос 60+», и он мне безум-
но понравился, - призналась 
нам Валерия. - Тут есть непод-
дельная искренность участ-
ников. Они не строят карьеру, 
не стремятся на этом зараба-
тывать деньги, они выходят, 
чтобы поделиться своей ис-
кренней любовью к музыке. 
И мы получаем от этого ко-
лоссальное удовольствие!

И вот наступает долго-
жданный момент. Съемка 
начинается! Конечно, все ста-
раются поддержать конкур-
сантов. Особенно тех, к кото-
рым никто из наставников не 
повернулся.

- Сколько вам лет? 61? 
О, да у вас все впереди, это 
я вам с высоты своих 77 го-
ворю! - ободряет одного из 
участников Лев Лещенко.

А вот и неожиданная ра-
дость - наставники узнают 
одного из участников, им ока-
зался солист группы «Само-
цветы» Олег Слепцов. В этом 
музыкальном коллективе он с 
1981 года, но впервые решил 
попробовать себя в другом 
жанре. Поддержать артиста 
пришли его друзья и коллеги, 
в том числе Елена Пресняко-
ва. А вот повернулся ли к нему 
кто-нибудь из наставников, 
узнаете уже во время эфира, 
а также увидите и услышите, 
как Лев Лещенко поет «Под-
московные вечера»… на ки-
тайском языке!

Валерия Хващевская

Две звезды культовых сериалов снялись в исто-
рическом фильме «Дикая лига». Он посвящен 
становлению популярной игры у нас в стране. 
Однако мы не увидим, как Охлобыстин и Наза-
ров бегают по полю с мячом. У них роли солид-
ных господ…

- Дмитрий Назаров 
блестяще воплотил образ 
купца Балашова, кото-
рый спонсировал первую 
в России футбольную 
команду, - рассказал нам 
автор сценария Дмитрий 
Минченок. - Фильм ос-
нован на реальных со-
бытиях, но там много 
фантазийного. Например, 
Балашов - это вымыш-
ленный персонаж. Мне 

хотелось показать чело-
века, который стоял у 
истоков отечественного 
футбола, был таким спор-
тивным меценатом. У нас 
часто снимают фильмы 
о каких-нибудь героях, в 
том числе о героях спор-
та. Но никто не расска-
зывает о людях, которые, 
например, на свои день-
ги строили футбольные 
поля, оплачивали работу 

тренеров. То есть о тех, 
кто на самом деле созда-
вал футбол!

Иван Охлобыстин сы-
грал помощника и со-
ратника героя Назарова. 
Кстати, в фильме вообще 
собрался удивительно 
звездный состав: кроме 
уже названных знамени-
тостей там снялись Олеся 
Судзиловская, Владимир 
Яглыч, легендарный «го-
рец» Эдриан Пол, «ро-
бокоп» Уильям Шокли 
и многие другие извест-
ные актеры. Иностранцы 
изображают в кадре ан-
глийских футбольных де-
ятелей, ведь Англия, как 
известно, является роди-
ной самой популярной в 
мире игры. А вообще про-
ект является совместным, 
русско-американским. У 
фильма даже два режис-
сера - наш Андрей Бога-
тырев и голливудский Арт 
Камачо, который снимал 
боевики со Стивеном Си-
галом, Чаком Норрисом 
и Брюсом Ли, так что но-
вый кинопродукт обещает 
быть зрелищным. А в про-
кат «Дикая лига» выйдет 
24 октября.

Лидия Мезина

Охлобыстин и Назаров 
сыграли в футбол

Раньше Сергей, имеющий ме-
дицинское, между прочим, об-
разование, вел программу «Чудо 
техники». А вот когда сменил 
профориентацию и стал вести 
программу о еде, почти сразу рез-
ко сократил потребление мяса. 
Почему?

- Не могу сказать, что совсем 
перестал есть мясо, - рассказыва-
ет Сергей. - Просто ограничил в 
своем рационе этот продукт, по-
тому что на его переработку за-
трачивается очень много энергии 
и в результате организм зашла-
ковывается. С мясом нужно быть 
внимательным и есть его нечасто. 
Один-два раза в неделю вполне 
достаточно, для того чтобы полу-
чить все полезное, это и железо, и 
специфические витамины, и жи-
вотные жиры. Вообще без мяса 
вполне можно прожить, и жизнь 
будет только здоровее. При этом 
я никого не призываю становить-
ся вегетарианцем.

Зато Сергей призывает всех 
своих зрителей налегать на са-
латы. Сам себе он готовит та-
кой.

- Салат может стать настоящим 
произведением искусства, - го-
ворит телеведущий. - Например, 
если смешать морковь, апельсин, 
смородину и кедровые орехи, то, 
даже увидев этот красочный са-
лат, у плохих мыслей не останется 
шансов.

В своей программе Малоземов 
часто развенчивает те или иные 
популярные мифы. С нами Сер-
гей поделился последним своим 
открытием:

- Например, могу сказать: это 
миф, что дешевое молоко обя-
зательно некачественное и не 
заслуживает внимания. Это не 
так. Но лучше выбирайте сред-
нюю ценовую категорию, не 
ошибетесь.

Андрей Князев

«Вам 61? 
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У вас все 
впереди!»

Ведущий программы 
«Еда живая и мертвая» 

Сергей Малоземов 
рассказал, почему 

практически отказал-
ся от мяса. А заодно 

развенчал устойчивый 
миф о молоке…

«Жизнь будет 
только здоровее!»

Команда 
наставников. 

Боярский, 
Валерия, Пелагея 

и Лещенко

На шоу пришли 
очень колоритные

исполнители
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Удобство - это когда 
есть мобильный телефон.
И з о б и л и е  -  к о г д а  и х 
два. Роскошь - если три. 
Блаженство - когда ни од-
ного.

- В кого будешь переоде-
ваться на карнавал?

- В Шрека.
- Маску купил?
- Пока нет, а ты кем 

будешь?
- Красавицей!
- Маску купила?
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В нашем интервью 
Виктория рассказала о 
новой киноработе, своих 
отношениях с бывшими 
мужьями, воспитании до-
черей и секретах семейно-
го счастья.

- Вика, ваша героиня 
Рада похожа на вас?

- У нас с Радой много 
общего. Она эмоциональ-
ная, страстная, очень це-
леустремленная, умеет 
любить. А главное, мне 
не надо было сдерживать 
свой темперамент для 
этой роли. Моя бабушка 
была цыганкой, поэтому 
работа в этом сериале, 
который сейчас идет на 
канале «Домашний», в не-
котором смысле стала для 
меня кармическим долгом. 
Всегда мечтала оказаться 
в настоящем цыганском 
таборе, узнать его жизнь 
изнутри, понять традиции 
и законы этого народа. 
Когда пришла на кастинг, 
меня предупредили, что 
в проекте будут прини-
мать участие настоящие 
цыгане. И самым важным 
моментом для меня стало 
общение с руководите-
лем цыганского театра 
«Романс» Игорем Крику-
новым, который сыграл 
в сериале роль отца Рады. 

Он увидел меня и сказал: 
«Наша!»

- Сами ощущаете себя 
цыганкой?

- Знаете, любимым 
фильмом моей мамы 
всегда был «Табор уходит 
в небо». А вот когда она 
встретила моего папу, то 
отметила для себя, что 
он невероятно похож на 
Будулая из картины «Цы-
ган». Поэтому мы в семье 
часто шутим на эту тему. 
У меня же, наверное, по-
цыгански развита интуи-
ция. Когда встречаю чело-
века, то за первые полчаса 
общения могу понять, ка-
кие у нас с ним будут от-
ношения в дальнейшем, 
сразу вижу своих людей. 
Иногда ловлю себя на 
мысли, что работаю как 
рентген. (Улыбается.)

- А к гаданиям как от-
носитесь?

- Сама я никогда не 
гадала, да и вообще к 
предсказаниям отношусь 

с большой осторожно-
стью. На съемочной 
площадке «Цыганки» 
смогла довериться своей 
коллеге Людмиле Кри-
куновой, но это была 
очень личная беседа, мне 
не хочется о ней гово-
рить.

- Виктория, со сторо-
ны вы кажетесь такой 
позитивной и энергич-
ной. Это соответству-
ет действительности?

- Как любой человек, я 
бываю разной. И не всег-
да мои глаза светятся сча-
стьем. Порой приходишь 
после съемок и просто 
валишься с ног. Но сей-
час я счастлива хотя бы 
потому, что у меня есть 
свой дом, где каждый вы-
ходной собираются мои 
друзья и друзья моих до-
черей. Ведь я так долго 
жила в съемных кварти-
рах...

- А чем увлечены ваши 
дочки?

- Старшая Валерия 
любит все, что связано с 
Японией. Обожает япон-
ские мультфильмы, у нее 
в комнате вся стена рас-
клеена японскими комик-
сами (манга). Кроме того, 
с этого года она начала 
учить японский язык, а 
еще получила первую на-
шивку на кимоно в жен-
ской боевой школе япон-
ских единоборств.

Младшая дочь Софи 
увлекается гимнастикой. 
В ее комнате мы сделали 
специальный шкафчик, 
где стоят фотографии с 
различных соревнова-
ний, а на стене висит ме-
дальница, которую мы 
обязательно заполним со 
временем так, что на ней 
не останется свободного 
места!

- Софи больше похожа 
на вас или на папу (из-
вестный актер Максим 
Дрозд. - Ред.)? И какие 
отношения у дочки с от-
цом?

- Обе мои дочери очень 
любят своих пап, и у них 
прекрасные отношения: 
часто видятся, общаются. 
Я не из тех матерей, кото-
рые после расставания не 
разрешают детям встре-
чаться с отцами. Для меня 
это просто невозможно 
представить! Разумеет-
ся, я никого не осуждаю, 
ситуации могут быть раз-
ные, но у нас в семье так. 
Просто в определенный 
момент два взрослых че-
ловека принимают со-
вместное решение, что 
дальше каждый идет сво-
ей дорогой, и дети тут ни 
при чем. Я также не по-
нимаю браки ради детей. 
Дети счастливы тогда, 
когда счастливы их роди-
тели. А счастье родителей 
не всегда должно быть со-
вместным. Как бы стран-
но это ни звучало...

Екатерина Шитикова

Сегодня среди артистов повальная 
мода на суррогатное материнство. К 
нему прибегали Лазарев, Пугачева, 
Киркоров. Как оказалось, ничего не 
имеет против и Александр Панайо-
тов.

Певец счастливо женат на Екатери-
не Кореневой, думает и о продолжении 
рода. При этом, хотя и надеется на есте-
ственный путь, ничего не имеет против 
суррогатного материнства.

- Это прекрасная возможность для тех, 
у кого не получается завести детей, - го-
ворит артист. - У меня, кстати, немало 
знакомых, которые стали родителями 
именно таким образом. Не буду называть 
имена из шоу-бизнеса, да вы и сами их все 
хорошо знаете. И если, не дай бог, у нас 
будут какие-то проблемы, то и мы рас-
смотрим этот вариант.

Пока вроде как проблем никаких не 
имеется. Но к собственному здоровью 
певец относится весьма серьезно, благо 
теща работает в больнице имени Бот-
кина.

- Я по своей природе паникер, - при-
знался Александр. - И если что-то у меня 
не так, тут же обращаюсь к теще за кон-
сультацией. Она лечит звезд, у нее в от-
делении лежат все наши селебрити, так 
что ей можно доверять. Однажды сдавал 
онкомаркеры, еще раз у меня было пол-
ное обследование всего организма - неде-
лю лежал в клинике. Так что, надеюсь, со 
здоровьем у меня все в порядке.

Иван Попельнюхов

На одной из недавних кинопремьер мо-
лодой, но уже узнаваемый актер Сергей 
Чирков открыто обнимался с известной 
телеведущей Юлией Барановской, а так-
же, абсолютно не таясь, рассказывал, что 
на съемках (а Юлия сыграла в фильме не-
большую роль) у них случился роман.

Вообще многодетной ма-
тери после громкого развода 
с футболистом Андреем Ар-
шавиным кого только не при-
писывали в будущие мужья 
или, по крайней мере, в друзья 
сердечные. Когда под фотока-
меры Барановская примеряла 
свадебное платье в Дагеста-
не, ее любимым мужчиной 
назвали влиятельного в этой 
республике бизнесмена. Так-
же намекали на отношения с 

Александром 
Гордоном, кото-
рый ведет с Юлей шоу «Муж-
ское/Женское». Договорились 
даже о романе с Максимом 
Галкиным! И вот новый канди-
дат в избранники. Причем сам 
Чирков даже не пытается от-
некиваться, а наоборот, охотно 
рассказывает об отношениях с 
телеведущей.

- Да, у нас взаимная симпатия, 
- уверяет 35-летний актер. - На-

деюсь, что наш роман перерас-
тет во что-то большее и уже в 
ближайшее время.

При этом сама Барановская 
смотрела на молодого чело-
века восторженно. Впрочем, 
друзья Сергея советуют ему не 
торопиться, а для начала обза-
вестись солидным капиталом. 
Мол, эта дама любит состоя-
тельных и успешных мужчин...

Андрей Князев

ПАНАЙОТОВ 
готов стать 
отцом!

Яркая и очень харизматичная Виктория 
Полторак давно уже на виду, но, по-
хоже, звездный час ее пробил только 
сегодня. Главная роль в сериале «Цы-
ганка» - то, к чему она долго шла. И не 
только в профессии. Ведь у актрисы, 
как оказалось, цыганские корни...

Виктория ПОЛТОРАК: 
«Эта роль стала для меня 
кармическим долгом»

У ЧИРКОВА роман 
с БАРАНОВСКОЙ?
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Учредитель: АНО «Редакция газеты «Мир новостей». Рег. ПИ №ФС77-56535 от 26.12.13 
в Федеральной службе по надзору в сфере связи, информационных технологий и 
массовых коммуникаций (Роскомнадзор). Реклама.

«Моя 
бабушка 
была 
цыганкой»

Отношения 
зародились 
на съемочной 
площадке
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Сергею Соловьеву - 75!
Три четверти века! Когда-

то каждый его фильм 
становился настоящей 
сенсацией, событием, 

которое долго обсуждала 
вся страна, - «Станционный 

смотритель», «Сто дней 
после детства», «Чужая 

белая и рябой»... 
И наконец, «Асса», где 

Виктор Цой на всю страну 
спел: «Перемен! Мы ждем 

перемен!»

Но потом, когда эти пере-
мены наступили, Соловьев 
вдруг оказался где-то в тени. 
Он, конечно, снимал - можно 
вспомнить «Три сестры», «О 
любви»… Но эти фильмы не 
получились громкими, лишь 
«Анна Каренина» попала в но-
минанты «Золотого орла» как 
лучший фильм 2009 года, да и 
то награду в итоге получили 
«Стиляги» Валерия Тодоров-
ского…

С тех пор о Соловьеве 
практически ничего не слыш-
но. И это странно, не может 
же такой творчески энергич-
ный человек просто валяться 
на диване. Чем он занимается 
сейчас? Юбилей - хороший по-
вод узнать об этом. Мы встре-
тились с именитым киноре-
жиссером и поговорили с ним 
не только о юбилее и о кино, 
но и о принципах, которых он 
придерживается в жизни...

«Не знаю, 
зачем снимаю»
- Сергей Александрович, 

поздравляем вас с юбилеем. 
Как отметили свое 75-ле-
тие?

- Спасибо за поздравления. 
Но вот отмечать как-то не 
планировал…

- Почему?
- Мой школьный товарищ 

Лев Додин - сейчас он уже вы-
рос в главного режиссера Ма-
лого драматического театра 
в Санкт-Петербурге, он мой 
ровесник, и сидели мы с ним 
за одной партой. Так вот, нака-
нуне его 75-летия спрашиваю 
у него: «Ты где будешь отме-
чать?» - «Я не скажу, где я буду, 
нашел такое место, где меня 
никто не найдет!» - «Где это? У 
нас? За рубежом?» - «Ничего 
не скажу!» Так и не сказал! Так 
что для меня он является при-
мером юбиляра. Если бы все 
юбиляры были столь разумны 
и ответственны перед своими 
юбилейными датами, как Лев 
Додин, то все было бы хорошо.

- У Додина свои причины. 
А у вас?

- А я просто никак не отме-
чаю. Какие тут празднества? 
У нас огромное количество 
работ, которые требуют сво-
его завершения, в первую 
очередь театральных. Было 
принято решение, что прави-
тельство Москвы даст нам 
возможность работать в соб-
ственном театре. Мы сейчас 
ищем место для театра, пло-

щадку для него. Театр - это же 
не шутка, это репертуар! У 
нас за последние два года сде-
лано уже восемь спектаклей! 
Я такой плодовитостью еще 
никогда не обладал. А кроме 
того, в этом году выпускается 
моя мастерская, актерско-ре-
жиссерская, и это тоже чрез-
вычайно ответственное дело...

- То есть теперь вы боль-
ше увлечены театром?

- Я могу сказать вам, что с 
театром довольно странная 
вещь... На самом деле я не 
очень люблю кино! (Смеет-
ся.) Мне как-то всегда мутор-
но на съемочной площадке, 
когда вижу сотни людей, ко-
торым надо кричать что-то. 
Есть там что-то фальшивое... 
И я очень люблю театр и 
фотографию, они доставля-
ют колоссальную личную ра-
дость. Посмотрим, чем дело 
закончится. Но хочется по-
пробовать сделать что-то не-
форматное…

- Но все же кино вы вряд 
ли оставите. И не так давно 
сняли небольшой коротко-
метражный фильм. Расска-
жите про него.

- Это была такая смешная 
история. Моя дочь (Анна, от 
актрисы Татьяны Друбич. - 
Ред.) пишет музыку к кино. В 
частности, она сейчас много 
работает в Голливуде, пишет 
для американских фильмов. Я 
приехал погостить, посмотреть 
на своих внучек. Бездельничал 
дней десять, но потом понял, 

что не могу без дела, я не умею 
отдыхать в свое удовольствие. 
И решил прогуляться. Стали 
мы мотаться с моим приятелем 
по окраинам Лос-Анджелеса. 
А это такая красивая фактура! 
И я заинтересовался - не как 
турист, а уже как режиссер. Дня 
два поцокал языком, а потом 
сказал, что надо снять неболь-
шую короткометражную кар-
тину. Подобрали актеров, наш-
ли оператора. Затем пошли в 
секонд-хенд, набрали всякой 
дряни. Постирали ее, выглади-
ли, примерили - стало что-то 
такое образовываться... Коро-
че говоря, в один из дней мы 
начали снимать. Когда пришли 
в эту фактурную декорацию, 
было семь часов утра. Не было 
ни сценария, ничего… К шести 
вечера мы завершили съемки 
этой картины. Я уже ее слепил, 
смонтировал. В Москве сдела-
ли озвучание…

- Картина как называ-
ется?

- «А кто не любит Генделя, 
тот получит пенделя». Это 
история про музыканта-эми-
гранта. Вот спросите меня: за-
чем я ее снял?

- Спрашиваю.
- А я не отвечу, потому что 

не знаю. Для меня это про-
сто состояние души. И для 
меня в моей работе это самое 
главное. Не знаю, зачем я это 
делаю. Я снял более 20 полно-
метражных картин. Каждая из 
них для меня - главная. И это 
огромная работа, я даже сей-
час не понимаю, как мог это 
все осилить. Но я делал кино 
не для фестивалей, не для по-
казов, не для отчетов, не для 
сумасшедшего зрительского 
успеха. Я это делал для соб-
ственного удовольствия. Для 
собственного счастья...

«Другого сеанса 
не будет»
- Что смотрите из рос-

сийского кино?
- Я всегда говорю, что надо 

очень осторожно общаться с 
современным кинематогра-
фом. Есть такое понятие в ис-
кусствоведении - «фальшак». 
Когда все очень похоже на 
настоящее, но не настоящее. 
И огромное количество фаль-
шаков сейчас производится. 
Я лично смотрю старые кар-
тины. В них с годами нахожу 
огромное количество нова-
торских и чудесных вещей. 
Сейчас режиссеры к старым 
лентам относятся снисходи-
тельно, говорят: «Да ладно, 
если захотим, мы наснимаем 
множество таких картин!» 
Нет, не наснимаем! Наснима-

ем только то ко-
личество, которое 
удастся снять с уча-
стием души, ума и 
сердца. Кинемато-
графическое чув-
ство очень редко 
встречается...

- Вы президент 
фестиваля «Дух 
огня», который 
проходит в Хан-
ты-Мансийске . 
Часто приглашае-

те туда иностранных звезд. 
Со всеми дружите?

- Они все очень разные. И за 
каждым этим именем, за этой 
вывеской стоит личность че-
ловеческая. То, что это звезда, 
ничего не означает. И это от-
носится не только к иностран-

ным звездам, но и к нашим. 
Сейчас вспомнил смешную 
историю с Фанни Ардан, с ко-
торой мы знакомы уже много 
лет, дружим, бываем друг у 
друга в гостях… Она порази-
тельно умная, настоящая жен-
щина! И вот мы с ней сидим, 
разговариваем. Я ей: «Фанни, 
я в Париже так долго искал 
квартиру Полины Виардо, 
где она жила. Вижу на схеме, 
где она обозначена, и не могу 
найти!» Она посмотрела на 
меня, как на тяжелобольного 
придурка: «Ты сумасшедший, 
в квартире Виардо я живу!»

- Вы уже 30 лет препо-
даете во ВГИКе, у вас своя 
мастерская, вы профессор. А 
помните своих учителей?

- Всю мою судьбу слепил 
Михаил Ильич Ромм (совет-
ский режиссер театра и кино. 
- Ред.), он был моим мастером 
на курсе. Есть же такая пес-
ня «Я его слепила из того, что 
было», это как раз про меня. С 
чего он так ко мне хорошо от-
носился, я не знаю. Но он отно-
сился не просто хорошо, а глу-
бинно хорошо! Я поступил во 
ВГИК, когда мне было 17 лет. 
Ромм мне говорит: «Тебе по-
звонит домой Сергей Урусев-
ский (знаменитый советский 
кинооператор. - Ред.). Я ему 
посоветовал, чтобы он с тобой 
написал сценарий». Как?! Мне 
17, ему 45! Урусевский - одна из 
самых главных звезд мирово-
го кино! Что Ромм такое го-
ворит?! И это меня пора зило, 
конечно. Так я сразу начал ра-
ботать... Вспомнил еще одну 
историю. Мы в первый раз по-
казывали Ромму свои отрывки. 
Он присел на стол, качал ногой, 
мусолил сигарету. Все застыли 
в ожидании: сейчас он скажет 
так, что все озарит вокруг! И 
вот он говорит. «Ребята, ну что 
вам сказать? Когда интересно, 
то это интересно, а когда не-
интересно, то это неинтересно. 
Ладно, давайте, до следующей 
среды… Пока!» И эта лекция - 
одна из самых мудрых, лучшая, 
что я слышал в своей жизни. 
Четко, коротко и ясно!

- Какое напутствие сами 
дали бы молодому поколе-
нию?

- Такое же, как и всем 
остальным поколениям. Мы 
к нашей жизни должны отно-
ситься всерьез. Другой у нас 
не будет. У Василия Шукши-
на есть рассказ «Билетик на 
другой сеанс». Он там жалеет 
о том, что купил билетик и 
пошел не на тот сеанс. Смеш-
ной рассказ. И он там пишет 
самое главное: «Ребята, пом-
ните: билета на другой сеанс 
не будет! Ни у кого!» Поэтому 
давайте ценить свой первый 
сеанс. Нам иногда кажется, 
что мы начерно живем, что 
это черновик. Мол, сейчас мы 
что-то наваляем, а потом там, 
когда-нибудь разберемся, чего 
это мы там наделали... Так вот, 
ничего этого не будет. Все, что 
мы делаем, это навеки, это 
единственная наша жизнь! И 
это ощущение единственной 
жизни, по-моему, и есть самое 
дорогое…

Валерия Хващевская,
фото В. Тараканова

Сергей СОЛОВЬЕВ: 

«На самом 
деле 
я не очень 
люблю 
кино…»

б

Татьяна Друбич была 
третьей женой режиссера

С дочкой Аней
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Два зрителя, присутство-
вавшие на концерте, решили 
получить от певца компенса-
цию за моральный вред, на-
несенный им его нетрезвым 
видом и неспособностью 
петь. Они обратились к ад-
вокату Ярославу Михайло-
ву - тому самому, который 
инициировал прокурорскую 
проверку замка Галкина и 
Пугачевой. Юрист уже соби-
рает необходимые для суда 
документы. Михайлов уве-
ряет, что один из его довери-
телей был так разочарован 
выступлением Билана, что 
«от расстройства заболел». С 
суммой иска оскорбленные 
в лучших чувствах поклон-
ники еще не определились. 
Но, вероятно, она будет не-
маленькой. Несколько лет 
назад все тот же Михайлов 
сумел взыскать аж 300 тысяч 
рублей с певицы Земфиры, 
которая, в отличие от Била-
на, была трезвой, но позволи-
ла себе грубые высказыва-
ния в адрес поклонников.

Надо заметить, что воз-
можная выплата компенса-
ции за моральный вред - не 
единственная трата, которая 
возникнет у Димы Билана 
после злополучного концер-
та. В качестве извинений ар-
тист уже пообещал за свой 
счет построить в Самаре дет-
скую площадку и закупить 
необходимое оборудование 
для местной больницы. Плюс 
объявил, что устроит бес-
платное «покаянное» высту-
пление для жителей города. 
Дима не зря так старается за-
гладить вину. Несколько лет 
назад его репутация уже по-
шатнулась аналогичным об-
разом: в Нижнем Новгороде 
Билан тоже весьма странно 
вел себя на концерте, а потом 
ему и вовсе стало плохо. Тогда 
Тимати прямо обвинил его в 

употреблении запрещенных 
веществ. «Он, не стесняясь, 
выходит на сцену, обнюхан-
ный в хлам!» - написал рэпер 
в своем инстаграме. Потом 
артисты долго препирались в 
соцсети, дело чуть не дошло 
до судебных исков. Скандал с 
трудом удалось замять. И вот, 
пожалуйста, новый инцидент, 
от последствий которого 
Билан и его продюсер Яна 
Рудковская не стали пря-
таться. Дима записал видео-
обращение к поклонникам, 
в котором попросил про-
щения. Многие ли артисты 
так поступают? Помнится, 
Михаил Ефремов, который 
во время гастролей в той же 
Самаре показался зрителям 
пьяным, не стал извиняться. 
Возмущенных театралов он 
обматерил, а потом еще вы-
сказался в том смысле, что 
«пьеса оказалась слишком 
сложной для самарцев». Мол, 

Е ф р е -
мов вы-
г л я д е л 
п ь я н ы м , 
потому что 
так было за-
думано, а зрители не поняли 
и не оценили. Певица Ирина 
Дубцова после сорванного 
выступления в Гомеле тоже 

не стала извиняться. Она за-
явила, что не была пьяна, 
как все подумали, а просто 
находилась в сумеречном 
состоянии из-за аллергии на 
цветение березы. А Влади-
мир Кузьмин? Поклонники 
не раз жаловались на то, что 
музыкант выходил к ним 
пьяным...

- Я думаю, что недопусти-
мо делать работу в пьяном 
виде! - говорит Юрий Лоза. 
- Это непозволительно шо-
феру, врачу... И артисту тоже! 
Таким образом он проявляет 

к зрителю свое пренебре-
жение, мол, и так сойдет! 
Как спою - так и спою. 
Будут слушать, никуда 

не денутся... Это нормаль-
но? Нет. Зрителю хочется, 

чтобы его уважали, чтобы 
ценили его интересы, вку-

сы, его деньги, запла-
ченные за концерт. 
Вы говорите, что кто-
то на Билана в суд по-
дает? Это зеркальный 

ответ на проявленное 
неуважение.

- Дима Билан - это 
большой, талантливый 

артист, - заявил продюсер 
Иосиф Пригожин. - Но 

вот получилась у него 
такая ситуация... 

Незадача! Ну вы-
шел он нетрез-
вым, и что? Если 
бы это было на 
регулярной ос-
нове, то, навер-
ное, можно было 
бы возмутиться. 
А я уверен, что 
произошла слу-
чайность! Однако 
давайте посмотрим 
на образ жизни 
других артистов. 
Прежде чем Диму 

пинать ногами, 
надо оглянуться 

вокруг. Не буду называть фа-
милий, но у нас очень много 
таких персонажей, которые 
ведут себя на сцене просто 
помойно. Чего все на Билана-
то накинулись? Да, он осту-
пился. И он извинился! А 
чтобы извиниться, надо быть 
сильным, надо иметь муже-
ство, характер. И это все он 
проявил. Повел себя так-
тично и по-мужски. Давайте 
простим и забудем. Вы знае-
те, какую жизнь проживают 
артисты? Тяжелейшую! Со 
всеми переездами, с работой 
на износ... При таком режиме 
иногда хочется ведь как-то 
расслабиться. Дима рассла-
бился, и его заклевали! На-
верное, если бы такое про-
изошло с Валерией...

- Трудно представить!
- Ну почему же! Со всеми 

такое может быть.
- Надо когда-то начинать! 

- со смехом подключилась к 
беседе Валерия.

- Да, надо начинать! - про-
должил ее супруг. - Прилич-
ным сейчас быть невыгод-
но! Взять, например, Сергея 
Шнурова. При всем моем 
к нему уважении не могу 
понять, как это - выйти к 
многотысячной аудитории 
и петь про фаллос?! На кон-
цертах присутствуют жен-
щины, дети, а на них со сце-
ны льется мат. А вы знаете, 
сколько народу у нас выхо-
дит на сцену бухими? Они на 
каждом концерте появляют-
ся пьяны ми в сосиску, вдра-
бадан! Так что нетрезвый 
Билан - не самая большая 
проблема нашего шоу-биз-
неса. Самая большая про-
блема в том, что сцена пере-
стала быть храмом. Раньше 
сцена для артиста была свя-
тым местом, а сейчас нет...

Лидия Мезина

Лола с супругом офици-
ально пока еще не разве-
лась, они просто разъеха-
лись. И хотя разрыв певица 
переживает очень тяжело, 
за нажитое добро она может 
не волноваться. Все, что за-
работала честным трудом, 
останется при ней, потому 
что артистка еще в самом 
начале совместной жизни с 
молодым супругом, что на-
зывается, подстраховалась.

- У меня есть брачный 
контракт с мужем, - рас-
сказала певица. - Это нор-
мально. Мы заключили его 
через месяц после свадьбы. 
Это мировая практика. По-
чему нет? Я в сожительстве 
с одним из мужей потеряла 
очень много денег, потому 
что у меня не было брачного 
контракта.

Раскрыла Лола и отдель-
ные детали договора: в слу-
чае развода у каждого из су-
пругов остается то, чем они 
владели до брака. Имуще-
ство, официально подарен-
ное во время брака, остается 
у того, кому его подарили. В 
итоге никаких разногласий 
по поводу машин и квартир 

у пары сейчас нет. А, напри-
мер, у Евгения Петросяна с 
Еленой Степаненко раздел 
совместной собственности 
превратился в многосе-
рийный судебный триллер. 
Надо было им поступить по 
примеру Лолы. Но многие 
ли вообще так делают - идут 
к юристу и прописывают, 
кому что достанется в слу-
чае развода? У нас ведь не 
принято «планировать» рас-
ставание. Более того, фраза 
«давай подпишем соглаше-
ние» считается кощунствен-
ной. Это вроде как признак 
недоверия.

- За последние лет пять ко-
личество брачных контрак-
тов растет в геометрической 
прогрессии, - уверяет звезд-
ный адвокат Сергей Жорин. 
- Эта тенденция наблюдает-
ся и среди обычных людей, и 
среди знаменитостей. Заклю-
чение таких договоров уже не 
воспринимается как дурной 
тон. Пришло понимание, что 
лучше договариваться на бе-
регу: либо перед вступлением 
в брак, либо уже в браке. Ев-
гений Петросян в свое вре-
мя не решился на этот шаг. 
Но я хочу напомнить, что 
они с Еленой Степаненко по-

женились 
более 30 
лет назад. 
П о э т о м у, 
к о н е ч н о , 
ни о каких 
б р а ч н ы х 
договорах 
тогда речь 
не шла во-
обще. Мож-
но было 
сделать это 
позже. Но очень долгое вре-
мя само предложение одного 
из супругов заключить брач-
ный договор расценивалось 
негативно, это было чем-то 

постыдным. Люди которые 
приходили к адвокату, а по-
том к нотариусу для завере-
ния контракта, чувствовали 
себя неловко - будто они 
пришли в секс-шоп. Возмож-
но, поэтому Петросян и Сте-
паненко никакого контракта 
не составляли, хотя это как 
раз тот документ, который 
в случае развода сбережет 
всем нервы. А если развода не 

будет, то и слава 
богу. Это то же 
самое, что и за-
вещание. Мно-
гие считают, 
что оформлять 
завещание надо 
лишь в том 
случае, если 
ты смертельно 
болен. Это не-
правильно! Ду-
маю, если бы 
у Петросяна 
и Степаненко 
был брачный 
договор, то они 

могли бы сохранить нормаль-
ные отношения. Так что Ло-
лита, я считаю, молодец. Она 
все сделала как надо.

Л.М.

Билана заклевали 
за пьяный концерт

«Лолита все сделала как надо!»
Все сейчас обсуждают 
предусмотрительность 
Лолиты. Оказывается, 

давным-давно она заключила 
с мужем специальное 

соглашение о возможном 
разделе имущества. В итоге 

перспектива развода с 
материальной точки зрения ее 

не страшит...

Долго, видимо, будет икаться певцу его нестандартный 
выход на сцену в Самаре. Выступление Димы Билана должно 

было стать гвоздем праздничной программы на Дне города. 
Но артист во время концерта вел себя не совсем адекватно. 
Как потом сам признался, перебрал с коньяком. И это будет 

самый дорогой коньяк в его жизни!

Пригожин предлагает понять и  простить

А вот Петросян не успел 
подстраховаться
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Александр Стефанович:
«Аллу часто заносит!»

В последнее время в адрес Примадонны нашего шоу-
бизнеса все чаще выдвигаются различные претензии. 
Самый громкий скандал был связан с ее проездом по 

перрону вокзала на автомобиле прямо к вагону поезда. Это 
вызвало просто бурю народного гнева! Не успели утихнуть 

эти страсти, как пошла новая волна...
В свое время юрист Ярос-

лав Михайлов от имени 
жителей деревни Грязь, в 
центре которой возвыша-
ется семейное гнездышко 
АБ и Максима Галкина, про-
сил прокуратуру проверить, 
на каком основании замок 
звездной четы имеет шесть 
этажей в высоту? Но это 
обращение было проигно-
рировано. Сегодня всеобщее 
внимание снова приковано к 
злополучному замку. Теперь 
на имя прокурора Москов-
ской области направлено 
заявление с жалобой на его 
подчиненных, не реагирую-
щих на обращения граждан. 
Соседи звездной пары про-
сят принять меры: они недо-
вольны обширной тенью от 
гигантского строения, кото-
рая лишает их солнца. Мест-
ные жители требуют «устра-
нить нарушение санитарных 
норм по освещенности» и 
настаивают на снесении трех 
верхних этажей замка, возве-
денных с нарушением стро-
ительных и экологических 
норм.

А Росприроднадзор тем 
временем уже с подачи дру-
гих возмущенных граждан 
заинтересовался забором, 
который окаймляет дачу 
Примадонны на Истре, мол, 
почему ограда установлена с 
нарушением норм и препят-
ствует свободному доступу 
других жителей посел-
ка к водохранилищу. В 
общем, Алле Борисовне 
нынче не позавидуешь. 
За что же она впала в 
немилость у публики?

- Люди со звездным 
статусом всегда на 
виду, - рассуждает ре-
жиссер Александр 
С т е ф а н о в и ч , 
бывший супруг 
Аллы Пугаче-
вой. - У звезд есть 
и обожатели, и не-
доброжелатели, 
поэтому существу-
ет мудрое правило: 
чтобы сохранить 
любовь публики и 
не наживать себе 
врагов, кумир дол-
жен вести себя до-
стойно и не подстав-
ляться. К примеру, 
понимать, что выезд в 
автомобиле на перрон 
- это перебор. Такого 
даже президент России 
себе не позволяет. По-
этому неудивительно, 
что эта ее демонстрация 
вседозволенности под-
няла такую волну. Все 
остальное - уже по-
следствия. Всплыли 
претензии, которые 
Пугачевой прежде не 
выставлялись. Возникли 
вопросы: если законо-

дательство РФ запрещает 
устанавливать заборы бли-
же чем на 20 метров от водо-
емов, запрещает в деревнях и 
поселках возводить коттед-
жи и загородные дома вы-
сотой более трех этажей, то 
почему одним это можно, а 
другим нельзя? Почему од-
ним за подобные нарушения 
бульдозерами сносят дома и 
заборы, а другие отделыва-
ются смехотворными штра-
фами? И вообще, в нашем 
обществе все равны перед 
законом или некоторые рав-
нее?

А еще можно подставить-
ся, устроив глупый скандал, 
подобный тому, что в дни сво-
его юбилея Алла устроила на 
федеральном канале. Набро-
силась на Леру Кудрявцеву, 
поучая, какие та должна зада-
вать вопросы, потом почему-
то наехала на меня и заявила, 
что у нас был фиктивный 
брак. Или она пошутила? 
Тогда почему с таким пере-
кошенным лицом? Все за-
метили, что Алла просто хо-
чет на ком-то сорвать злобу. 
Только не наша с Лерой вина, 
что юбилейное шоу певицы 
пошло не так. 
Юбилярша 
вдруг по-
няла, что 
ее празд-

ник все будут сравнивать с 
юбилеем вечной соперницы 
Ротару. Но там президент 
страны лично вручил Софии 
Михайловне высшее звание 
Героя. Там в концерте приня-
ли участие многие звезды, в 
том числе и сама АБ. А здесь 
юбиляршу вообще никак 
не наградили, первые лица 
проигнорировали концерт, в 
зале была «политик» Ксения 
Собчак, а на сцене от звезд - 
Волочкова. Как говорится, и 
дым пожиже, и труба пониже. 
Да и поклонники остались не-
довольны разрекламирован-
ным шоу - и непомерными 
ценами, и отсутствием новых 
хитов. А молодежь его во-
обще не заметила - у нее уже 
другие кумиры.

А еще мож-
но легко подставить-
ся, сморозив какую-
нибудь глупость. 
Аллу частенько 
заносит. Вот в не-
давнем интервью 
она заявила: «Мы 
с Филей и Мак-

сом живем как 
Лиля Брик, Осип Брик и 
Маяковский». Звучит, ко-
нечно, эффектно. Но знает 
ли Пугачева, что Осип Брик 
был бисексуалом? И теперь 
даже страшно представить, 
как распределяются роли в 
звездном семействе. Вот и 
судачит московская тусовка 
по этому поводу.

Так что от великого до 
смешного - один шаг. И, ка-
жется, этот шаг уже сделан. 
А вы еще спрашиваете, по-
чему «прессуют»...

Лидия Мезина

другие кумиры.

Долина беспокоится 
за внучку

Внучке Ларисы Долиной в конце сентября исполнится 8 лет, но 
загруженность у нее почти как у звездной бабушки. И певица не 

перестает удивляться тому, что «нынче в школе первый класс 
вроде института».

- Когда я сама училась в 

школе, у нас не было многих 

технических возможностей, 

которые есть у сегодняшних 

учеников, мы довольствова-

лись малым, - вздыхает До-

лина.
Певица вспоминает, что 

была хорошисткой, любила 

английский язык и русскую 

литературу. Впрочем, и тройки 

порой случались, по физкуль-

туре например. Школу Лари-

са Александровна окончила в 

1971 году, но сегодня, как при-

знается сама, с одноклассника-

ми не встречается, да и многие 

ушли уже из жизни...

А вот за учебой внучки 

Саши Долина следит очень 

внимательно.
- У нее хорошая школа, где 

сделан акцент на гуманитар-

ную и музыкальную части, 

- рассказывает исполнитель-

ница. - Они ходят в музеи, по-

стоянно посещают выставки 

и мастер-классы, а актерское 

мастерство им преподают 

уже с первого класса! Я до-

вольна этой школой, хотя и 

поражена, сколько всего те-

перь детям надо знать. Нам в 

их возрасте это даже не сни-

лось!
И.П.

«Иванушка»
подался в женихи

Андрей Григорьев-Аполлонов официально развелся 
со своей женой Мариной. Как утверждают экс-супруги, они 
расстались друзьями и будут вместе воспитывать сыновей - 
11-летнего Артемия и 15-летнего Ивана.

Если еще весной со-
лист группы «Иванушки 
International» утверждал, что 
в семейной жизни у него все в 
порядке и с женой они толь-
ко на время разъехались, то к 
осени уже точно стало ясно, 
что брак распался.

- Это наше общее решение, 
- рассказала нам Марина. - Я 
Андрею очень благодарна за 
годы счастливой совместной 

жизни и за наших прекрас-
ных детей. Мы навсегда с ним 
родные и уважающие друг 
друга люди, а также родите-
ли наших любимых детей.

Сам Андрей тоже решил 
прокомментировать ситуа-
цию, но подошел к этому во-
просу с юмором.

- Мне телефоны оборвали 
редакторы различных про-
грамм, вот только что зво-
нили продюсеры передачи 
Андрея Малахова, звали на 
эфир. Отказал, не пойду. Об-
суждать нечего - развелись и 
развелись. Так что я теперь 
свободный, популярный, 
обес печенный молодой че-
ловек. Лучше схожу к Ларисе 
Гузеевой на «Давай поженим-
ся!» или в «Дом-2» - полезнее 
будет!

А.С.
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Камень с начинкой
В работе шпиона самым сложным моментом, 
как известно, является не столько сбор раз-
ведданных, сколько умение незаметно пере-
дать их заказчику. В годы холодной войны для 
этой цели западные спецслужбы любили ис-
пользовать искусственные камни-контейнеры, 
в которые производились закладки. Приме-
чательно, что с наступлением XXI века методы 
передачи данных своим кураторам у шпионов 
не изменились. Существенно усложнились 
лишь сами камни-контейнеры, в которых по-
явилась электронная начинка. В 2006 году на 
телеканале «Россия-1» был показан сюжет, в 
котором секретарь посольства Великобритании 
Кристофер Пирт установил в одном из скверов 
Москвы подобный фальшивый камень. Для 
передачи английским спецслужбам информа-
ции завербованному шпиону было достаточно 
пройти с карманным компьютером мимо «кам-
ня», а замаскированная в нем аппаратура сама 
считывала все необходимые данные. Вскоре 

ФСБ отчиталась о задержании четырех пред-
ставителей английской разведки, работавших 
в посольстве Великобритании. Официальный 
Лондон тогда выразил лишь «удивление и обе-
спокоенность». Лишь спустя несколько лет Джо-
натан Пауэлл, бывший руководитель канцеля-
рии экс-премьера Великобритании Тони Блэра, 
публично признал, что история со «шпионским 
камнем» была подлинной.

Беги, шпион, беги…
Шпионская история 

началась после публика-
ции в The New York Times 
материала с рассказом 
о том, как Центральное 
разведывательное управ-
ление США много лет 
назад завербовало неко-
его российского чинов-
ника. Контакт, по версии 
американских СМИ, со-
стоялся в то время, когда 
будущий шпион служил 
дипломатом в посольстве 
России в Вашингтоне. По-
сле возвращения на роди-
ну карьера мужчины по-
шла в гору, его перевели 
из МИД на работу в ап-
парат Правительства РФ, 
а затем в администрацию 
президента. Вслед за The 
New York Times инфор-
мация о русском шпионе 
появилась на сайте The 
Washington Post и в мате-
риалах CNN. В то же вре-
мя, если обобщить пред-
ставленную западными 
СМИ информацию, вся 
эта история выглядит не-
сколько странно. По вер-
сии журналистов, агентом 
ЦРУ оказался Олег Смо-
ленков, которого в Лэнг-
ли долгое время считали 
одним из своих наиболее 
ценных агентов. В мате-
риалах западной прессы 
говорится, что именно 
этот человек помогал 
американским спецслуж-
бам в расследовании мни-
мого вмешательства Рос-
сии в выборы президента 
США, а также взлома 
серверов Национального 
комитета Демократиче-
ской партии. При этом 
аналитики ЦРУ замети-

ли, что информация, по-
ступавшая от Олега Смо-
ленкова, выглядит крайне 
противоречиво, в связи с 
этим американцы в 2016 
году провели проверку по-
лученных от своего шпио-
на сведений. Каким был 
ее результат, неизвестно, 
но в 2017 году Олег Смо-
ленков, по мнению ру-
ководства ЦРУ, оказался 
на грани разоблачения и 
ему предложили бежать в 
США. Сначала шпион от-
казался от данного пред-
ложения, однако быстро 
изменил свое мнение и 
покинул Россию. Как со-
общает The Washington 
Post, в США в городе 
Стаффорде, штат Вирги-
ния, шпион приобрел дом 
за 925 тысяч долларов. Са-
мое интересное, что пресс-
секретарь президента 
России Дмитрий Песков 
подтвердил, что данный 
человек действительно 
работал в администрации 
президента, но был уво-
лен несколько лет назад. 
При этом большинство 
отечественных экспер-
тов, комментируя данный 
инцидент, говорят, что 
Олег Смоленков не был 
допущен к государствен-
ным секретам и снабжал 
американцев обычными 
слухами. Отсюда и про-
тиворечивость сведений, 
поступавших американ-
цам от своего агента. В 
противном случае после-
довали бы громкие разо-
блачения и заявления 
американских властей, 
но их нет, скорее всего, и 
не будет.

Флешка флешке рознь!
История, как известно, развива-

ется по спирали. Произошедший 
в последнее десятилетие в России 
скачок научно-технического про-
гресса поднял на принципиально 
новый уровень отечественное во-
оружение. Соответственно вырос 
и интерес западных спецслужб к 
нашей стране, добавив отечествен-
ным контрразведчикам работы. По 
заявлению президента России Вла-
димира Путина на коллегии ФСБ 
в марте этого года, только в 2018 
году в России были разоблачены 
около 600 сотрудников и агентов 
иностранных спецслужб. Из них 
наиболее громким стало задержа-
ние в декабре прошлого года в оте-
ле «Метрополь» 48-летнего Пола 
Уилана. Данный господин, одновре-
менно являющийся гражданином 
США, Канады, Великобритании и 
Ирландии, был взят с поличным. 
От своего подельника Пол Уилан 
получил флешку со списком лю-
дей - предположительно носителей 
государственных секретов, в том 
числе из отечественных спецслужб. 
Поскольку следствие по данному 
делу завершилось только в начале 
сентября, а сам подозреваемый до 
сих пор остается под стражей, более 
подробной информацией по данно-
му делу пресса пока не располагает. 
Тем не менее известно, что ранее 
данный господин регулярно появ-
лялся на страницах русскоязычных 
социальных сетей, заводя знаком-
ства с нужными людьми. Впослед-
ствии его кураторы отбирали ин-
тересных для разработки граждан 
России. Предпочтение отдавалось 
молодым людям, окончившим во-
енные вузы, а также сотрудникам 
государственных НИИ и оборон-
ных предприятий. Все происходило 
так же, как и в годы холодной вой-
ны. Изменилось лишь место вер-
бовки - со столика в ресторане на 
страницы социальных сетей. 

Снимите парик, господин шпион
Интересно отметить, что 

разоблаченные в последние 
годы в нашей стране шпионы 
и агенты иностранных раз-
ведок частенько попадаются 
на любви к переодеванию в 
публичных местах. В прессе 
неоднократно звучали пред-
положения, что выступления 
оппозиции летом этого года 
не обошлись без участия спец-
служб третьих стран. О по-
добных неприятных фактах 
в 2015 году уже заявлял глава 
МИД Сергей Лавров, приводя 
в качестве примеров несколь-
ко интересных случаев. По 
его словам, один иностранный 
агент, одетый в женский на-
ряд, зашел в уличный туалет, 
а обратно вышел в мужском 
костюме. При этом мужчина 
даже не подозревал, что его 

фиксируют камеры видеона-
блюдения. В том же 2015 году 
российские контрразведчики 
разоблачили американского 
дипломата, увлекавшегося ис-
пользованием в своей работе 
грима и переодеваний. Кадры 
его «стриптиза» были пере-
даны каналу НТВ. Вскоре на 
экранах телевизоров жители 
России увидели, как «жена» 
одного из американских ди-
пломатов зашла в ресторан 
выпить кофе со своей подру-
гой. В зале «женщина» зашла 
в дамскую комнату, а обрат-
но за столик вернулся уже 
мужчина с копной рыжих 
волос. В нем сотрудники рос-
сийских спецслужб без труда 
узнали американского раз-
ведчика Тимоти Финнегана и 
задержали его. 

Дмитрий Соколов

РОССИЯ: ШПИОНАМ 
ТУТ НЕ МЕСТО

Громким шпионским скандалом в начале 
сентября прогремели заявления амери-
канских СМИ о том, что в 2017 году ЦРУ под 
угрозой разоблачения вывезло из России 
своего агента, работавшего в администра-
ции президента. Хотя данная информация не 
комментируется спецслужбами, бегство ино-
странных шпионов как нельзя лучше харак-
теризует их работу. Расскажем о пяти подоб-
ных громких случаях последнего времени.

Изменил? К стенке!
Учитывая возросшую ак-

тивность агентов иностран-
ных разведок и их попытки 
вербовки наших сограждан, 
необходимо напомнить, что 
за предательство всегда 
приходится платить. Ярким 
примером работы «крота» 
в отечественной разведке 
считается случай генерала 
ГРУ Д.Ф. Полякова. Начи-
ная с мая 1951 года по июль 
1956-го этот человек ра-
ботал в США в должности 
офицера для поручений при 
представительстве СССР 
в Военно-штабном коми-
тете ООН. На самом деле 
Д.Ф. Поляков вел активную 
разведывательную работу. 
В 1959 году советское ру-
ководство, отметив успехи 
разведчика, повысило его 
до заместителя резидента 
ГРУ по нелегальной работе 
в США. Но спустя два года 
Д.Ф. Поляков 8 ноября 1961 
года по собственной ини-
циативе предложил ФБР 
стать двойным агентом. В 
качестве доказательства ис-
кренности своих намерений 
Поляков передал амери-

канцам данные о шести со-
ветских шифровальщиках, 
работавших в США. В ка-
честве своего следующего 
шага изменник выдал врагу 
47 фамилий сотрудников 
ГРУ и КГБ, работавших в 
начале 1960-х годов в США, 
а также нелегалов ГРУ, осу-
ществлявших с ними связь. 
Вернувшись в Москву, Д.Ф. 
Поляков продолжил рабо-
тать на спецслужбы США. 
В частности, он передал 
американцам копии теле-
фонных справочников Ге-
нерального штаба Воору-
женных сил СССР и ГРУ. В 
1970-х годах Д.Ф. Поляков 
курировал работу совет-
ской разведки в Китае, а 
затем в Индии. После вы-
хода на пенсию американ-
цы предлагали переправить 
своего агента в США, но он 
отказался. В итоге 7 июля 
1986 года Д.Ф. Поляков был 
арестован и приговорен Во-
енной коллегией Верховно-
го суда СССР к расстрелу, 
приговор был приведен в 
исполнение 15 марта 1988 
года.

Арест генерала Полякова

O
B

O
R

O
N

A.
R

U

Ф
О

ТО
 Р

О
С

С
И

Я
 1



39(1343) 
18 сентября 2019 года
www.mirnov.ru 25ПОРТРЕТ ЯВЛЕНИЯ

Об этом удивитель-
ном человеке, тогда 

еще совсем молодом, 
20-летнем, я впервые 

услышал лет восемь 
или девять назад от 

своего товарища и 
коллеги Павла Соседо-
ва. Тот говорил, что его 
младший брат Евгений 
борется за культурное 

наследие, за сохра-
нение в Московской 
области памятников 

архитектуры и истории.

- Он живет этим, борется с 
чиновниками, не получая де-
нег, но тратя свои нервы, энер-
гию, я не понимаю, зачем ему 
это надо, борьба с ветряными 
мельницами, - говорил Павел, 
рассекая рукой воздух, возму-
щаясь то ли непрактичностью 
брата, то ли несправедливо-
стью. - И вот два месяца назад 
мой брат Евгений Соседов 
прекратил свою борьбу после 
многолетних конфликтов с 
чиновниками, которые вроде 
бы должны наше культурное 
наследие оберегать!

Сил не осталось...
Позади долгие часы засе-

даний, споров, убеждения в 
своей правоте равнодушных, 
а то и откровенно враждебно 
настроенных людей. Евгений 
Соседов десять лет возглав-
лял Московское областное 
отделение Всероссийского 
общества охраны памят-
ников истории и культуры 
(ВООПИиК), выступал и 
как юрист, и как обществен-
ник. Вникал во все детали, не 
шел на компромиссы с очень 
влиятельными и важными 
людьми из крупных мини-
стерств и ведомств, борясь 
за усадьбу Архангельское. 
С утра до вечера проводил 
в работе или в электричках, 
добираясь в различные точ-
ки города из Красногорска.

Евгений убеждал чинов-
ников в их правовом ни-
гилизме, который может 
привести их на скамью под-
судимых из-за нарушений 
закона. Некоторые при-
слушивались, потом даже 
благодарили, другие - более 
ушлые, хитрые и алчные 
- боролись с ним ради по-
полнения собственной ку-
бышки, как говорил герой 
фильма «Кавказская плен-
ница», путая свою шерсть с 
государственной...

Архангельское ему уда-
лось отстоять при помощи 
общественности. Но в 25 
лет появились седые воло-
сы, стрессы и нагрузки ска-
зались на здоровье.

Вместе с другими обще-
ственниками Евгений пы-
тался спасти дом Болшев-
ской коммуны, который по 
праву считается уникальным 
памятником конструктивиз-
ма. Однако тут Евгения и его 
единомышленников-специ-
алистов постигли неудача и 
печаль. Памятник архитек-
туры с находившимися вну-
три уникальными настенны-
ми росписями был снесен. 
Правда, одну роспись уда-

лось сохранить буквально 
чудом. Еще была неравная 
борьба за Опалиху. Тогда он 
впервые сорвался на крик, 
назвав тех, кто уничтожает 
нашу историю, вандалами.

И вот этот молодой чело-
век, известный многим за-
щитникам исторических и 
архитектурных памятников, 
ушел, сложив с себя полномо-
чия председателя областного 
отделения Всероссийского 
общества охраны памятни-
ков истории и культуры.

Перспективы 
не видит

Причина, на которую он 
резонно и откровенно со-
слался, - серьезные пробле-
мы со здоровьем, нервные 
перегрузки... и отсутствие 
средств к существованию. 
То есть у человека, кото-
рый заседал в президи-
умах высоких собраний, 
получал награды и бла-
годарности за свою дея-
тельность из рук высших 
руководителей страны, 
в том числе президента, 
не было денег на одежду, 
качественную еду, проезд в 
общественном транспорте.

Когда я позвонил, а затем 
написал Евгению в соцсе-
тях, не было ли его решение 
опрометчивым поступком, 
импульсивным проявлени-
ем юношеского максима-
лизма, Соседов извиняю-
щимся тоном заметил:

- Нет, я ведь остался в 
должности зампреда Цен-
трального совета на обще-
ственных началах и буду 
продолжать бороться. Но 
всего себя отдавать этой 
борьбе не смогу!

Да, человек явно не видит 
хороших перспектив в своей 
многолетней борьбе... Или 
я ошибаюсь? Ведь его уста-
лость и формальный, хочется 
надеяться, уход не подейство-
вали на искренность и прин-

ципиальность. К примеру, 
говоря о концепции «право-
славного Ватикана» в Серги-
евом Посаде, он откровенно 
говорил, что считает стран-
ным желание потратить 
140 млрд рублей на некие 
Нью-Васюки в городе, где 
в центральном посадском 
храме до сих пор китай-
ский ресторан, важнейшие 
церковные объекты в руи-
нах, нет денег на ремонт гни-
ющих исторических домов, 
сносят последние адреса ново-
мучеников русской церкви...

Кому нужны 
юродивые...

И я сам, и многие мои кол-
леги журналисты не раз за-

давались сакраментальным 
вопросом: почему светлые, 
искренние люди, которые 
пекутся об общественном, а 
не о личном благе, в нашей 
стране воспринимаются как 
юродивые, их голос сродни 
гласу вопиющего в пустыне. 
Может быть, и стоило Ев-
гению, после того как ему 

вручил орден в Кремле пре-
зидент страны Владимир 
Путин, вступить в правящую 
партию или Общероссий-
ский народный фронт и за-
седать в разных комиссиях, 
выступая с высоких трибун, 
критикуя чиновников сред-
него звена и получая за это 
неплохие деньги. Но Евге-
ний Соседов понимал, что в 
этом случае он станет одним 
из них, придется идти на ком-
промиссы с собственной со-
вестью. А его запас совести, 
как метко заметила моя кол-
лега Гузель Агищева, превы-
шает критическую массу.

Вот всего несколько запи-
сей из одной социальной сети, 
которой Евгений пользуется 
исключительно для дела.

«17 июня
Главный въездной кор-

пус конного двора усадь-
бы Кудрино-Никольское, 
XVIII - начало XIX века, в 
черте современного города 
Пушкина. Архитектурный 
ансамбль усадьбы создан 
ее владельцем сенатором 
Григорием Протасовым, 
при котором здесь бывала 
императрица Екатерина 
II. Главный корпус и здание 
форейторской сохранили 

богатый белокаменный 
декор в прекрасном состо-
янии. В 2017 году Главное 
управление культурного 
наследия Московской об-
ласти под руководством 

Валерии Березовской 
отказало во вклю-
чении зданий конно-
го двора, как и всего 
усадебного ансамбля с 
парком, в реестр объ-
ектов культурного 
наследия без какой-
либо мотивировки. 
Планируется снос 
усадебных построек и 
застройка террито-

рии многоэтажками.
Сносить в XXI веке со-

хранившиеся усадебные ан-
самбли века XVIII - дичь 
и мракобесие, которые не 
подлежат никакому оправ-
данию. Так Россия теряет 
свою историю и наследие, 
а Подмосковье - историче-
ский центр нашего государ-

ства - превращается в без-
жизненное бетонное гетто.

18 июня
33 тысячи тонн канали-

зации в Москву-реку выше 
питьевого водозабора гу-
бернатору Московской 
области Воробьеву пока-
залось мало, и он одобрил 
строительство еще одного 
многоэтажного микрорайо-
на в заповедной зоне между 
музеем-усадьбой «Архан-
гельское» и царской усадь-
бой Ильинское. Канализа-
ционные стоки потекут 
прямиком в Рублевскую и 
Западную водозаборные 
станции, питающие водой 
60% населения столицы и 
режимные гособъекты.

1 июля
Чиновники, похоже, ведут 

самую настоящую борьбу с 
культурным наследием Под-
московья. Схватка неравная, 
мы в ней теряем десятки, 
если не сотни объектов еже-
годно. Только что приезжали 
жители села Михалева Вос-
кресенского рай она. Плачут: 
у них на глазах уничтожают 
их малую родину. В Михалеве 
расположена усадьба Беков 
- памятник федерального 
значения, от которого со-
хранились Рождественская 
церковь, усадебный флигель 
и пейзажный парк с пруда-
ми на высоком берегу. На 
территории парка - горо-
дище раннего железного 
века. Главное управление 
утвердило такие границы 
усадьбы, в которые вхо-
дят только церковный 
участок и несколько лип, а 

весь парк с усадебным фли-
гелем остается за граница-
ми памятника! Его теперь 
активно застраивают и 
даже пытаются срыть 
городище. Самое возмути-
тельное, что эти проекты 
еще делаются за бюджет-
ный счет и выдаются за 
работу по сохранению куль-
турного наследия!»

...Можно найти много по-
добных записей в фейсбуке 
этого неравнодушного че-
ловека. Честно говоря, я ему 
немного завидую, потому 
что он не боится. Из-за мо-
лодости, из-за обостренного 
чувства справедливости, а не 
потому, что его поддержи-
вали не раз на самом верху. 
Хочется надеяться, что от 
активной деятельности он 
отошел только на время. По-
тому что очень скоро запрос 
на таких людей у высшей 
власти, в которой, я знаю, 
больше государственников, 
чем обывателей, все же бу-
дет. Ведь здоровая часть на-
шего общества имеет запрос 
на справедливость и разум...

Андрей Князев

Сносить в XXI веке 
сохранившиеся 

усадебные ансамбли века 
XVIII - дичь и мракобесие, 
которые не подлежат ника-
кому оправданию.

Запрос 
на таких людей 

у высшей власти, в ко-
торой, я знаю, больше 

государственников, 
чем обывателей, все 

же будет.

ЗАЩИТНИК ПАМЯТНИКОВ 
НЕ ВЫДЕРЖАЛ НЕСПРАВЕДЛИВОСТИ
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Многие 
эксперты по 

паранормальным 
явлениям бьют тревогу: 
на Земле давно уже идет 
подготовка не к Третьей 
мировой войне, а к вой-
не межпланетной. А 
перед войной противо-
борствующие стороны 
обычно засылают как 
можно больше развед-
чиков, агентов влия-
ния в стан противника.

Итак, что делает 
«пятая колонна ино-
планетян» на нашей 
Земле? Как и когда 
возникли причины для 
развязывания меж-
планетной войны? За-
чем ведущие страны 
мира копят горы явно 
излишнего ракетно-
ядерного оружия? И 
кто может быть агентом 
влияния на той, инопланет-
ной стороне, от нас, зем-
лян? Кто двойные агенты?

- Первое, что приходит на 
ум: судя по их странному по-

ведению, эти двойные аген-
ты - некоторые президен-
ты США, работающие на 
свою страну, но делающие 
вид для инопланетян, что 
работают и на них, чтобы 
уцелеть самим в грядущей 
катастрофе. Вспомним, как 
Рональд Рейган открытым 
текстом говорил лидеру 
СССР о возможности того, 
что инопланетяне живут 
среди нас и решают свои 
задачи. А вот что говорил 
Ричард Никсон, президент 
США: «Я все еще не имею 
права обсуждать информа-
цию об НЛО и внеземном 
разуме, которой располага-
ет правительство». Обсуж-

дение этого вопроса про-
должается, - продолжает 
Андрей Круглов - Нельзя 
исключать и случаи от-
кровенного предательства, 
когда кое-кому из могуще-

ственных мировых финан-
систов и мафиози обещаны 
почетные условия после ка-
питуляции Земли. Обеща-
ны жизнь и сохранение бо-
гатств. Будут ли выполнены 
эти обещания - посмотрим...

Похоже, что подго-
товка к финальной меж-
планетной войне идет в 
строжайшей тайне, когда 
задействованы все средства 
умолчания и дезинформа-
ции, двойные и тройные 
агенты. И даже сам полу-
бог Ной не может уже ра-
зобраться в хитросплетени-
ях подготовки финальной 
войны, армагеддона. А это 

очень опасно, потому 
что ситуация, кажет-
ся, уже выходит из-
под контроля.

Возможно, совсем 
скоро нам объявят о 
создании нового ми-
рового оборонитель-
ного государства на 
тоталитарной основе. 
Дескать, это неизбеж-
ная трансформация 
земной цивилизации 
на пороге инопланет-
ной угрозы! Новая 
форма мирового го-
сударства будет уста-
новлена в результате 
этой трансформации. 

Неужели нас ждет космиче-
ский фашизм?

Какая из этих теорий 
ближе всего к истине, нам 
еще предстоит разобраться.

Валерий Назаров

Рональд Рейган открытым 
текстом говорил лидеру СССР 
о возможности того, что ино-
планетяне живут среди нас и 

решают свои задачи. 

Столетиями в мире убивают высших поли-
тиков, деятелей культуры и бизнесменов - 

президента Кеннеди, итальянского пре-
мьера Альдо Моро, шведского лидера 

Улофа Пальме… Мэр итальянского Ту-
рина недавно получил по почте пулю 

в конверте, и это вполне рядовой 
случай для мировой элиты. Пули 

в конвертах получили на днях 
и мэры французских городов.

ших поли-ших поли-
сменов - сменов - 
го прего пре-
идераидера 
о Ту-о Ту-

уулю 
ой ой 
и и 

КТО МОДЕЛИРУЕТ 
ИСТОРИЮ ЗЕМЛИ?

Истоки и смысл 
исторического террора

Веками террор против 
великих деятелей истории 
только нарастал. В 1865 
году убит Авраам Лин-
кольн, президент США. 
Вскоре в 1881 году в Пе-
тербурге убивают велико-
го русского царя-реформа-
тора Александра II. В 1948 
году убивают Махатму 
Ганди, а в ноябре 1963 года 
застрелен президент США 
Джон Кеннеди. Почему-то 
преступление века до сих 
пор не раскрыто. И это 
явно не может быть инди-
видуальным террором без-
умцев. Что же может быть 
общего у этих событий из 
разных эпох?

- Мировая мафия креп-
нет век от века и посто-
янно о себе напоминает. 
Только за один предыду-
щий год одна только ки-
тайская полиция раскры-
ла почти 1700 мафиозных 
групп в стране, схватила 
десятки тысяч подозре-
ваемых. А сколько кро-
вавых подвигов на счету 
итальянской, русской, ко-
лумбийской мафии, якудза 
и триад? Кому же в итоге 
достанутся все сливки с 
общего стола человече-
ства? Неужели и над ма-
фией кто-то стоит и дер-
гает за ниточки? Зачем, 
например, суд штата Кали-
форния недавно остановил 
сдерживание потока мек-
сиканских мигрантов, мно-
гие из которых являются 
членами латиноамерикан-
ской мафии MS-13? Кому 
выгодно подрывать мощь 
США волнами мафиозной 
миграции? - говорит экс-
перт по паранормальным 
историческим явлениям 
Андрей Круглов. - Мы 
часто слышим слова «ма-
фия», «теневое государ-
ство», «оргпреступность» 
и «мировое закулисье». 
Могут ли они быть меха-
низмом предохранения от 
того, чтобы цивилизация 
Земли не слишком пре-
успела в своем развитии? 
Вспомним наших ино-
планетных конкурентов. 
Если они контролируют 
Землю, то грядущей в обо-
зримом будущем 10-20-й 
технологической ступени 
в развитии землян им явно 

допускать не хочется, мы 
должны подниматься не 
выше нынешней, пятой.

Но как могут внезем-
ные силы регулировать 
человеческую историю в 
нужном им направлении? 
Везде, где крутятся боль-
шие деньги, вход для ма-
фии открыт. Многие из нас 
справедливо увере-
ны: мафиозные 
кланы дав-
но про-

никли в 
к р у п н е й ш и е 
транснацио нальные 
корпорации и сжирают 
их изнутри, как солите-
ры. Вспомните скандаль-
ную историю корпорации 
«Локхид», аферу Мей-
доффа, крах крупнейших 
мировых банков и фирм, 
нынешний скандал со 
смертью миллиардера 
Эпштейна. Боссы мафии 
засылают своих людей 
под видом приличных по-
литиков в правительства 
государств, развращают 
ведущих политиков. Боссы 
мафии вездесущи и всемо-
гущи. Они подсаживают на 
наркотики целые нации.

Но только ли огромные 
деньги - цель действий ма-
фии разных стран? Нет 
ли у крупнейших мафиози 
нашей планеты более гло-
бальных планетарных и 
даже космических целей? 
А если есть, то кто поста-
вил, кто сформулировал 
эти цели?

Это не случайные акты террора, но явная система. За-
чем и кто хочет остановить развитие нашей цивилиза-
ции или речь идет просто-напросто о тотальном контро-
ле за развитием человечества?

Тайны приоткрываются…
В начале июня 323 года до 

нашей эры в Вавилоне не-
ожиданно умирает Александр 
Македонский, завоеватель и 
владыка полумира. Рассказы 
о том, что здоровый 33-летний 
царь-воин умер от банальной 
простудной горячки, - это для 
наивных. Историки говорят 
о намеренном отравлении за-
воевателя, перекроившего 
карту мира. Кому это было 
надо, только ли его врагу-заго-
ворщику или за этой смертью 
стоит что-то более важное?

- Показательно знаменитое 
убийство Юлия Цезаря в мар-
те 44 года до нашей эры. За 

кучкой жалких убийц 
явно стояло 

ж е л а н и е 
тайных 

и могучих сил мировой исто-
рии повернуть время вспять в 
чьих-то интересах. Это же про-
слеживается и еще в ряде зна-
менитых убийств: убийство ве-
ликого французского короля 
Генриха IV, отравление Напо-
леона мышьяком, медленное 
и мучительное, на острове Св. 
Елены, чтобы этот гениаль-
ный человек снова не перекро-
ил мировую карту… - говорит 
Андрей Круглов. - Наводящие 
ужас кланы сверхорганизо-
ванной преступности все чаще 
приказывают умирать как от-
дельным людям и организаци-
ям, так и целым регионам, по-
гибать отраслям производства 
и даже государствам.

По самым скромным под-
счетам, ежегодные доходы 
от организованной преступ-
ной деятельности составля-
ют не менее 300 миллиардов 
долларов только от торговли 
наркотиками. Но если прики-
нуть в деньгах возможность 

моделировать величайшие 
исторические события и 
планетарные природные ка-
тастрофы - это триллионы 
долларов.

Но они ли интересуют 
тех, кто стоит над мировой 
мафией…

А случайны ли явные 
случаи вмешательства при-
шельцев в череду косми-
ческих катастроф в России 
последних лет? Случаен ли 
интерес мафии и пришель-
цев к тем же японским, ки-
тайским и иным коммерче-
ским запускам в космос, к 
развитию проекта того же 
Илона Маска? Им надо запу-
стить свои щупальца везде, 
участвовать во всем техно-
логически важном и опасном 
и периодически напоминать 
нам о нашей уязвимости и 
подчиненности через ката-
строфы вроде чернобыль-
ской или недавней в Неноксе 
под Архангельском.

Готовится межпланетная война?КТО ВЛИЯЛ НА ЖИЗНЬ 
И СМЕРТЬ ЭТИХ ЛИДЕРОВ?
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Покупать питьевую воду в пластиковой таре в послед-
ние годы считается не только круто, но и полезно для 
здоровья. А действительно ли «консервированная» 
вода настолько хороша, как нас убеждают?

Ты помнишь, как 
все начиналось?

А начиналось все очень 
давно и очень скромно, когда 
в 1760-х годах в Бостоне ком-
пания под названием Jackson’s 
Spa стала продавать разли-
тую в бутылки минералку для 
якобы «терапевтического» 
использования. Этот бизнес 
успешно развивался во мно-
гих странах до XX века до тех 
пор, пока не появилась тех-
нология хлорирования водо-
проводной воды и практиче-
ски в каждом доме из кранов 
потекла чистая и почти бес-
платная питьевая вода. H2O 
просто перестали покупать. 
Но палочкой-выручалочкой 
на этом рынке стала вода из 
минеральных источников, 
считавшаяся целебной.

Еще в 1898 году француз-
ский врач Луи Перье орга-
низовал поставки воды из 
местного минерального ис-
точника в лучшие рестора-
ны и отели Европы. Это был 
довольно скромный бизнес. 
Но в 1946 году за дело взялся 
очень оборотистый бизнес-
мен Густав Левен, который 
выкупил «водяную» компа-
нию, создал бренд Perrier и за 
несколько лет захватил по-
ловину французского рынка. 
К 1970 году минералка Perrier 
стала лидером продаж в Ев-
ропе и с успехом вышла на 
американские торговые пло-
щадки.

Вода как символ 
благополучия

В чем же причина 
такого ажиотажа? 
Все дело в обык-
новенном челове-
ческом снобизме 
и продуманной 
рекламной поли-
тике. Густав Левен 
смог убедить по-
купателя в том, что 
Perrier - это элитная 
вода для тех, кто до-
бился успеха. И это дало 
хороший результат: только 
в США с 1975 по 1978 год про-
дажи французской минералки 
выросли с 2,5 млн до 75 млн 
бутылок в год. Также сыграла 
важную роль нарастающая 
мода на здоровый образ жиз-
ни, частью которого стала бу-
тилированная вода. Но окон-
чательная победа воды из 
бутылки над водопроводной 
водой пришла в 1990-х, когда 
этим бизнесом занялись такие 
индустриальные монстры, как 
Pepsi-Cola, Coca-Cola и Nestlе.

Многих интересует вопрос, 
насколько рентабелен во-
дяной бизнес? Ответ на него 
производителями не афиши-
руется, но эксперты уверены, 
что по прибыльности с про-
дажей воды в розлив может 
конкурировать разве что нар-
которговля.

Популярность бутилиро-
ванной воды сегодня про-
сто невероятна. И никого не 

смущает 
тот факт, 

что такая 
в о д и ч к а 

в среднем в 
2000 раз дороже 

воды из-под крана. По экс-
пертным оценкам сейчас в 
мире ежегодно продается 
более 460 млрд литров воды 
в бутылках. Лидерами среди 
стран-потребителей являют-
ся Китай и США (80 и 45 млрд 
литров в год соответственно).

На чью мельницу 
воду льем?

Все мы давно догадываем-
ся, что вода из бутылки ничем 
не полезнее для здоровья, чем 
вода из крана, но не хотим 
себе в этом признаваться. И 
вовсе она не такая вкусная, 
как заверяет нас реклама. Бо-
лее того, даже на «водном» 
рынке сплошь и рядом мож-
но найти самый настоящий 
фальсификат, как это часто 
бывает с водкой. Об этом 
стало известно после того, 
как американский Совет по 

защите природных ресурсов 
опубликовал доклад по мате-
риалам четырехлетнего ана-
лиза, в ходе которого иссле-
дователи взяли более тысячи 
проб из бутылок с водой 103 
торговых марок. Результаты, 
мягко говоря, удивили всех: в 
каждом четвертом случае в 
бутылке была простая вода 
из-под крана, причем даже не 
подвергавшаяся какой-либо 
обработке.

К слову, половина произ-
водителей бутилированной 
воды признает, что их про-
дукция - самая обыкновенная 
водопроводная вода, «про-
шедшая дополнительную 
очистку». В пользу этого го-
ворит еще и тот факт, что 18 
процентов производителей 
не раскрывают местополо-
жение своих «минеральных» 
источников. Вероятно, пото-
му, что водопроводный кран 
как-то неловко называть ис-
точником.

Так что же предпочтитель-
нее - пластиковая бутылка 
или кран на кухне? Специ-
алисты уверены, что в пода-

вляющем большинстве слу-
чаев вода из бутылки ничем 
не лучше водопроводной. 
(Речь идет о хорошей, мо-
сковской водопроводной 
воде.) Во всех развитых 
странах водопроводная вода 
соответствует всем санитар-
ным нормам и является пол-
ностью безопасной. Но это, 
заметьте, только в развитых 
странах.

Кроме того, человек не 
всегда способен определить 
на вкус, какую именно воду 
он пьет. Довольно забавный и 
поучительный тест был про-
веден американскими теле-
визионщиками в одном из 
престижных ресторанов Ка-
лифорнии.

Устроители этого меро-
приятия наполнили какое-то 
количество бутылок обыч-
ной водопроводной водой и 
снабдили емкости очень убе-
дительными «фирменными» 
этикетками. Таким образом, 
посетителям предложили 
продегустировать минераль-
ную воду различных импорт-
ных «брендов» с красивыми 
названиями: французскую 
«Ле дю Робине» (переводит-
ся как «Вода из-под крана»), 
испанскую «Агуа де Куло» 
(«Сортирная вода») или 
«Амазон», о которой говори-
лось, что она прошла есте-
ственную фильтрацию в дев-
ственных тропических лесах 
Бразилии.

Несмотря на то что все на-
питки были, что называется, 
из одной бочки, мнения «дегу-
статоров» разделились. С са-
мым солидным видом они не 
скупясь выкладывали по семь 
долларов за бутылку, смако-
вали жидкость, а затем долго 
и горячо спорили о вкусовых 
отличиях одного «бренда» от 
другого.

Валерий Мальчев
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Пока ровесники Саввы го-
товились к 1 сентября, он по-
корял вершину шахматного 
Олимпа на World Cadet Chess 
Championships - 2019. Сраже-
ния за звание лучшего в мире 
шахматиста среди мальчиков 
и девочек 8-12 лет проходили 
в китайском городе Вэйфан. 
Всего в мировом первенстве 
принимали участие 582 шах-
матиста из 55 стран.

10-летний Савва Ветохин 
выступал в группе игроков 
не старше 10 лет. Таких в Ки-
тай приехало 112 человек 

из 30 стран, но, несмотря на 
мощнейших соперников, не-
которую усталость (за лето 
спортсмен принял участие 
в четырех международных 
турнирах), Савва одержал во-
семь побед, сыграв за 12 дней 
в 11 турах, и в финал вышел 
с самым большим числом за-
работанных очков - 9 из 11. 
«Это было чистое первое 
место по очкам, - не скрывая 
гордости, сказал папа ново-
испеченного чемпиона Дми-
трий Ветохин, вдохновивший 
сына на самый логичный и 

интеллектуальный вид спор-
та. - Осознав, что мой сын - 
чемпион мира, я почувство-
вал опустошение и восторг 
одновременно. Ради такого 
успеха отдали очень много 
сил. Мы - патриоты России. 
Слушать национальный 
гимн во время награждения 
для нас было большой радо-
стью. Вся семья аб-
солютно счастлива 
за Савву».

В семье Вето-
хиных с Саввой 
может потягаться 
только папа. Но 
проигрывать сыну 
ему уже не так обидно: полу-
чить шах от чемпиона мира 
не стыдно.

По словам родителей Сав-
вы, сын еще сам толком не 
умел ходить, но уже знал, как 
ходят лошадь и слон. Сна-
чала он просто наблюдал 

за тем, как на черно-белой 
доске сражаются его стар-
шие брат и сестра, а потом 
и сам стал участником до-
машних турниров. В пять 
лет Савва стал чемпионом 
своего Долгопрудного, а в 
семь - кандидатом в мастера 
спорта. Сейчас мальчик за-
нимается шахматами на базе 

Курчатовской школы и тре-
нируется в детско-юноше-
ской спортивной школе им. 
М.М. Ботвинника образо-
вательного комплекса «Во-
робьевы горы» у опытного 
педагога - международного 
шахматного гроссмейстера 

Алексея Кима. Сейчас уче-
ник Алексея Эдуардовича 
мечтает стать сначала са-
мым молодым гроссмейсте-
ром мира и отобрать этот 
титул у Сергея Карякина, 
который завоевал звание са-
мого молодого гроссмейсте-
ра в истории почти в 13 лет. 
Ничего удивительного в том, 
что в планах амбициозного 
юниора-победителя стать 
и чемпионом мира по шах-
матам. А еще Савва хочет 
открыть онлайн-школу для 
шахматистов и вести свой 
блог в интернете. Он такой 
целеустремленный, что эти 
свои намерения наверняка 
воплотит в жизнь.

На чемпионате в китай-
ском Вэйфане Россия в оче-
редной раз показала всему 
миру, что она - великая шах-
матная держава, в которой 
не иссякают шахматные ге-
нии. Пока имя Саввы Вето-
хина знают только страст-
ные поклонники игры на 
64-клеточной доске, но через 
несколько лет талантливый 
россиянин обязательно ста-
нет шахматной звездой и его 
имя будет знать весь мир.

Елена Казанцева

Савва одержал 8 побед 
и сыграл за 12 дней 

в 11 турах.

ШАХМАТНЫЙ КОРОЛЬ 
ИЗ ПОДМОСКОВЬЯ
10-летний Савва 
Ветохин из Долго-
прудного вернулся 
с мирового пер-
венства по шахма-
там среди юнио-
ров с «золотом».

ВОДА, ВОДА, КРУГОМ ВОДА…
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Ежегодно во-
дяной бизнес увели-

чивает свои обороты в 
среднем на десять про-

центов. Ожидается, что к 
2020 году объем продаж 

бутилированной воды 
превысит 280 милли-

ардов долларов.
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Хумус/hummus
Ресторанная цена аналогичного блюда в Москве - 

от 200 рублей за порцию, 
домашняя себестоимость - от 50 рублей.

Ингредиенты на 4 
порции: 1 баночка го-
тового нута (400 г) 
или 1 1/2 чашки от-
варного, 1/2 ч. л. пекар-
ской соды (только 
если используете ба-
ночный нут), 1/4 чаш-
ки лимонного сока, 
1 большой зубчик 
чеснока, 1/2 ч. л. мор-
ской соли, 1/2 чашка 
тахини (покупная 
кунжутная паста), 
2-4 ст. л. ледяной 
воды, 1/2 ч. л. сухой па-
прики или кумина (на 
выбор), 1-2 ст. л. олив-
кового масла первого 
отжима, рубленая пе-
трушка для подачи.

История
Хумус - это соус-

пюре из нута с добав-
лением кунжутной 
пасты тахини, олив-
кового масла, чесно-
ка, паприки, соли и 
лимонного сока. 

Родилось блюдо в 
XIII веке в арабских 
странах Ближнего 
Востока. Традици-
онно подавалось в 
качестве холодной 
закуски с тонким 
хлебом, которым 
зачерпывался соус. 
В современной ре-
сторанной кулина-
рии хумус подают с 
сырыми овощами, 
порезанными на 
длинные ломтики: 
огурцом, морковью, 
болгарским перцем.

Бум популярности 
блюда случился не 
так давно благодаря 
сторонникам ЗОЖ, 
вегетарианцам и по-
стящимся, а рестора-
ны стали вводить ху-
мус в меню из-за его 
дешевизны и быстро-
ты приготовления.

Метод
При отсутствии 

покупной пасты та-
хини делаем ее сами, 
для чего обжариваем 
на сухой сковороде 
1 стакан кунжута. 
Перемещаем семена 
в блендер, добавляем 
по одной столовой 
ложке оливкового 
или растительного 
масла в процессе и 
взбиваем до конси-
стенции однородной 
густой пасты. В конце 
немного солим.

Для получения 
шелковистого хумуса 
баночный нут промы-
ваем, откидываем на 
дуршлаг и помещаем 
в большой сотейник. 
Заливаем водой на 
два пальца, вводим 
соду, размешиваем и 
доводим до кипения. 
Варим на среднем 
огне около 20 минут 
до тех пор, пока нут 
не начнет развали-
ваться, а кожица - от-
ходить. (Если этого 
не сделать, то в го-
товом хумусе могут 
остаться кусочки, а их 

там быть не должно.) 
Откидываем нут на 
дуршлаг и промыва-
ем под проточной хо-
лодной водой.

С помощью мощ-
ного миксера соеди-
няем лимонный сок с 
рубленым чесноком 
и солью. Взбиваем 
до состояния одно-
родности. Добавляем 
тахини и блендируем 
смесь до состояния 
кремовой густой па-
сты, подливая в про-
цессе ледяную воду.

Теперь вводим нут, 
специи, оливковое 
масло и взбиваем ху-
мус на средних обо-
ротах еще пару 
минут. Пробуем 
на баланс соли и 
лимонного сока. 
Перекладываем в 
плошку, посыпа-
ем рубленой пе-
трушкой, сбрыз-
гиваем сверху 
оливковым мас-
лом и подаем. 
Храним в закры-
том контейнере в 
холодильнике до 
недели.

Мировые до-
полнители в го-
товый хумус

Средиземно-
морье - мелко-
резаный поми-
дор или огурец. 
Южная Европа 
- зелень кинзы 
и петрушки. 
Иордания - ли-
сточки мяты. 
П а л е с т и н а 
- карамелизи-
рованный лук, 
тушеные гри-
бы. Израиль 
- отварные 
р у б л е н ы е 
яйца. Южная 
Африка - при-
права сумак. 
Египет - сухой 
кумин. Турция 
и Кипр - олив-
ки, кедровые 
орешки, тон-
к о р у б л е н а я 
бастурма.
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Ингредиенты на 4-6 пор-
ций: 1 баранья нога или 
1 кг баранины на косточ-
ке, 1 палочка корицы, 
2 гвоздики, 4 шт. зерен 
кардамона + 1 ч. л. сухого 
молотого, 2 ч. л. готовой 
арабской смеси bhar или 
по 1/2 ч. л. молотого ку-
мина, кориандра, сухого 
чеснока и лимонной соли, 
5-7 тычинок шафрана, 
молотый мускатный 
орех на кончике ножа, 
1 луковица, 1 морковь, 
1 лавровый лист, 1/4 чаш-
ки растительного масла, 
2 чашки риса басмати, 
соль и черный перец по 
вкусу.

Для подачи: жареный 
лук (1-2 шт.), 1/3 чашки 
красных сухих ягод (ки-
зил, барбарис), 1/3чашки 
орехов, 1/3 чашки изюма.

История
Арабское блюдо кабса 

макбус в готовом вари-
анте немного похоже на 
плов. Родом из Саудов-
ской Аравии сегодня оно 
популярно во всех стра-

нах Востока и, конечно, в 
интегрированной Европе.

Особенный вкус блюду 
придают пряности: гвоз-
дика, кардамон, шафран, 
корица, мускатный орех. 
В готовую кабсу добав-
ляют орехи, сухие ягоды 
и отдельно обжаренный 
лук.

Метод
Разрубленную баранью 

ногу или любые другие 
части туши с косточкой 
промываем, опускаем в 
кастрюлю с холодной и 
слегка подсоленной водой. 
Добавляем палочку кори-
цы, лаврушку, зерна кар-
дамона, порезанные лук и 
морковь. Варим на малом 
огне около 1,5 часа до пол-
ной готовности мяса. За-
тем баранину вынимаем, 
бульон процеживаем.

В глубокой сковороде 
разогреваем раститель-
ное масло. (Для пущего 
аромата и аутентичности 
можно использовать оре-
ховое или другие аромат-
ные растительные масла, 

пригодные для термиче-
ской обработки.)

Отваренное мясо ще-
дро пересыпаем сухими 
специями. Перемешиваем 
и обжариваем в раскален-
ном масле до зарумянива-
ния. Вынимаем, отклады-
ваем в сторону.

В эту же сковороду с 
оставшимся маслом вы-
сыпаем рис. Слегка пас-
серуем, добавляем две 
чашки горячего бульона 
на одну чашку риса, пере-
мешиваем и готовим до 
испарения жидкости.

Шафран настаиваем в 
малом количестве горя-
чей воды (на 5 тычинок 
- 50 мл) около 10 минут. 
Вводим настойку в рис и 
перемешиваем. Кладем 
сверху обжаренную ба-
ранину, посыпаем мускат-
ным орехом, закрываем 
кастрюлю крышкой и 
томим на малом огне 10 
минут.

Подаем с отдельно 
обжаренным репчатым 
луком, орехами, ягодой и 
изюмом.

Сегодня мы с вами отправимся в путешествие на Восток 
и приготовим хумус - традиционную холодную закуску из нута, 
фалафель - основное горячее блюдо из бобовых и гороховых  - 
и кабсу (рис с бараниной). Приготовить все эти аутентичные блюда 
с современным западным твистом легко и просто!

Многим из нас, увы, не по карману 
походы в рестораны и поездки 
за рубеж с целью отведать 
блюда разных националь-
ных кухонь. Автор рубри-
ки Дарья ОТАВИНА по-
может приготовить 
п о л н о ц е н н о е 
ресторанное 
меню на до-
м а ш н е й 
кухне! 

Приятного аппетита!
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Ингредиенты на 4 пор-
ции: 450 г сухого нута, 
1 репчатая луковица, 
1/4 чашки зелени пе-
трушки, 3-5 зубчиков 
чеснока, 1 1/2 ст. л. ну-
товой или пшеничной 
муки, около 2 ч. л. соли, 
2 ч. л. кумина (зиры), 
1 ч. л. молотого кориан-
дра, 1/4 ч. л. черного мо-
лотого перца, щепотка 
молотого кардамона 
и перчика чили (опцио-
нально), растительное 
масло для фритюра.

История
Фалафель - это веге-

тарианские шарики из 

разных видов бобовых 

с добавлением спе ций, 

пряностей и зелени. 

Иногда в него добавля-

ют орехи булгур и кус-

кус. Родилось блюдо в 

Древнем Египте, откуда 

перекочевало на кухни 

Ближнего и Средне-

го Востока, Северной 

Африки, а в этом тыся-

челетии завоевало всю 

Евразию. В Израиле 

его в шутку называют 

еврейским гамбургером, 

в Европе - вегетариан-

ской шаурмой.

Метод
Нут замачиваем в 

холодной воде на ночь, 

затем промываем и под-

сушиваем. (За ночь раз-

мер каждой горошины 

сильно увеличится. По-

пробуйте одну на зубок: 

если слишком твердая, 

то можно нут слегка от-

варить, но на Востоке 

этого не делают.)
Перемещаем нут вме-

сте со всеми мелко поре-

занными ингредиентами 

в мясорубку (или кухон-

ный комбайн.). Фарш 

хорошенько вымешива-

ем, добавляя все специи 

и приправы. Лепим не-

большие шарики и об-

жариваем их во фритю-

ре до коричневого цвета 

и хрустящей корочки. 

Подаем с йогуртом или 

сметаной и сезонным 

овощным салатом.
Для приготовления 

фалафеля также можно 

использовать баночный 

нут, баночную плотную 

фасоль и полуотварен-

ный твердый горох. Ос-

вобождаем продукт от 

жидкости и пропускаем 

через крупную мясо-

рубку (для текстуры) с 

луком и чесноком. Со-

лим, перчим. Вводим 

мелкорубленую зелень 

и пряности, пригоршню 

молотых орехов или от-

варенной крупы - булгу-

ра или кускуса.

Фалафель/falafel
Ресторанная цена аналогичного блюда в Москве - 
от 250 рублей, домашняя себестоимость - от 60 рублей.
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Слияние 
Востока 

и Запада

Рис с бараниной/
Kabsa Majboos
Ресторанная цена аналогичного блюда в Москве - от 650 рублей, домашняя 
себестоимость - от 250 рублей.
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Что за премия 
такая?

Ig Nobel Prize - это все-
го лишь игра слова. И во-
обще все это мероприятие 
- сплошная игра, созданная 
в противовес знаменитой 
и уважаемой Нобелев-
ской премии. Дело в том, 
что в английском языке 
Нобелевская премия на-
зывается Nobel Prize, а 
это созвучно со словами Ig 
nobel, где прилагательное 
ignoble означает «постыд-
ный».

Но в России своя игра 
слов. На русском языке на-
звание премии чаще всего 
звучит как Шнобелевская 
премия (Шуточная Нобе-
левская премия), посколь-
ку участники церемонии 
вручения любят наряжать-
ся в классические мантии, 
круглые очки, академиче-
ские шапочки с кисточкой 
и, что важно, при наличии 
огромных накладных но-
сов. А большущий нос в 
России, он же шнобель, 
является общепринятым 
ироничным атрибутом 
ученого.

Не было 
на Шнобеле лишь 
Perpetuum Mobile

Итак, 12 сентября - это 
был великий день! Именно 
тогда постоянная Планка 
чуть не рухнула со своего 
постоянного места, ког-
да число Пи грустно пик-
нуло и чуть не лишилось 
нескольких знаков после 
запятой, а Исаак Ньютон 
рыдал в обнимку с Чарль-
зом Дарвиным и Николой 
Тесла.

Вполне серьезные уче-
ные собрались в Гарварде, 
чтобы явить миру плоды 
своих изнурительных на-
учных изысканий, бессон-
ных ночей в лабораториях 
и на испытательных поли-
гонах. Сюда можно доба-
вить тонны научной лите-
ратуры, перелопаченной 
своими руками в лучших 
библиотеках мира.

Но ближе к великому! 
Номинаций по шнобелев-
ской традиции было десять 
- по самым разным обла-
стям науки. Их лауреатами 
стали ученые, представив-

шие самые странные науч-
ные работы с забавными 
названиями и бесперспек-
тивным практическим 
применением. Главное, 
что по уставу премии они 
должны были «заставить 
вас сначала улыбнуться, а 
потом задуматься». Давай-
те ознакомимся.

Во многой 
мудрости много 
печали...

В номинации «Медици-
на» главными «шнобеля-
ми» оказались ученые из 
Италии и Нидерландов. 
Они совместными усилия-
ми выдвинули и пытались 
обосновать версию, что 
прекрасным лекарством 
от множества болезней, 
свойственных человеку, 
является пицца. Но при од-
ном условии: пицца долж-
на быть приготовлена и 
съедена исключительно 
в Италии. Убедительных 
доказательств такой те-
ории приведено не было, 
но если бы это являлось 
правдой, то все итальянцы 
были бы бессмертными.

«Медицинское образо-
вание». В этой номинации 
победили американки Ка-
рен Прайор и Тереза Мак-
кеон. Две эти достойные 

дамы пришли к выводу, 
что для совершенствова-
ния навыков начинающих 
хирургов лучше всего 
подходит принцип выра-
ботки условного рефлек-
са, как при дрессировке 
собак. Это специальные 
звуковые сигналы вроде 
цоканья языком. Кстати, 

подойдут и устрой-
ства, также при-
меняемые в дрес-
суре, - кликеры. В 
общем, дело русско-
го ученого, кстати, 
нобелевского лауре-
ата, Ивана Петровича 
Павлова и его собак 
живет и процветает.

В номинации 
« Э к о н ом и к а » 
победу одержал 
целый отряд уче-
ных из Турции, 
Нидерландов и 
Германии. Они 
с к р у п у л е з н о 
изу чали валюту 
разных стран и установи-
ли, банкноты какого госу-
дарства лучше всего при-
способлены для переноски 
болезнетворных бактерий. 
Этой страной оказалась 
Румыния и ее бумажные 
купюры - леи. Но есть мне-
ние, что самые «грязные» 
деньги - это зимбабвийские 
доллары, коими лауреатам 
выплачивают Шнобелев-
ские премии.

«Биология» тоже не 
осталась без важ-
ных открытий. 
Ученые аж из 
шести стран 

- Сингапура, Китая, Ав-
стралии, Польши, США 
и Болгарии - всерьез взя-
лись за дохлых тараканов. 
Результаты исследований 
поразительные и очень 
важны для науки!

Вы не поверите, но если 
намагнитить мертвых та-
раканов, то они значи-

тельно дольше сохраняют 
магнитные свойства, чем 
живые насекомые!

Правда, представленный 
научный труд «Биомагне-
тические характеристики 
живых американских та-
раканов» относится, как 
видно из названия, только 
исключительно к амери-
канским тараканам. Про 
европейских там ни слова, 
а про азиатских и говорить 
нечего.

«Серьезный» науч-
ный прорыв можно 

было наблюдать 
и в номинации 

«Химия». Су-
м а с ш е д ш и й 
я п о н с к и й 
п р о ф е с с о р 
Сигэру Ва-
танабэ под-
считал объем 

слюны, еже-
дневно выде-

ляемый средне-
с т а т и с т и ч е с к и м 

пятилетним ребен-
ком. Этот ученый 
эксперимент ставил 
на своих детях еще 
35 лет назад: взве-
шивал бананы, давал 
их тщательно раз-
жевать трем своим 
сыновьям, а потом 
взвешивал пере-

жеванную массу заново. 
Выяснилось, что за сутки 
пятилетний ребенок выде-
ляет примерно пол-литра 
слюны. Все гениальное 
просто. Но зачем?!

Небезынтересна и но-
минация «Психология». 
Немецкий ученый Фриц 

Страйк установил, что если 
мусолить ручку во рту, то 
это заставляет человека 
улыбаться и он становится 
значительно счастливее. 
Однако в конце доклада он 
сам усомнился в правиль-
ности своего утверждения. 
Но, согласитесь, что-то ра-
циональное в его гипотезе 
есть.

Рассматривались «от-
крытия» и в других но-
минациях: «Анатомия», 
«Инженерия» и «Физика». 
Но там все было на уровне 
любимых Западом шуток 
ниже пояса. Тьфу на них! 
Даже неинтересно.

Вот и не будем заострять 
на этом внимание, пото-
му что главное для всех 
нас - это «Премия мира»! 
Она досталась группе ис-
следователей из Британии 
и Сингапура. Эти ученые 
мужи сделали дерзкую по-
пытку выяснить, при по-
чесывании какой части 
своего тела человек полу-
чает наибольшее удоволь-
ствие. И им это удалось! 
Вот убывающая после-
довательность: лодыжки, 
спина, предплечье, запя-
стье. Так что в быту лучше 
чесать спину, а не запястье. 
Если у кого-то не получа-
ется почесаться самостоя-
тельно, можно попросить 
об этом соседа. Это вполне 
по-западному.

Вот и вся шнобельщина. 
Господи! Как много нам 
открытий чудных готовят 
просвещенья дух... Спаси и 
сохрани!

Валерий Мальчев

Шнобелевская премия: 

Граждане России по-
лучали Шнобелевскую 
премию всего три раза. 
Но один из лауреатов поис-
тине удивителен. Это выпускник МФТИ Ан-
дрей Гейм. В 2000 году он был удостоен этой 
премии за так называемую левитирующую ля-
гушку, которая на самом деле никуда не левитировала. А в 
2010 году Андрей Гейм стал обладателем полновесной Но-
белевской премии в области физики за практическое полу-
чение уникального вещества графена. Таким образом, Гейм 
стал единственным человеком, имеющим на стене своего ка-
бинета сертификаты и Шнобелевки, и Нобелевки.

шутка ли сказать?
Шутка!Дело было в прошедший четверг 

(12 сентября). По традиции уже 
в 29-й раз в Гарвардском университете 
собрались самые сумасшедшие ученые 
планеты, чтобы получить так называемую 
шуточную премию Ig Nobel Prize за самые 
нелепые «открытия» и «теории».

Забавно на церемонии награждения выглядели 
шнобелевские трофеи, вручаемые лауреатам. 

Это были немудрящие композиции, состо-
ящие из кофейных стаканчиков, упаковок 
жевательной резинки, сигарет, зубных 
щеток и других предметов, олицетворя-
ющих как вредные, так и полезные при-
вычки.
Ко всему этому богатству полагались ди-
плом и денежный приз - целых 10 трил-
лионов долларов. Но не американских. 
Зимбабвийских.
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ДЛЯ СПРАВКИ. Зимбабве - едва ли не беднейшая страна Аф-
рики. И валюта там соответствующая. Например, за 1 мил-
лиард местных долларов там можно купить три местных 
куриных яйца. По информации на 2018 год, экономических 
перспектив в ближайшее время у зимбабвийцев нет. Так что 
наши российские пенсии - это о-го-го какие пенсии!
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Удачная попытка
Бывает же такое! Беглов 

заходил на пост главы боль-
шого города аж три раза и 
только с четвертой попытки 
совершил мягкую посадку.

2003 год - никто не ждал, но 
в отставку ушел губернатор 
Владимир Яковлев. Пока не 
прошли выборы, Владимир 
Путин поставил к рулю главу 
канцелярии Смольного, ви-
це-губернатора Александра 
Беглова. Никто о нем вообще 
ничего не знал. Казалось, что 
Беглов уже назначен преем-
ником, но на выборах побе-
дила Валентина Матвиенко. 
А вот карьера Беглова виль-
нула по вертикали, и он занял 
высокое место в администра-
ции президента.

2010 год - тоже никто не 
ждал, но теперь мэр Москвы 
Юрий Лужков отправлен в 
отставку. Уже тогда замгла-
вы администрации президен-
та Беглов попадает в список 
кандидатов, по мнению экс-
пертов. Но в бюллетене его 
не оказалось, и мэром стано-
вится Сергей Собянин.

2011 год - теперь в отстав-
ку, как всегда внезапно, ухо-
дит Матвиенко. Казалось, что 
Беглов займет ее место. Но 
Владимир Путин назначил 
Георгия Полтавченко, и тот 
потом победил на выборах.

2018 год - все быстро ме-
няется в России, и вот уже 
Полтавченко отправился в 
отставку. Его место занял 
Беглов, похожий на предше-
ственника цветом и пышно-
стью усов. Горожане могли 
бы и не заметить перемен!

Теперь Александр Дмитри-
евич пошел на выборы и уве-
ренно на них победил, причем 
очень хорошо применял со-
временные политтехноло-
гии. Говорят, его команда ис-
пользовала весь диапазон: от 
массовой агитации населения 
до правильных статей в Теле-
грам-каналах, которые выле-
тали в нужный момент строй-
ными косяками. Так или нет, 
но скромная фигура Беглова 
очень быстро стала одной из 
самых цитируемых в прессе.

Знакомство 
с Путиным

Какой-то кошмарный 
компромат на Беглова вы не 
найдете. Московская квар-
тира площадью 150 кв. м в 
Казарменном переулке стои-
мостью 150 млн рублей? Кого 
вы этим хотели удивить? На-
оборот, рождается вопрос: 
почему не 300 кв. м? Четверо 
швейцарских часов общей 
стоимостью 19 млн рублей? 
В общем-то мелочевка по 
меркам современных чинов-
ников. То, что зять занял вы-
сокий пост в Газпроме? Я вас 
умоляю...

В общем, Александр Дми-
триевич особо не замарался, 
пусть вокруг него и бушевали 
медиабури.

Пара штрихов к его пор-
трету. Беглов не лезет в по-
литику и даже на выборах 
официально отказался от 

«Единой России», став само-
выдвиженцем. И он - верный 
солдат Путина из Ленингра-
да. Сильный менеджер-хо-
зяйственник, которого прези-
дент всегда может отправить 
на нужный фронт.

Предполагается, что они 
познакомились еще в 90-х. 
Если подробнее, то Беглов 
родился в Баку в семье воен-
ного-фронтовика. Окончил 
восемь классов и пошел в 
ПТУ, а потом в индустриаль-
но-педагогический техникум. 
Отслужил армию. Интерес-
ная подробность - в юности 
Саша мечтал о карьере пев-
ца, но ему медведь на ухо на-
ступил. Тогда отец дал совет: 
«Не можешь петь - тренируй 
командный голос». Вот с тех 
пор Беглов его отрабатывает.

Учеба в Ленинградском 
инженерно-строительном ин-
ституте, несколько лет рабо-
ты в городских строительных 
организациях: сначала - как 
инженер, потом - как один из 
руководителей. А в 30 лет Бе-

глов пошел на госслужбу, став 
заведующим отделом стро-
ительства исполкома Ленсо-
вета. Чего только не было! 
Главленинградстрой, Главин-
женерстрой, Ленгорисполком, 
обком КПСС, строительство 
заводов и даже очистных 

сооружений, а также диссер-
тация «Устойчивость железо-
бетонных элементов из пло-
скости изгиба».

А в начале 1990-х Беглов 
решил пойти в бизнес и стал 
главным инженером россий-
ско-немецкого совместного 
предприятия «Мелазель», где 

трудился до 1997 года. Пред-
полагается, что именно тог-
да Александр Дмитриевич 
познакомился с Путиным, 
который трудился на посту 
председателя комитета по 
внешним связям мэрии Ле-
нинграда. Именно этот орган 
зарегистрировал коммерче-
ское предприятие, то есть они 
не могли пройти мимо друг 
друга. Хотя сам Беглов отри-
цает знакомство с Путиным в 
тот период.

Набожный казак
Так или иначе, но спустя 

два года его пригласили рабо-
тать главой территориально-
го управления престижного 
Курортного района Санкт-
Петербурга. Там Беглов тоже 
занимался зодчеством: за три 
года реконструировал пло-
щадь Свободы в Сестрорецке, 
открыл памятники Петру I и 
создателю трехлинейной вин-
товки Сергею Мосину. Разбил 
кучу фонтанов: открыл один, 
бьющий прямо из озера, от-
реставрировал другой в Зеле-
ногорске под названием «Де-
вочка с рыбкой»...

Беглов о себе любил по-
вторять, что он - «настоящий 
хозяйственник» и «технарь в 
душе».

И еще две черты к портре-
ту. Александр Дмитриевич 
- очень набожный человек, 
чем похож на Полтавченко. 
С 2009 года он возглавляет 
Совет по делам казачества 
при Президенте РФ. Даже 
написал докторскую диссер-
тацию на тему «Управление 
производством продукции 
АПК в казачьих сообществах 
как потенциал устойчивого 
социально-экономического 
развития регионов». Критики 
тут же нашли в ней какие-то 
цитаты и заимствования. Но 
мы считаем, что хороший 
текст чужие цитаты только 
украшают. Вот и Беглов с 
нами согласен.

Атаманы рассказывали, 
что Александр Дмитриевич 
каждое мероприятие начи-
нал и заканчивал молитвой, 
а заседания совета предваря-
ли молебны в православном 
храме в Донском монастыре 
или в храме Христа Спасите-
ля. Беглов в них участвовал 
всегда, не пропуская ни одно-
го. Притом что сам казаком 
никогда не был. Он же из 
Баку. Откуда там казаки? Но 
по духу он именно такой.

Один из 300 
спартанцев

Беглов дает интервью 
редко, но метко. Вот как он 
в марте 2018 года выступил 
перед студентами Санкт-
Петербургского политеха. 
Избранные цитаты хорошо 
показывают его взгляды.

«Мы как 300 спартанцев, 
нам непросто, - говорит Бе-
глов о санкциях. - Нас внесли 
в знаменитый список, следят 
за нами. Это сильное психо-
логическое влияние распро-
страняется на наши семьи. 
Мои дети и внуки выросли в 

этой стране. Они рассчитыва-
ются за меня качеством своей 
жизни. А я не могу отправить 
учиться внуков за границу. Но 
считаю, что у нас лучшее об-
разование».

«Мы могли бы построить 
на большие деньги много 
школ, увеличили бы размер 
стипендий, - рассуждает Бе-
глов о военном бюджете. - Но 
пока мы себе этого позво-
лить не можем. Потому что 
вынуждены вкладываться в 
безопасность страны. Если 
этого не сделаем, решения за 
нас будут принимать другие.

Вот в 1945-1946 годах со-
ветские люди жили в депрес-
сии. Потому что Америка и 
Англия хотели сбросить на 
нас 50 атомных бомб. Ведь 
вскрылась переписка между 
Черчиллем и американским 
сенатом. Он убеждал амери-
канцев сбросить бомбы на 
нашу страну потому, что они 
были уже изготовлены».

«И это хорошо, что в Госу-
дарственной думе у «Единой 
России» есть конституцион-
ное большинство, - утверж-
дает Беглов, погружаясь в 
политику. - Мы - единствен-
ная страна Европы, и даже в 
Америке такой нет, которая 
владеет оперативным про-
стором. Мы можем в течение 
дня принять необходимый за-
кон для защиты нашего Оте-
чества. Ни одна страна в мире 
так быстро среагировать не 
может».

Битва с зимой
Беглов все-таки попал в 

мемы, когда работал врио гу-
бернатора Санкт-Петербурга 
и зимой внезапно выпал снег. 
Да, так бывает. А для города 
это болезненная тема. Вспом-
ните, как за провалы в сфере 
ЖКХ критиковали Матви-
енко, когда две зимы подряд 
администрация Питера не 
справлялась с уборкой, а гу-
бернатор предлагала срезать 
«сосули» лазером.

Когда же Санкт-Петербург 
в очередной раз оказался по 
уши в снегу, а жители начали 
возмущаться в соцсетях, Бе-
глов созвал экстренное сове-
щание... и раздал чиновникам 
лопаты. «Я приеду в район - 
проверю, в багажнике есть ло-
пата или нет. Там, где беспоря-
док, возьмем лопаты и будем 
вместе с вами убирать терри-
торию!» - воскликнул он.

Так родилось выражение 
«лопата Беглова», ушедшее в 
народ. А спустя месяц, когда 
ситуация с уборкой снова ста-
ла критической, Александр 
Дмитриевич распорядился 
устроить субботник с привле-
чением госслужащих и сам 
вышел на улицу с лопатой в 
Петроградском районе. При 
этом снег исчез только с на-
ступлением весны, а из-за под-
таявших падающих сосулек 
пострадали десятки человек.

Впереди новая зима. Как ее 
встретит теперь уже полно-
правный губернатор Санкт-
Петербурга?

Материал подготовил 
Степан Строев
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На выборах губернатора Санкт-Петербурга по-
бедил врио главы города Александр Беглов. Он 
набрал 64,45% голосов, обогнав Надежду Тихо-
нову (16,85%) и Михаила Амосова (16,01%). Всего 
за Беглова проголосовали 730 606 человек. «Мир 
новостей» изучает фигуру Беглова, который рулил 
Петербургом еще в 2003 году.

Александр 
БЕГЛОВ:
человек 
с лопатой

Четверо швейцар-
ских часов общей 
стоимостью 19 млн 
рублей? В общем-то 
мелочевка по мер-
кам современных 
чиновников.
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ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Мясо дикого хрюна. 7. Футбольный маневр. 10. Россий-
ский дирижер. 11. Любительница кошерной пищи. 12. Пряность в микстуре от кашля. 
13. Ямщицкая рюмочная. 15. Дается младенцу при рождении. 16. Ползучий друг Мауг-
ли. 17. Имя актрисы Пельтцер. 18. Роман Эмиля Золя. 19. Противоположность аксио-
ме. 22. Полуостров на северо-востоке Канады. 25. Мягкий знак. 26. Свечка-«инокиня». 
29. Государство в Азии. 31. Сформированный образ человека. 33. Азиатская отдушка 
в креме. 35. С ними не могла разобраться мартышка. 36. Самка «колючего клубка». 38. 
Мелодия, поднимающая на ноги. 39. Принимает ставки на бегах. 41. Корабль с Ясоном 
на борту. 42. Сватья из «Сказки о царе Салтане…». 44. Товары массового спроса. 47. 
Компания всадниц и всадников. 49. Тезка Роговцевой и Лундвер. 50. Виляние бедрами 
под музыку по-бразильски. 53. Помещение для ребят в доме. 55. Карабахское или Ти-
бетское. 56. Гладкий участок суши. 60. Мент из команды Мухомора. 61. Черная сестра 
малины. 62. Лекарство от цинги. 63. Стремление присвоить все себе.  
ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. «Духовное лицо» в аквариуме. 2. Супруга Михаила Держави-
на. 3. И «Забава», и «Золотой ключик». 4. Предвыборный «подстрекатель». 5. Монголь-
ское лассо. 6. Любимое дерево Афродиты. 7. 15 минут добавки в футбольном матче. 
8. Зоопарковая кривляка. 9. Командирша банды из Бремена. 14. Грузовая тележка на 
складе. 20. Знаток Мирового океана. 21. Лес, вырубаемый под Новый год. 23. Домовой 
с мылом и мочалкой. 24. Создатель Холмса и Ватсона. 27. Малыш - баловень судьбы. 
28. Бесконечная маршировка на плацу. 30. Создание плетеных кашпо. 32. Мгновение 
между прошлым и будущим. 34. Мама Ю. Меньшовой. 37. Шведский квартет. 40. Сапо-
ги от австралийского фермера. 42. Мюнхенский футбольный клуб. 43. Торжество для 
Золушки. 45. Один из основателей Рима. 46. Сладкий источник крахмала. 47. Забега-
ловка-палиндром. 48. Макет летательного аппарата. 50. Макс - экс-солист «Секрета». 
51. Постоянный объект сочувствия. 52. Сказочник мирового масштаба. 54. Звание в 
стенах храма. 57. Ручное опахало. 58. Священный голенастик египтян. 59. Знакомый 
сказочного Нушрока.

21.05
21.06 БЛИЗНЕЦЫ

23.11
21.12 СТРЕЛЕЦ

Для Близнецов это удачное 
время для больших покупок. 
Если личный финансовый по-
ток окажется недостаточным, 
можно обратиться за денежной 
поддержкой к близким, но кре-
дит брать не следует. Пятница 
- отличное время для покупок и 
финансовых операций. Будьте 
бдительны и берегите деньги и 
вещи во вторник.
Благоприятные дни - 19 и 24.
Неблагоприятные дни - 20 и 21.

Стремление держать всех 
на прицеле и под жестким 
контролем может привести 
Стрельцов к конфликтным 
ситуациям и размолвкам. 
Старайтесь быть более осоз-
нанными в словах и поступ-
ках. В среду амурные дела 
будут удачны. В воскресенье 
посетите культурное меро-
приятие.
Благоприятные дни - 18 и 24.
Неблагоприятные дни - 20  и 22.

ОТ  ВИКТОРИИ  ЗВЕЗДНОЙ
21.03
20.04 ОВЕН

24.09
23.10 ВЕСЫ

21.04
20.05 ТЕЛЕЦ

24.10
22.11 СКОРПИОН

22.06
22.07 РАК

22.12
20.01 КОЗЕРОГ

23.07
23.08 ЛЕВ

21.01
19.02 ВОДОЛЕЙ

24.08
23.09 ДЕВА

20.02
20.03 РЫБЫ

Овны в этот период могут 
стать рабами обстоятельств. 
Все сейчас будет зависеть от 
вашего окружения. Учитесь 
строить благонадежные отно-
шения и плывите по течению. 
Выходные - лучшее время для 
романтических путешествий. 
Во вторник избегайте ненуж-
ных трат.

Благоприятные дни - 18 и 23.
Неблагоприятные дни - 19 и 21.

Тельцам не мешало бы рас-
смотреть возможность начала 
нового проекта. Ваш настрой 
в данный момент может решить 
любые задачи, однако не стоит 
отказываться и от помощи со 
стороны. К концу недели при-
готовьтесь отстаивать свою ре-
путацию. Не торопитесь в поне-
дельник, возможны фактические 
ошибки.
Благоприятные дни - 20 и 24.
Неблагоприятные дни - 21 и 23.

Одиноким Ракам звезды ре-
комендуют не пропускать ни 
одной вечеринки. Ваша актив-
ность и умение показать себя 
с большой вероятностью най-
дут отклик в сердце нового из-
бранника. В середине недели 
используйте прилив силы и уве-
ренности в решении рабочих 
вопросов. Выходные посвятите 
культурному отдыху. 
Благоприятные дни - 23 и 24.
Неблагоприятные дни - 21 и 22.

Львам не следует на этой не-
деле слишком отделяться от 
коллектива. В кругу друзей 
или членов семьи вы найдете 
необходимый вам душевный 
комфорт. В пятницу не навя-
зывайте чужим своего мнения. 
Сделайте ставку на выдержку 
и дипломатичность в поне-
дельник.

Благоприятные дни - 20 и 22.
Неблагоприятные дни - 18 и 19.

Девы любознательны, остро-
умны, красноречивы и жаждут 
интересных знакомств. Однако 
эти достоинства могут создать 
некоторые проблемы, если они 
движутся в неправильном на-
правлении. Не пытайтесь фор-
сировать события в четверг. В 
понедельник повысится эмоцио-
нальная чувствительность.

Благоприятные дни - 19 и 24.
Неблагоприятные дни - 21 и 23.

Дисциплина и настойчи-
вость, а также выдержка и 
целеустремленность позво-
лят многим Весам добиться 
немалых успехов в работе, 
требующей интеллектуальных 
усилий. Не будьте слишком 
капризными и воинствующи-
ми в среду. В понедельник не 
пренебрегайте техникой без-
опасности.
Благоприятные дни - 20 и 24.
Неблагоприятные дни -  21 и 23.

Скорпионы в данный момент 
могут быть слишком озабоче-
ны своей репутацией, поэтому 
редко позволяют себе рассла-
биться. Постарайтесь найти об-
ходные пути, чтобы совмещать 
работу и легкий отдых. В четверг 
обстоятельства будут на вашей 
стороне. В понедельник будьте 
внимательны с деловой пере-
пиской.
Благоприятные дни - 19 и 22.
Неблагоприятные дни - 18 и 21.

Козероги на этой неделе мо-
гут быть излишне перегруже-
ны работой. Не забывайте 
давать себе отдых и переклю-
чайтесь между делами, так вы 
сможете держать мысли све-
жими без лишних физических 
затрат. В четверг устройте 
себе романтический вечер. В 
понедельник не участвуйте в 
спорах.
Благоприятные дни - 20 и 23.
Неблагоприятные дни - 19 и 21.

Добиться успеха удастся тем 
Водолеям, кто сделает ставку 
на умение общаться с людьми 
и находить с ними общий язык. 
Неделя будет благоприятной 
для деловых переговоров, глав-
ное - использовать обаяние и 
привлекательность. Суббота 
- для крупных приобретений. В 
понедельник не бросайте слов 
на ветер.
Благоприятные дни - 22  и 23.
Неблагоприятные дни - 19  и 21.

Неделя для Рыб окажется при-
ятной, но в то же время слегка 
суетливой и утомительной. 
Это хорошее время для при-
нятия нестандартных решений 
и продвижения ваших личных 
идей. Выходные идеальны для 
общения с детьми. В понедель-
ник возможны финансовые по-
тери.

Благоприятные дни - 18 и 19.
Неблагоприятные дни -  20 и 22.

ПРОГНОЗ

19 сентября - трин Марса и Плутона: укрепление 
физической выносливости, успех в силовых видах 
спорта. 21 сентября - квадратура Юпитера и 
Нептуна: большая вероятность, что обещан-
ное не будет выполнено. 22 сентября - ква-
дратура Меркурия и Сатурна: может уси-
литься внимание к мелочам. 24 сентября 
- секстиль Меркурия и Юпитера: удачное 
время для интеллектуальных занятий.

АСТРОЛОГИЧЕСКИЙ

18 - 24 
СЕНТЯБРЯ

ПО ГОРИЗОНТАЛИ: 1. Абориген. 7. Разброс. 10. Антонио. 11. Транжир. 12. Ужас. 13. Опоссум. 15. 
Куб. 16. Том. 17. Изделие. 18. Июль. 19. Нарцисс. 22. Обманщик. 25. ЦУМ. 26. Реостат. 29. Кавун. 
31. Ижица. 33. Куница. 35. Зола. 36. «Ямаха». 38. Керн. 39. Титикака. 41. Нить. 42. Иглесиас. 44. 
Катамаран. 47. Брандспойт. 49. Эри. 50. Должник. 53. Маэстро. 55. Решение. 56. Разница. 60. 
Химикат. 61. Опахало. 62. Таракан. 63. Эмигрант. ПО ВЕРТИКАЛИ: 1. Арлекино. 2. Отруби. 3. 
Горсть. 4. Надомник. 5. Утро. 6. Снос. 7. Ротмистр. 8. Бандерас. 9. Сервелат. 14. Сац. 20. Рецен-
зент. 21. Измаил. 23. Магнит. 24. Щека. 27. Обаяние. 28. Тарантино. 30. Веранда. 32. Жак. 34. 
Цикламен. 37. Атос. 40. Изба. 42. Идальго. 43. Лёд. 45. Тыл. 46. Нэцкэ. 47. Билет. 48. Тракторист. 
50. Доброхот. 51. Жозефина. 52. Камертон. 54. Сон. 57. Злак. 58. Ирак. 59. Алоэ.
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Прямое воздействие 
на проблему

Хоть «Эретон» и устроен сложно с 
научной точки зрения, но это внутри, 
а снаружи это маленький аппарат, ко-
торый легко помещается на ладони 
и которым удивительно просто поль-
зоваться. Причем где угодно: дома, 
на даче, на отдыхе. Особенно удобно 
то, что аппарат работает от батаре-
ек, которых хватает аж на полгода! 
Включили «Эретон» и отдыхаете, а он 
работает!

Но самое главное в аппарате 
- это то, что он оказывает прямое 
воздействие на предстательную 
железу! Лечебный и абсолютно без-
опасный импульсный ток проходит 
от одного электрода до другого на-
прямую через больную простату! 
Причем воздействие получается не 
только прямым, но и тройным, чего 
не может большинство других аппа-
ратов.

Секрет вашего счастья
«Эретон» - это многофункцио-

нальный суперсовременный аппарат, 
использующий такие физиотерапев-
тические методы воздействия, как:
• электрические импульсы;
• магнитное поле;
• низкочастотная механическая 
микровибрация.

Импульсный ток 
снимает воспаление 
и провоцирует мощ-
ный выброс гормонов 
счастья - серотони-
на и эндорфина. Вы в 
прямом смысле ста-
новитесь счастливее. И 
никто не узнает почему. 
Все процедуры можно прово-
дить без посторонних глаз и рук! Вы 
ни от кого не зависите и сами себе 

доктор: прочитали инструк-
цию, взяли «Эретон», 12 

минут - и вы уже другой 
человек!

Низкочастотная меха-
ническая микровибрация 

- это массаж простаты, 
восстанавливающий нормаль-

ный кровоток. Опять же никаких 
неприятных процедур, чужих рук и 
чувства стыда! Все происходит на 
микроуровне и в щадящем режиме, 
но с высокой эффективностью! Ну 
и наконец постоянное магнитное 
поле - естественное и привычное 
нашему организму воздействие, ко-
торое убирает отек и снимает дис-
комфорт. 

Но это еще не все! «Эретон» уси-
ливает действие витаминов. Как? 
Налаженный кровоток позволяет 
лучше усваиваться витаминам, не-
обходимым ослабленному мужскому 
здоровью! И наоборот – витамины, 
насыщающие больную ткань, делают 
результат от применения аппарата 
еще более стойким.

Официальные показания 
к применению аппарата 
«Эретон»:
•гиперплазия (аденома) предста-
тельной железы;
•хронический простатит;
•простатоцистит;
•эректильная дисфункция;
•отсутствие или потеря сексуаль-
ного влечения;
•синдром хронической тазовой 
боли;
•простатодиния.

в молодости. Они запоминаются на 
всю жизнь. А есть те, которые не пой-
мешь, пока не повзрослеешь!

Мы шли на всякие подвиги, за-
бывая о своем здоровье. Разгружали 
многотонные вагоны, чтобы любимой 
барышне купить цветы и мороженое, 
гуляли под дождем и в холод, не за-
думываясь о последствиях. Макси-
мализм. Живем один раз! И так было 
со всеми. Не зря же простатит мучает 
миллионы мужчин в нашей стране.

Ошибок молодости не предотвра-
тить, но можно попытаться их испра-
вить. Кто же знал, что беспечность в 
юности обернется такими послед-
ствиями? Никто не знал. И если чест-
но, мало кто знает, что теперь делать. 
Мы как слепые котята тычемся то в 
один рецепт, то в другой. Настало 
время взяться за это по-настоящему, 
по-мужски!

Да, возможно, вы в очень незавид-
ном положении. Боль, дискомфорт, 
постоянные очереди к врачам, непри-
ятные процедуры. И ведь не помогает, 
да? А если и помогает, то ненадолго. 
Любой бы уже опустил руки, но не вы. 
Поверьте, если вы дочитали до этих 
слов, вашего мужества хватит и на то, 
чтобы расправиться с простатитом. Но 
сейчас вам нужна сильная рука, кото-
рая выведет вас из замкнутого круга 
бесполезных советов. Первый шаг 
для больного - признаться себе: «Да, 
я болен, но я хочу выздороветь! Не на 
неделю, не на полгода, а навсегда!»

Мы заложники всезнайства
Любой мужчина, страдающий от 

простатита не первый год, отлично 
знает, что это за недуг, как его лечить и 
что «вокруг одни мошенники». Те, кто 
постоянно пытается впихнуть вам оче-
редной неработающий препарат! Но 
помогло ли вам всезнайство? Давайте 
только честно, положа руку на сердце. 
Помогли ли вам полностью излечиться 
от простатита ваши знания?

Увы, но, думая, что все знает, че-
ловек закрывается от нового, пропу-
скает все полезное и остается один 
на один с болезнью. Даже самые луч-
шие врачи стараются изучать мнения 
своих коллег, порой даже менее ком-
петентных.

Вы думаете, реклама - это всегда 
обман? А как же показать людям хо-
рошее средство, в котором они нуж-
даются? Те, у кого нет простатита, 
перелистнули страницу и читают себе 
дальше. А вы остановились. Вы же 
не маленький ребенок и прекрасно 
отличаете обман от правды. Тем бо-
лее что мы не говорим о волшебной 
палочке, которая вмиг избавит вас от 
простатита. Мы за научное решение 
проблемы. А чтобы ее решить, надо 
узнать причину.

Откуда берется простатит?
Вся беда в плохом кровотоке. Из-

за вредных привычек, сидячего обра-
за жизни и постоянных переохлажде-
ний в малый таз поступает очень мало 
крови. А ведь кровь - это кислород, а 
кислород - это жизнь. Проще говоря, 
ткани задыхаются. О каком там об-
мене веществ может идти речь? Нет 
кислорода, перекрыли.

В тканях простаты накапливаются 
всякие вредные вещества, которые 
отравляют орган и вызывают вос-
паление. Вот откуда берутся боль, 
жжение и дискомфорт. Ужас в том, 
что воспаление не прекращается, 
ткани не заживают и вынуждены за-
щищаться, формируя спайки. А спай-
ки - это уже все, приехали. Лучше не 
доводить.

Пришло время взяться за свое 
здоровье! Да, в молодости были 
ошибки, но глупо сидеть и ничего 
не делать, горюя об упущенном. Бо-
лезнь просто так не уйдет и от без-
действия только окрепнет. А ее надо 
выгнать! Но как?

Простое решение
Раньше ведь как было? Государ-

ство было заинтересовано в своих 
гражданах и отправляло их лечить-
ся в санатории. Весь мир до сих пор 
помнит мощь советской физиотера-
пии. Это вам не фитнесы всякие, а 
настоящая физика на страже нашего 
здоровья. Что случилось? Куда все 
это делось? Знаем мы куда. Наше 
здоровье никому не выгодно. Ведь 
физиотерапия лечит человека, а не 
маскирует проблему.

Наследие советской медици-
ны еще не забыто. Наоборот, наши 
ученые постоянно совершенствуют 
и обновляют возможности знако-
мой нам с детства физиотерапии. 
Одной из последних новинок стал 
аппарат «Эретон». Он был разра-
ботан в Санкт-Петербурге учены-
ми-физиологами из СЗГМУ имени 
Мечникова и прошел все клиниче-
ские испытания, которые доказы-
вают: физиотерапия работает! По-
судите сами: «Эретон» помогает в 
91,9% случаев. То есть 9 из 10 муж-
чин решают проблемы со своим 
здоровьем!3 И это возможно всего 
за несколько 12-минутных сеансов! 
Эффект может сохраняться на про-
тяжении 6 месяцев подряд, а то и 
дольше!

ИМЕЮТСЯ ПРОТИВОПОКАЗАНИЯ. ПЕРЕД  ИСПОЛЬЗОВАНИЕМ ОЗНАКОМЬТЕСЬ С ИНСТРУКЦИЕЙ

Простатит - насущная пробле-
ма для современных мужчин. Это 
самая настоящая эпидемия! Вы 
только подумайте: у каждого вто-
рого здорового с виду мужчины 
средних лет есть простатит или 
аденома простаты. Но бороться с 
этим можно. Как? Читайте - и вы 
все узнаете!

Что говорят цифры?
Зловещая статистика неумоли-

ма: простатитом болеют более 40% 
мужчин1. И это в развитых странах! 
Там, где сам закон велит проходить 
медосмотры, обращаться к врачу и 
вовремя лечить свои болячки!

По данным Всемирной организа-
ции здравоохранения, больше по-
ловины (55%) мужчин сталкиваются 
с простатитом и аденомой простаты 
в возрасте 50 лет и старше. К 65 го-
дам эта цифра может достигать 75%! 
И ведь это еще те, кого удалось вы-
ловить и к врачу притащить. А сколько 
ходит необследованных? Неизвест-
но. Известно лишь то, что простатит 
- болячка коварная. Она сначала при-
таится в организме. Сидит себе мол-
ча и развивается, а потом раз - и как 
ударит по самому больному.

Если не лечить, пощады ждать не 
приходится. Если бездействовать, то 
простатит со временем превраща-
ется в аденому, а там и до операции 
недалеко2. А учитывая то, как мы ле-
чимся, путь может быть коротким. Но 
зачем до этого доводить?

Кто во всем виноват?
Простатит - это постоянная ною-

щая боль внизу живота, которая не 
отпускает ни на минуту. Всякие на-
родные средства только уменьшают 
ее, но дискомфорт остается. Сми-
риться с ним невозможно: он меша-
ет работать, водить машину, гулять, 
отдыхать. Да что там, он жить меша-
ет! Сил уже никаких не остается - все 
потрачены на попытки привыкнуть к 
простатиту.

А кто виноват? Мы виноваты! И 
отрицать это бесполезно. Пока были 
молоды, все это было не важно. Тело 
молодое все стерпит, все сойдет как с 
гуся вода! Пришел на рыбалку, сел на 
холодный камень, стал рыбачить. Кто 
же задумывался о здоровье? Все так 
жили! Ели и пили все подряд, и никто 
не болел. Вот только сейчас распла-
чиваемся за ошибки молодости и за 
глупость свою юношескую.

Так живут все. И мы с вами тоже. 
Всем нам казалось, что обойдется. 
Что мы умные, знаем, как правиль-
но жить, как себя вести, как должно 
быть все: и дома, и в стране, и в мире. 
Каждый из нас - гениальный врач, по-
литик, философ. И простатит нам не 
грозит, а если и грозит, то вылечиться 
- минутное дело. Вон сколько спосо-
бов - в газетах постоянно пишут, все 
за жизнь не перепробуешь. Вот так и 
носимся: то один корешок заварим, 
то другой. Пьем, а толку-то? А ведь 
всего лишь надо было слушать стар-
ших и не повторять их ошибок. Мы ду-
мали о другом. И ошибались.

Можно ли исправить 
ошибки молодости?

Нас никто не заставлял портить 
свое здоровье. Мы сами все испор-
тили. Но ведь разве мы хотели этого? 
Нет, мы хотели провести время весе-
ло и даже не задумывались о том, что 
можем заболеть простатитом. Есть 
такие вещи, которые хорошо делать 
ИП Пимонов Александр Юрьевич, ОГРНИП 308730226600012. Рег. удостоверение ФСР 2012/13666. 1Российские клинические рекомендации по урологии. М. 2013. С. 12. URL:http://www.minzdravrb.ru/minzdrav/docs/
urol.pdf. 2Информация приведена исключительно в целях ознакомления. 3Протокол исследования № 27/11 от 10.10.2011. СП КК ФГУ «НМХЦ» им. Н.И. Пирогова. 4Подробнее об условиях возврата денежных средств 
уточняйте у оператора. Доставка Почтой России или курьером «до двери». Оплата при получении. Стоимость доставки уточняйте у оператора. Реклама.

Вы или простатит?
Остаться должен только один!

Приходите на выставку-продажу товаров 
для здоровья в вашем городе:

Н.ТАГИЛ  1 ОКТЯБРЯ
ДК «Современник», 
пр. Ленина, д. 25  10.00-11.00
ЕКАТЕРИНБУРГ 
ДК Горького, 
ул. Первомайская, д. 24  18.00-19.00

ЕКАТЕРИНБУРГ  2 ОКТЯБРЯ

ДК Горького, 
ул. Первомайская, д. 24  09.00-10.00
ДК Лаврова, 
пр. Космонавтов, д. 23 11.00-12.00
ДК Химмаш, 
ул. Грибоедова, д. 13 13.00-14.00
ЧЕЛЯБИНСК  3 ОКТЯБРЯ

ДК ЧТЗ, пр. Ленина, д. 8 10.00-11.00
МАГНИТОГОРСК  4 ОКТЯБРЯ

ДК Орджоникидзе, 
ул. Набережная, д. 1 10.00-11.00
Аптека «Экона», ул. Труда, д. 25 12.00-13.00
УЛЬЯНОВСК  7 ОКТЯБРЯ

ДК «Руслан», 
ул. 40-летия Победы, д.15 09.00-10.00
ДК ВОС, ул. Гагарина, д. 18 11.00-12.00

Самое главное решение 
в вашей жизни

Итак, вы уже поняли, что «Эретон» 
воздействует на саму причину про-
статита - застой крови. Ткани полу-
чают достаточно кислорода и ожива-
ют. Все продукты обмена выводятся 
гораздо быстрее, а орган работает 
на все 100%. Боль и проблемы с мо-
чеиспусканием исчезают, а вы снова 
обретаете мужскую силу и уверен-
ность в себе!

При всех описанных возможностях 
цена у аппарата скромная. Она куда 
меньше той суммы, которую мужчины 
изводят на безрезультатное и много-
летнее лечение простатита. А ведь 
можно один раз сесть, пораскинуть 
мозгами и принять правильное реше-
ние! Пожалуй, самое главное решение 
в вашей жизни здесь и сейчас!

«Эретон» работает с самим орга-
ном, восстанавливая его функции. 
Это наше, российское изобретение, 
которое устраняет проблему, а не 
маскирует ее. Вы еще можете успеть 
исправить ошибки молодости и об-
рести счастливую жизнь без боли и 
дискомфорта. Начните курс, и вы сами 
почувствуете, как к вам возвращаются 
мужское здоровье и энергия. Это ни с 
чем не сравнить, это нужно испытать 
на себе!

НИКАКОГО РИСКА! 
За качество отвечаем! 
Гарантируем результат 
или вернем деньги!4

www.ereton.ru

433507, г. Димитровград, а/я 73, заказ К-17
В письме укажите ваш номер телефона

8-800-777-83-09

ЗАКАЗЫВАЙТЕ АППАРАТ 
«ЭРЕТОН»

Бесплатная консультация специалиста!
Если линия занята, пожалуйста, перезвоните

БАД. НЕ ЯВЛЯЕТСЯ ЛЕКАРСТВЕННЫМ СРЕДСТВОМ

РЕКОМЕНДУЕМ!
Витаминный комплекс 

«ПРОСТАТА-АКТИВ»
В комплексной терапии с аппаратом «Эретон» 
может вам помочь:

•  СПРАВИТЬСЯ
С БАКТЕРИЯМИ;

• УСТРАНИТЬ ВОСПАЛЕНИЯ;

• ОЧИСТИТЬ ОРГАНИЗМ;

•  НОРМАЛИЗОВАТЬ ОБМЕН 
ВЕЩЕСТВ.

«Эретон»+«Простата-Актив»:
нанеси двойной удар по болезни!

Половина мужчин старше 50 страдают от простатита. 
Ведь не у каждого есть «Эретон»
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